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MASvtuturo 
El embalse de Beleña, que 

abastece de agua a los munici
pios de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, está lleno 
hoy hasta menos de un veinte 
por ciento de su capacidad. 
Aunque es de desear que no 
tengamos que afrontar restric
ciones porque las precipitacio
nes vendrán en nuestra ayu
da, no es posible olvidar que el 
embalse de Beleña no será 
suficiente para garantizar el 
suministro de agua a unos 
municipios cuya población 
crece constantemente empuja
da por la presión especuladora 
tan confortablemente instala
da en los ayuntamientos. Más 
de la mitad de toda el agua de 
la MAS es consumida por 
Alcalá. La consecuencia para 
el resto de los municipios 
abastecidos por la mancomu
nidad es clara: si Alcalá dejara 
de ser abastecida por la MAS, 
ésta tendría un amplio margen 
de tiempo por delante antes de 
tener problemas de abasteci
miento. En Guadalajara hay 
quienes no quieren oír hablar 
de una presa nueva porque 
creen -aunque se equivocan y 
quizá no sepan ellos hasta qué 
punto- que la solución es 
sacar a Alcalá de la MAS, con 
lo que no habría preocupación 
por los impactos ambientales 
producidos por una presa 
nueva, puesto que ésta no 
seria construida. Ese deseo de 
que Alcalá salga de la MAS -y 
se vea obligada a caer en el 
Canal de Isabel II- es sosteni
do también por quienes ven 
oportunidades de hacer bue
nos negocios con este cambio, 
aunque éste costara a los alca
laínos dos mil millones de 
pesetas anuales por pagar el 
agua mucho más cara. 

La MAS es el único organis
mo público eficiente que se 
nos viene a la memoria. Cree
mos imprescindible construir 
un embalse nuevo que sea 
administrado por la MAS y 
salga al paso no sólo de la 
demanda futura previsible de 
agua, sino también de las 
sequías prolongadas que sin 
duda también llegarán. 

Editoriales 

Euro, gobierno, bancos v necios 
Vaya por delante una confe

sión: por puro ejercicio dialéc
tico, hemos intentado encon
trar algún motivo de inconve
niencia a la entrada en vigor 
del euro · en sustitución de la 
peseta y no lo hemos hallado. 
Por el contrario, creemos que 
para la sociedad española sig
nifica un avance de enorme 
importancia ligarse a una 
estructura de pensamiento 
dominante centroeuropeo ale
jándose del peligro involucio
nista que siempre acecha a lo 
hispano. Por tanto, hay que 
reconocer los méritos de los 
gobernantes que lo han hecho 
posible; y además, en sentido 
contrario, con el euro, el ejer
cicio de la nescencia por 
demasiados políticos españo
les -consolidadado ya como su 
más acrisolada virtud para 
gobernar- pierde una gran 
cantidad de autonomía, por lo 
que la pérdida de soberania 
política por los ineptos que la 
nueva disciplina monetaria 
debe acarrear es una buena 
noticia para la sociedad. 

Hecha esta declaración de fe 
en el euro y en sus virtudes, 
lamentemos inmediatamente 
el desastre de sustitución de 
billetes que han promovido 
entre el gobierno de España y 
los bancos que marcan y diri
gen su trayectoria económica. 
A las primeras de cambio se 
acabaron los euros. No sería 
creíble si no fuera un hecho 
comprobado. Lo único que 
tenía que hacer el gobierno era 
imprimir los billetes y prepa
rar la logística para su distri
bución a las sucursales ban
carias; lo único que tenían que 

hacer los bancos era pedir el 
dinero necesario para no que
darse colgados. El gobierno 
tenía que saber con toda exac
titud cuánto dinero hay emiti
do. en pesetas porque es de 
·suponer qué el Banco de 
España llevará la cuenta, aun
que ¡vaya usted a saber! Y es 
de suponer que los responsa
bles de los bancos deben de 
saber más o menos el dinero 
líquido que mueven sus clien
tes, aunque -también- ¡vaya 
usted a saber! 

Los periódicos al servicio del 
gobierno -todos los grandes en 
este caso- están preocupadísi
mos por no se sabe qué el,ITO
escepticismo de Berlusconi, 
pero ninguno parece sentir la 
menor preocupación por el 
hecho de que los bancos no 
sean capaces de repartir euros 
desde hace muchos días. 

Puestos a buscar una alter
nativa a la simple necedad que 
explique este fallo del gobierno 
español, es tentador creer que 
quizá éste haya querido apro
vechar la ocasión para dar un 
golpe de mano contra la infla
ción poníendo en el mercado 
pocos euros. Si así es. lo más 
notorio que ha conseguido ha 
sido estimular el deseo de los 
ciudadanos de acopiar euros 
simplemente porque se han 
vuelto escasos. Claro que 
incluso esta explicación en 
clave de presunta astucia 
gubernamental tendría que 
ser explicada a su vez por la 
necedad típica del aprendiz de 
brujo. Pero no importa: ¡Tam
poco hay que exigir a los 
gobernantes que las cosa~ les 
salgan bien a la primera! 
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Argentinos v empresas 
Las pérdidas billonarias que 

los inversores españoles aca
ban de sufrir en Argentina de 
una tacada se unen a los billo
nes que llevan perdidos desde 
hace dos años, en Argentina y 
en otros lugares del campo 
financiero español, ese campo 
desolado para los ahorradores 
que es predio para algunos 
despabilados. 

Aunque la lógica sea un vicio 
poco practicado en España, 
cualquiera admitirá que el 
presidente Duhalde no ha sido 
puesto al frente del gobierno 
argentino para solucionar los 
problemas de las empresas 
españolas, empresas que, por 
otra parte y en ciertos casos, 
ya iban bastante mal desde 
hace más de un año, como 
muy bien saben los ahorrado
res :i;nodestos que les confiaron 
la gestión de su dinero. La 
obligación del señor Duhalde 
es solucionar los problemas de 
los argentinos, no los de las 
empresas españolas, y si para 
solucionar aquéllos tiene que 
perjudicar a éstas y puede 
hacerlo, debe perjudicarlas. 

Naturalmente, desde el otro 
punto de vista, la obligación 
de los gestores de esas empre
sas es proteger los intereses 
de sus inversores, pero parece 
que no saben cómo .hacerlo. Y 
en este punto hay muchas 
reflexiones obligadas. La pri
mera, sobre los promotores de 
la genialidad de invertir los 
cuartos de los españoles en Un 
país que no ofrecía la necesa
ria solvencia ante sus compro
misos. Los pequeños ahorra
dores no podían saberlo, pero 
quienes les aconsejaron que 
invirtieran en fondos ligados a 
aquella economía estaban 
obligados a conocer el percal. 

Claro que quizá lo conocie
ran y cabe la curiosidad sobre 
cuánto habrán ganado por 
diversas vías para sí y para 
sus amigos políticos -de allá y 
de acá- los promotores y los 
gestores de operaciones que 
arruinan lenta y concienzuda
mente a los ahorradores que 
les confiaron sus ahorros. 
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El aio 2002 comienza con nueva crisis de gobierno municipal 

El alcalde decidió destituir a Pilar 
Fernández como concejal de Cultura 
El alcalde decidió destituir a la concejal de ro Pilar Fernéndez Herrador como responsable muni
cipal del érea de Cultura, según nos confirmaron el portavoz del PP, Bartolomé González, des
pués de haber mantenido una entrevista con Manuel Peinado, y la propia Pilar Fernéndez Herra
dor, quien manifestó a PUERTA DE MADRID: "Desde el equipo de gobierno me han comunicado 
verbalmente el cese de mis competencias como concejala de Cultura". Si el año 2001 se inició 
con el cese de las competencias de gobierno del concejal socialista Jullén González del Cerro, el 
año 2002 se inicia con una nueva crisis de gobierno con el cese de Pilar Fernéndez Herrador. 

La propia Pilar Fernández 
confirmó los rumores acerca 
de su cese: "Sí es cierto, pero 
no voy a decir nada hasta que 
convoquemos una rueda de 
prensa. Será entonces cuando 
digamos lo que tengamos que 
decir. Imagino que será el 
lunes (día 14 de enero). Dare
mos una rueda de prensa en 
la que diremos todo lo que 
haya que decir y todo tipo de 
explicaciones y demás. Prime
ro hay que ver el cese y saber 
qué dice". Pilar Fernández 
confirmó que "desde el gobier
no municipal me han comuni
cado que van a cesarme". 

El portavoz del PP, Bartolo
mé González, informó también 
a PUERTA DE MADRID de la 
decisión del alcalde después 
de haber mantenido una 
entrevista con él: "Éste es un 
tema del que ya se venía 
hablando desde hace mucho 
tiempo; prácticamente ai ini
ciarse las Navidades ya se 
empezó a hablar de la grave 
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Bartolomé González dice que Pilar Feméndez lo hacia bien en 
Cultura, que era "de lo poco que funcionaba en este gobierno". 
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cns1s interna dentro de 
Izquierda Unida con el enfren
tamiento de Pilar Fernández 
con la dirección local de la 
organización. Esa crisis se ha 
trasladado al equipo de 
gobierno municipal". 

Bartolomé González afirmó: 
"Esta misma mañana del jue
ves 10 de enero a mi se me ha 
confirmado por ambas partes 
que se ha producido el cese de 
Pilar Fernández. Quien la cesa 
es el alcalde, por pérdida de 
confianza hacia la concejala. 
Lo que nosotros entendemos 
es que el alcalde lo único que 
ha hecho, ante las presiones 
por parte del sector mayorita
rio de Izquierda Unida en 
Alcalá, ha sido servir en ban
deja la cabeza de Pilar Fernán
dez. Yo me imagino que Luis 
Suárez Machota y Fran Pérez 
le han pedido la cabeza de 
Pilar Fernández y el alcalde ha 
entrado en ese juego". 

El líder del PP aseguró que 
no son razones políticas por 
las que Pilar Fernández ha 
sido cesada: "No hay que olvi
dar algo que nosotros hemos 
dicho en repetidas ocasiones. 
que el área de Cultura era de 
lo poco que funcionaba en este 
equipo de gobierno, que la 
labor de Pilar al frente era 
buena porque en cierta medi
da ha sido continuista en el 
sentido de haber continuado 
con la labor emprendida por 
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Señalización 
en la carretera N-11 
de Alcalá 
como Ciudad 
Pauimonio 
de la Humanidad 

Manuel Peinado y Luis Suúez tendrán que acordar quién sustituye a Pilar Fernández en Cultura. 

Después de reiteradas 
peticiones y gestiones ante 
los organismos pertinen
tes (Dirección General de 
Carreteras del Ministerio 
de Fomento y Comunidad 
de Madrid). la concejalia 
de Turismo del ayunta
miento de Alcalá de Hena
res ha recibido la siguien
te carta del Ministerio de 
Fomento en la que se 
aprueba la señalización de 
la ciudad como Patrimonio 
de la Humanidad: "Esta 
Demarcación (Demarca
ción de Carreteras del 
Estado en Madrid) ha 
dado instrucciones para 
que, de acuerdo con las 
disponibilidades presu
puestarias, se contemple 
dentro de las actuaciones 
a realizar para el próximo 
año, la colocación de la 
señalización de Alcalá de 
Henares como ciudad 
Patrimonio de la Humani
dad en la carretera N-11, de 
acuerdo con lo indicado en 
el Manual del Sistema de 
Señalización Turística 
Homologada de la Red de 
Carreteras del Estado". 

nuestro concejal Gustavo 
Severién y se había ampliado 
en muchos sectores. No lo 
decimos ahora porque se la 
vayan a cargar, sino que lo 
hemos dicho antes: Pilar Fer
nández estaba haciéndolo 
bien". 

González añadió que su par
tido no entiende a Manuel Pei
nado: "No entendemos que el 
alcalde entre en ese juego y se 
haga participe, se haga un 
hueco dentro de la guerra de 
IU, y más en unos momentos 
críticos en los que se está 
hablando de la capitalidad 
europea de la Cultura para 
Alcalá, del centenario del Qui
jote. Entendemos que con esta 
crisis grave que se abre nueva
mente en el equipo de gobier
no, que es la tercera porque no 
hay que olvidar a Marta Luna 
y a Julián González del Cerro, 
parece ser que al alcalde no le 
gusta otra cosa que abrir cri
sis de gobierno, y más en un 
año que debía ser tranquilo, 
que es un año crucial por ser 
el último completo de la legis
latura. Tal y como están las 
cosas, este año, en el que se 
tienen que concretar y fmali
zar los proyectos que se han 
empezado, empieza caracteri
zado por una crisis grave". 

Bartolomé González afirmó: 

"Es una irresponsabilidad y 
una inconsciencia del alcalde 
el haber entrado en el juego 
político de IU sin darse cuenta 
de que va a poner en peligro 
los temas culturales del año 
2002 y sucesivos". 

La incógnita sobre 
las competencias 
de Cultura 
Bartolomé González mani

festó que a partir de estos 
momentos esperan saber qué 
concejal asumirá las compe
tencias de Cultura que dejará 
la destituida Pilar Fernández. 
Ahora se abren diversas hipó
tesis a falta de que sea el alcal
de quien haga público y oficial 
el cese y delegue las compe
tencias. En defmitiva, todo 
dependería de la decisión de 
Pilar Fernández Herrador de 
no entregar su acta de conce
jal y continuar en la corpora
ción municipal, siguiendo el 
modelo de Julián González del 
Cerro -aunque a diferencia de 
éste no contaría con el respal
do de la dirección local de IU 
ni del gobierno municipal- o, 
por el contrario, de presentar 
su dimisión como concejal. 
Pilar Fernández no ha querido 
hacer declaraciones al respec-

D área de Hacienda municipal pennanecerá 
cenada al público el lunes para adaPtarse al euro 

Desde el 15 de enero todos los gastos 
e ingresos se traducirán a euros 

Como ya se anunció días atrás, el ayuntamiento de Alca
lá de Henares está inmerso en la adaptación al euro desde 
el área económica. La primera y segunda fase, que consis
tían en preparar todas las aplicaciones y bases de datos 
para facilitar la adaptación a la moneda única, ya se han 
realizado. Como consecuencia, actualmente, podemos tra
bajar en euros o pesetas, pero la moneda de referencia 
sigue siendo, hasta el momento, la peseta. 

A partir del día 15 de enero todos los gastos e ingresos se 
traducirán a euros. Por este motivo, el área de Hacienda 
permanecerá cerrada al público desde las 15'00 horas del 
viernes 11 de enero hasta la noche del lunes 14 de enero y 
así se llevará a cabo el último proceso. 
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to, a la espera de estudiar la 
comunicación oficial de cese. 
En el caso de que dejara el 
cargo de concejal, seria Teresa 
Galeote quien ocuparía su 
lugar en el grupo de concejales 
de IU. Por tanto, Galeote volve
ría así a la corporación muni
cipal, de la que ya formó parte 
entre 1991 y 1995. La remode
lación del equipo de gobierno 
dependería entonces de un 
acuerdo entre el PSOE e IU. 

Si Pilar Fernández decide 
seguir como concejal habrá 
varias posibilidades: Tanto el 
alcalde, Manuel Peinado, 
como el primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Machota, 
podrían asumir de forma inte
rina las competencias de cul
tura en el ayuntamiento hasta 
ver qué otras posibilidades 
habría. No se descartaría que 
pudiera ser Francisco Calles 
quien asumiera definitivamen
te las competencias uniéndo
las a las que tiene de Turismo, 
si bien habría que estudiar 
qué ocurriría a partir de 
entonces con la concejalia de 
Economía y Empleo. 

Desde Izquierda Unida se 
mantuvo silencio al respecto. 
El coordinador político de IU, 
Fran Pérez, no quiso hacer 
declaraciones, como tampoco 
el portavoz municipal y primer 
teniente de alcalde, Luis Suá
rez Machota, aunque parece 
ser que fue en un consejo polí
tico de la organización cele
brado estas navidades cuando 
se decidió abrir una comisión 
interna de estudio de la ges
tión administrativa de Pilar 
Fernández para ver si en ella 
se había podido producir 
algún tipo de irregularidades. 

La Concejalia de Turis
mo del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares seguirá 
trabajando a lo largo del 
año 2002 por conseguir 
que las diferentes admi
nistraciones públicas de 
quienb depende contem
plen las actuaciones nece
sarias para conseguir una 
correcta señalización para 
la ciudad. 
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Una Cometa de Verano 
José López Estrada 

8. El primer muerto 
En el pueblo vivía un hombre, 

que aun entrado en años no 
podía decirse que fuera viejo; 
era albañil de oficio y estaba 
sordo. 

Se mostraba hosco, huraño y 
desconfiado con todos los veci
nos. Usaba gorra como casi todo 
el mundo, y yo lo conocí subido 
a una escalera injertando un 
almendro amargo que había en 
un rincón del huerto. 

Mi curiosidad infantil me 
acercó al trabajo que hacía 
aquel hombre, al cual todo el 
vecindario hablaba a gritos y 
gesticulando para hacerse enten
der. Conmigo no mostró su mal 
carácter. Todo lo contrario. Una 
leve sonrisa y unos ojos menu
dos, vivos y expresivos, chispe
ando debajo de la visera de su 
gorra fueron su presentación. Yo 
miraba y él de vez en cuando se 
volvía, como si quisiera expli
carme su trabajo. 

Aquel hombre fue una víctima 
incruenta de la guerra. Quizás su 
incomunicación o la incapacidad 
para entender lo que sucedía a su 
alrededor, le produjo una pro
funda angustia que acabó con su 
vida. 

Enfermó sin conocerse la 
dolencia que padecía, apagán
dose lentamente como un 
quinqué sin aceite, para fallecer 
al poco tiempo, con resignación 
y sin dolor aparente, según con
taron las mujeres que lo habían 
atendido en sus últimos días. 

Este episodio lo recuerdo 
bien, porque fue el primer hom
bre que vi muerto. Fue mi tem
prano descubrimiento de la 
muerte. Este recuerdo no se ha 
diluido como otros, quedó 
impreso de forma indeleble. 

Un día, corrió por el pueblo la 
voz de que Ton, el albañil, había 
muerto. De miedo o de tristeza o 
de no se sabe qué, pero por cau
sa de la guerra. Los chicos no 
entendíamos nada. 

La casa mortuoria fue una ver
dadera romería. Las mujeres 
que atendían al muerto lo pusie
ron encima de la cama, después 
de vestirlo con su traje de pana, 
su camisa blanca, su chaleco, su 
gorra nueva, calada hasta los 
ojos y los zapatos, quizás no 
usados más que una o dos veces 
en alguna fiesta mayor. Ese era 
su atuendo definitivo. 

La estancia estaba llena de 
gentes, agolpadas alrededor de 
la habitación del difunto. Mi 
familia había acudido como 
cualquier otra. Los chicos, 
correteábamos por la casa, pele
ándonos, jugando al escondite, 
mientras el muerto, luciendo sus 
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mejores galas, yacía cuan largo era 
encima de la cama. 

Yo era uno de tantos, para los que 
aquel día, tenía algo de festivo, 
pues no en balde, nuestras costum
bres convierten la muerte en una 
celebración, repleta de lágrimas y 
plañidos de mujeres, de monóto
nos rosarios rezados a coro, pero 
también llena de sentido lúdico. 

En aquella triste alcoba, pobre
mente iluminada por una parpade
ante bombilla de escasas bujías, vi 

el pálido rostro de la muerte. 
Yo estaba allí mezclado entre las 

gentes, algunas de la propia fami
lia, observando con los ojos como 
platos, lo que iban a hacer con 
aquel desgraciado. 

Una mujer esparció un frasco 
entero de colonia sobre el cuerpo y 
la sábana en la que reposaba el 
difunto, supongo que para perfu
mar el hálito de muerte que se res
piraba en aquella concurrida habi
tación. 

El cementerio distaba un buen trecho del pueblo y estaba encla
vado en el centro de una viña. siendo visibles desde diversos pun

tos del valle. Era una referencia clazra, pero no intencionada. 

Después otras mujeres, vesti
das de negro . de los pies a la 
cabeza, se situaron en los puntos 
cardinales de la cama y con gran 
soltura y desparpajo envolvieron 
el cuerpo del difunto con la 
sábana bajera, dejando solo al 
descubierto su rostro tocado con 
la gorra de los domingos. 

En la sala contigua se hallaba 
la caja mortuoria que esperaba 
recibir su cuerpo. Ante mi sor
presa, el féretro tenía un cristal 
por donde se veía la cara del 
difunto con su gorra, hasta que 
pusieron la tapa de madera. 

El cementerio distaba un buen 
trecho del pueblo, y estaba 
enclavado en el centro de una 
vma, siendo visible desde 
muchos puntos del valle. Era 
una referencia clara pero no 
intencionada, que obligaba a 
recordar a los difuntos. 

Hasta allí fue llevado a hom
bros por los vecinos, que se rui
naban con la pesada carga, 
mientras los chicos, según 
bajábamos la empinada cuesta 
que separa la parte alta del pue
blo del arrabal, correteábamos 
alrededor del cortejo fúnebre. 

Al llegar a la plaza donde está 
la iglesia, la comitiva se detuvo 
unos momentos y las campanas 
tocaron a difuntos, esparciendo 
con sus lentos tañidos la noticia 
por todo el valle. 

Desde allí se tomó un camino 
ancho y más llano que conduce 
hasta las puertas del camposan
to, que era de reciente construc
ción. Una vez dentro del recinto 
depositaron la caja al borde la 
fosa, que ya estaba abierta, y el 
cura rezó varios responsos por el 
alma del difunto, que fueron 
contestados por los vecinos. 

Después depositaron la caja 
en el fondo de la fosa y los cir
cunstanciales enterradores la 
cubrieron con paladas de tierra 
hasta que terminada la faena, 
todo el vecindario desfiló ante 
algún pariente del muerto, que 
recibió los pésames de los pre
sentes. 

Yo, que por aquel entonces 
estaba con las primeras letras, 
me sorprendí al leer los nom
bres que había escritos en algu
nos nichos y en las cruces espar
cidas por el recinto. Algunos me 
resultaban familiares. 

Mi primer contacto con la 
muerte es el recuerdo de infan
cia que conservo con más clari
dad. Después, los años, que lo 
cambian todo para volver a 
dejarlo como estaba, me han 
acercado al problema de manera 
diferente, aunque todo continúe 
siendo de la misma forma que lo 
vi por primera vez. 

De no ser por la guerra, mi 
infancia hubiera estado al abrigo 
de sucesos como este, que me 
enfrentó prematuramente al úni
co problema que el hombre no 
ha resuelto. 

PUERTA de Madrid 
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Junto con La Biblia, El 
Quijote es el texto más leí
do en todo el mundo. Ade
más de ello, el libro en su 
conjunto, su estilo y su 
prodigioso y certero léxico, 
sus personajes y la inten
cionalidad de Cervantes al 
escribir su obra han sido 
objeto de innumerables 
tesis doctorales, sesudos 
análisis, ernditas diseccio
nes, monografias, artículos 
y ensayos que bastarían 
por sí solos para llenar los 
anaqueles de cualquier 
biblioteca. Pese a esta pro
fusión analítica e interpre
tativa continúan existien
do, alrededor o dentro del 
Quijote, arcanos de muy 
diversa índole que poco a 
poco vamos descubriendo. 

Después de ejercer como 
soldado, como recaudador 
y tras haber pasado por la 
cárcel un par de veces, 
Cervantes abre el siglo XVII 
gestionando en Valladolid 
el privilegio de impresión 
del Quijote, que logra en 
1604. En enero del año 
siguiente aparece la prime
ra parte de la obra, impre
sa por Juan de la Cuesta, 
que compró los derechos 
de propiedad al librero 
Francisco de Robles. El éxi
to popular del Quijote fue 
extraordínario. Ese mismo 
año, 1605, aparecen seis 
ediciones, tres de ellas 
clandestinas. Del éxito 
sacó Cervantes una gran 
popularidad, pero apenas 
ninguna ganancia mate
rial. Publica Las Novelas 
EJemplares (1613). el Viaje 
al Parnaso (1614) , mien
tras termina la segunda 
parte del Ingenioso 
Hidalgo, publicado en 
1615. Entre ambas partes 
del Quijote cervantino apa
rece un Quijote apócrifo 
rrarragona, 1614). 

Tras finalizar el Persiles y 
Sigisrrumda, Cervantes cae 
enfermo de muerte. El 19 
de marzo de 1616 escribe 
en el Persiles su famosa 
dedicatoria al Conde 
Lemos: "Puesto el pie ya en 
el estribo, con las ansias de 
la muerte .. . ". Muere ape
nas un mes después de 
hidropesía -el mismo día 
que Shakespeare- a los 

Avellaneda 
a 
descubierto 

Manuel Peinado Lorca* 

sesenta y ocho años y siete 
meses. "Murió pobre, ignora
do y solitario -dice Gil de 
Zárate-, silenciosamente fue 
conducido a su humilde tum
ba y en la triste fosa común 
se han perdido sus despojos". 

Uno de los enigmas más 
complejos de la literatura 
universal ha sido la autoría 
verdadera del Quijote apócri
fo, cuyo desconocido autor 
atribuyó a un fantasmagórico 
licenciado Alonso Fernández 
de Avellaneda. Como afirma
ba en el prólogo de su obra, 
•Avellaneda• justifica su pla
gio en las ofensas (bajo "sínó
nomos voluntarios" (sic)] reci
bidas de Cervantes en la pri
mera parte del Quijote, al 
tiempo que amenaza al escri
tor alcalaíno con arrebatarle 
las ganancias de la segunda 
parte del Quijote, que don 
Miguel preparaba por aquel 
entonces. 

Si la razón estaba en las 
ínjurias recibidas en la pri
mera parte, tal y como soste
nía •Avellaneda•, habría que 
buscar en el texto el persona
je agraviado. Martín de 
Ríquer publicó un libro ( Cer
vantes, PassamDnte y Avella
neda; ed. Sirmio, Barcelona 
1988) en el que formulaba la 
razonable hipótesis de que 
•Avellaneda• fuese en reali
dad Jerónimo de Passamon
te, un soldado aragonés que 
compartíó campañas milita
res con Cervantes en el mis
mo tercio, el de Miguel de 
Moneada, y que, como él, 
estuvo preso de los turcos 
largos años. Jerónimo de 
Passamonte escribió su auto
biografia en una serie de 
manuscritos en los que se 
atribuía, entre otras muchas 
cosas, el episodio heroico 
protagonizado por Cervantes 
en la batalla de Lepanto. 

Conocedor de los manuscri-
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tos que Passamonte pensaba 
publicar, el ofendido Cervan
tes habría ridiculizado al ara
gonés, convirtiéndolo en el 
galeote Gínés de Pasamonte, 
al que libera don Quijote 
(capítulo 22) y que reaparece 
después a lo largo de la obra 
como ladrón del rucio de San
cho y autor de alguna que 
otra felonía, de las que resul
ta siempre calificado como 
ladrón,. ingrato, bellaco, 
embustero y cobarde. Ade
más de ello, en una lección de 
maestría literaria -y siempre 
según la hipótesis de Ríquer-, 
Cervantes habría recopilado 
la Vida de Passamonte en 
una de las novelas cortas 
íntroducidas en El Quijote (La 
leyenda del capitán cautivo), 
ínclusión cuyo objetivo era 
doble: por un lado, hacer ver 
a Passamonte que conocía su 
Vida y sus embustes, y, por 
otro lado, darle una lección 
práctica de escritura, habida 
cuenta de que La leyenda 
reproduce sistemáticamente 
los episodios de la autobio
grafia de Passamonte, aun
que magistralmente relata -
dos. 

Con toda seguridad, la 
publicación de la primera 
parte del Quijote impidió a 
Jerónimo de Passamonte 
publicar su Vida, porque su 
nombre habría sido ínmedia
tamente asociado con el 
delincuente Gínés de Pasa
monte, satirizado en una 
obra de gran difusión. Por 
ello, y de acuerdo con Ríquer, 
Jerónimo de Passamonte eli
gió otra forma de replicar a 
Cervantes, ocultándose bajo 
el seudónimo •Avellaneda• 
para escribir y publicar arte
ramente El Quijote apócrifo. 

La hipótesis de Ríquer ha 
sido confirmada en un libro 
que acaba de aparecer, obra 
del ínvestigador cervantista 
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Alfonso Martín Jiménez (El 
Quijote de Cervantes y el 
Quijote de PasamDnte, una 
únitación recíproca. La vida 
de PasamDnte y •Avellane
da». Biblioteca de Estudios 
Cervantinos, Alcalá de 
Henares 2001), en el que 
su autor hace una detalla
da revisión de los textos de 
Cervantes y de Jerónimo 
de Passamonte, los cuales, 
junto con una detallada 
ínvestigación documental y 
bibliográfica, vienen a con
firmar la teoría de Ríquer. 
•Avellaneda• resulta ser, 
pues, Jerónimo de Passa
monte, un hombre de vida 
atribulada que fue soldado 
poco brillante, galeote y 
preso de los turcos, fraile 
fallido , casi proxeneta y 
escritor frustrado que nun
ca vio más obra publicada 
que su Quijote, libro sin 
duda meritorio, pero 
carente de la originalidad, 
la definición de ambientes 
y personajes, el rico léxico 
y la magistral sintaxis del 
Quijote de don Miguel. 

El libro de Martín Jimé
nez, un completo trabajo 
de investigación es, sin 
embargo, una obra que 
invita a la lectura y que se 
lee con avidez incluso por 
el profano, como es mi 
caso. Además de arrojar 
luz sobre uno de los arca
nos más profundos de la 
literatura en lengua caste
llana, el volumen plantea 
una cuestión muy intere
sante, la de la reinterpreta
ción de la segunda parte 
del Quijote, que hasta aho
ra había sido hecha bajo 
unos presupuestos muy 
diferentes a los que ínspi
raron su composición, 
pues resulta claro -tras la 
abrumadora lectura y la 
aportación documental 
hecha por Martín Jiménez
que la pluma de Cervantes 
- "la herramienta por la que 
fluye el alma", en sus pro
pias palabras- se movió 
guiada por unos propósitos 
y una intencionalidad muy 
alejados de los que hasta 
ahora se presuponían. 

*Alcalde de 
Alcalá de Henares. 
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Por la misma razón que hay 
progresistas que no aportan nada 
al verdadero progreso -muchas 
veces, por el contrario, contribu
yen a dificultarle- también hay 
conservadores especializados en 
conservar lo que no sirve para 
nada. La verdad es que, segura
mente, sería injusto que existie
ran los unos sin los otros y tal 
vez por eso, por pura equidistan
cia, entran juntos en la oferta de 
dos por el precio de uno. Si los 
falsos progresistas son perfecta
mente reconocibles por su defen
sa de causas políticamente 
correctas pero socialmente bana
les, los pseudo-conservadores 
dedican mucho tiempo baldío a 
conservar lo que ya está muerto y 
bien muerto y poco o ningún 
esfuerzo a mantener vivo lo que 
debe seguir creciendo. 

Flamenco v Blues autoridades con su proverbial 
torpeza en las previsiones de casi 
todo lo futurible y se han queda
do cortos en el suministro de 
papel moneda y de monedas pro
piamente dichas. No digamos ya 
esos bancos -tan requetefusiona
dos para ser más eficaces- que se 
hab1an acostumbrado a la idea 
de que los clientes no existen 
sino sólo unas cuentas sin rostro 
llenas de comisiones por pagos 
domiciliarios, costes de servicios 
y gastos por mantenimiento. En 
cuanto han empezado a aparecer 
por las oficinas unos fulanos de 
carne y hueso con voz, derechos 
propios y bolsillos para retirar 
parte de su dinero en moneda 
nueva, contante y sonante, a los 
banqueros se les ha colapsado el 
cerebro electrónico porque los 
banqueros tienen un cerebro lle
no de neuronas electrónicas que 
sólo circulan en la misma direc
ción única de ese viento favora
ble que empuja las velas de los 
galeones piratas. 

EUROS IS 

Los conservadores baldíos son 
un poco cargantes; detrás de 
cualquier noche invernal corona
da por una espléndida luna llena 
siempre ven inmediatas heladas 
que estropearán la cosecha de 
boniatos o que impedirán jugar el 
próximo partido de liga porque el 
césped estará arruinado al ama
necer. Cuando, la verdad es que 
tampoco les costaría tanto ver 
esa belleza indiscutible que 
siempre hay en todo paisaje noc
turno aunque sea inquietante. A 
uno, sin ir más lejos, le parece 
que la luz de esas lunas heladas 
es mucho más intensa que la de 
nuestras rancias farolas feman
dinas, empeñadas en que los 
viandantes alcalaínos sigan 
viviendo en el siglo xvm cuan
do pasean por el centro de la ciu
dad tras la puesta de sol. En estas 
primeras noches estrelladas de 
enero los conservadores baldíos 
imaginan mordiscos de hombre
lobo en salva sea la parte de 
Caperucita pero jamás se les ocu
rriría soñar con un viaje junto a 
Nikole Kidman a alguna de esas 
estrellas lejanas que se pueden 
ver en el firmamento. 

En lugar de empezar con la tra
dicional y entrañable gripe -tan 
propia de estas fechas- los con
servadores baldíos han iniciado 
el año con una enfermedad nue-
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va llamada "eurosis" que cursa 
con fiebre alta, intensos dolores 
de cabeza y que levanta bultos 
sospechosos a la altura del cora
zón y del tramo de la femoral 
más cercano a la ingle. Aquellos 
que la padecen no paran de que
jarse del cambio de moneda por
que les gustaría que siguiésemos 
utilizando la prehistórica sal 
como elemento dinerario. Y es 
que la sal -quien dice la sal, dice 
el salero- es cosa mucho más 
racial y carpetovetónica. 

Estos días escucho a mucho 
conservador baldío maldecir la 
llegada de euro. Al cambio de 
nuestra vieja moneda por esta 
otra europea no le ven más que 
problemas; se hacen un lío con 
los dedos de contar y no paran 
de jurar por Belcebú que segui
rán usando las pesetas hasta las 
doce de la noche del próximo día 
veintiocho de febrero. Pocas 
cosas hay tan fuertes como la 
resistencia al cambio que ha 
venido practicando media huma
nidad desde que Abel prefirió 
dejar las cosas como estaban 
porque le favorecían y que Caín, 
en cambio, se propuso cambiar 
de una manera un tanto radical y 
violenta para que empezara la 
civilización. Una civilización, 
naturalmente, siempre contra
dictoria. 

Todo resistente al cambio par
te de la base de que cualquier 
novedad es peor que lo malo 
conocido y que las mutaciones 
del "esto es lo que hay" traen 
mala suerte. Por supuesto que, a 
la hora de la verdad, el color 
político de la etiqueta no tiene 
mucho que ver con la postura 
real de cada cual y el carné del 
partido, sindicato, colegio profe
sional o asociación ciudadana 
que se lleve encima pesa menos 
en estas cuestiones que la cabe
llera de Anasagasti. Para el polí
tico que ocupa el poder cual-
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quier cambio que afecte a la silla 
sobre la que se ha aposentado 
siempre le parecerá que traerá 
mala suerte y dirá que . para 
todos. Sin citarse, expresamente, 
a sí mismo. 

Y es que los conservadores 
baldíos -los pobres- no saben lo 
que es la verdadera mala suerte. 
A mí, que únicamente me ha 
visitado la mala suerte de verdad 
en un par de ocasiones a lo largo 
de mi vida, me contaron una vez 
el caso de un tipo con toda la 
mala suerte del mundo; esa a la 
que no llegamos casi nadie. El 
hombre estaba plantado en una 
esquina -con un ramo de rosas 
amarillas en una mano y su déci
mo cigarrillo en la otra- cuando 
fue atropellado por un conductor 
borracho que se dio a la fuga. El 
pobre quedó tan malherido que 
expiró poco después -asfixiado-
cinco minutos antes de que 
pudiera aplicarle el boca a boca 
la mujer de su vida, una enfer
mera de primeros auxilios que 
llegó tarde a la cita con él preci
samente. Eso es verdadera mala 
suerte. 

Pero, ya digo, los líos del euro 
con sus colas en los mostradores 
de los bancos, los atascos en las 
cajas de los hipermercados y los 
errores de cambio en las rebajas 
de las tiendas no es un mal exac
tamente sino un estupendo ter
mómetro que sirve para medir 
-una vez más- la enorme distan
cia que hay entre la capacidad de 
los ciudadanos para adaptarse al 
futuro y la racanería en la corres
pondiente respuesta instituG.io
nal. La inmensa mayoría de los 
españolitos han hecho tabla rasa 
del pasado; han querido aplicar 
desde el primer día eso de "año 
nuevo, moneda nueva" y se han 
lanzado a la calle para ejercer 
también de europeos con su car
tera y su calderilla; lo que pasa 
es que luego vienen nuestras 

TAllER 

Uno, insisto, no le ve más que 
ventajas a la implantación del 
euro porque obliga a hacer gim
nasia mental -que tan olvidada la 
teníamos-, porque resultará más 
barato viajar que es la mejor 
medicina para curar los cerrilis
mos y porque no será necesario ir 
dejando un rastro de pasta de 
comisiones de cambio de mone
da por donde vayas pasando para 
que te sigan la pista cuando quie
res pasar desapercibido. Una 
moneda para media Europa es el 
primer paso real que puede arrin
conar en su rincón -el que han 
elegido para sí mismos- a tantos 
nacionalismos provincianos y 
mirones de su propio ombligo. 

Pero, sobre todo, el euro signi
fica que estamos a mitad de 
camino en una carretera que nos 
aleja, espero que definitivamen
te, de cierta Europa demasiado 
acomplejada frente al dólar. El 
pobre más desgraciado de cuan
tos existen es aquel que ha aca
bado por convencerse de que su 
monedero medio vacío no sirve 
para nada frente al monedero 
medio lleno de su vecino. 

Sergio COELLO 
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Era la plaza Mayor de la 
gran ciudad, ágora y foro, 
remanso y pulmón de pro
pios y llegados. Un grupo 
de veteranos charlaban 
bajo el tibio sol de este ver
sátil otoño-invierno. Uno 
de los contertulios llevaba 
la voz cantante, de cuando 
en cuando interrumpido 
por los demás. Ahora se 
referia al próximo año ... 

- Me parece mentira. Yo 
no creía que iba a llegar al 
siglo veintiuno, y ya nos 
catamos en el año 2002 ... 
¡Qué barbaridad! Y es que 
somos fuertes la gente de la 
guerra, de la cárcel, del 
hospital ... , la gente que 
pasó su juventud penando 
lo indecible y sin esperar 
que había de pisar un nue
vo siglo ... ¡Qué raza! 

- ¿Y qué pides para el año 
capicúa que se nos aveci
na? ... 

- Lo primero, que no haya 
guerras, que acabe el terro
rismo, que tengamos más 
solidaridad, más honesti
dad, más respeto, más edu
cación ... , todo eso que 
nunca se produce en nin
guna parte, porque la raza 
humana es así, todo lo con
trario de lo que debiera ser, 
muy lejos de lo que predi
can los nuevos apóstoles, 
que, por supuesto, tampo
co son trigo limpio. "Haz lo 
que yo te digo y no lo que 
yo hago", es su lema. Sin 
que se tuerza la marcha. 

- ¿Y qué más, aparte de 
pedir y desear esos imposi
bles? ... 

- Que la vida sea menos 
frivola, que el tiempo que 

El pasado dia 28 estuve 
leyendo este semanario 
como hago habitualmente, 
y con atención estuve bus
cando cuál seria la inocen
tada que nos habrian gas
tado. Hasta por la noche 
no me di cuenta, viendo el 
programa "La noche de los 
inocentes". En él salían 
personas con parálisis 
cerebral mostrando gran
des torpezas que iban a 
más debido a su enferme
dad. Fue entonces cuando 
vi que la inocentada era la 
carta que ustedes publica
ban y que decía que una 
señqra se caía de una silla 
de ruedas eléctrica en una 
calle de reciente construc
ción por culpa de un reba
je con diez centímetros, 
deformándose los incisivos 
superiores. En ese momen
to cornprendi que esto era 

ti de enero de 2002 
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Cómo quisiéramos 
que fuese el año 2002. • • 
perdemos en estupideces 
lo dediquemos a memorar 
en lo posible nuestra cul:
tura. Que se suspendan de 
empleo y sueldo durante 
setenta años siete a quie
nes elaboran y representan 
gran parte de los progra
mas de televisión, radio y 
revistas escritas. Que se 
les quite toda actividad 
pública y todo tipo de con
seguir beneficios a la tota
lidad del subgrupo de 
"famosos" ... Que ... 

- ¡Pues anda que no pide 
usted poco!... Sería como 
poner la sociedad del 
revés, y hay incontables 

.. intereses creados y arraigo 
de malas costumbres para 
que esto se produzca. Así 
que, mi distinguido amigo, 
sus ideas redentoras para 
el año que está asomando 
las narices van a quedar 
como quedan estas cosas, 
en agua de borrajas. La 
sociedad ha tomado unos 
derroteros que supondrá 
siglos desterrar. Y cuanto 
mejor vivamos, más dificil 
será ese cambio ... ¡No pre
dique usted en desierto, no 
aspire a reformas morales, 
no intente ir por el mundo 
de profeta, y viva tranquilo 
y despreocupado como 
cada quisque, déjelas venir 
y déjelas pasar, que a lo 

peor lo crucifican algún 
aciago dial 

- No, si yo expongo razo
namientos y cuestiones 
naturales, no invento qui
meras, no me erijo en un 
dios. Sólo me limito a decir 
a ustedes lo que pienso, 
pero sin ánimo de mover 
fichas, que ni me corres
ponden a mí solo ni nadie 
en solitario lograrla condu
cir a puerto ... Advenga el 
año 2002, y, como decimos 
en circunstancias caóticas, 
que sea lo que Dios quie
ra ... 

- ¡Eso está pero que muy 
bien, señor, eso es muy 
sensato!... Pero continúe 
con sus opiniones, que, al 
:fin, son de estimar. 

- ¡Sí, sí -intervinieron 
otros-, no se corte, que le 
escuchamos con verdadero 
placer!... Háblenos tam
bién de otros temas ... 

- ¿Les parece que aluda
mos a los cargos de políti
cos y de instituciones, cor
poraciones, entidades, 
sociedades, hermandades, 
gremios y demás agrupa
ciones que conforman el 
tejido social?... ¡Pues 
vamos allá, que, precisa
mente, es el que más nos 
gusta!... Desde que tene
mos uso de razón, en el 
caso de que alguna vez la 

¡Qué inocentada! 
imposible en nuestros 
dias, a tan sólo 30 kilóme
tros de la capital y en ple
no centro geográfico de 
España, cuando tanto pre
sumimos de modernos y 
progresistas. 

Con la legislación vigente 
lo dificil es comenzar las 
obras, pero que los albañi
les lo hagan mal y con lige
reza cuesta trabajo creerlo, 
sobre todo sabiendo que el 
proyecto lo define un técni
co. Más aún, si éste estu
viera sobrecargado de pro
yectos o la monotonía de 
su trabajo le invitara a la 
dejadez, el concejal del 
área debe asumir la res
ponsabilidad. Y si este últi
mo adoptara una situación 
de pasotismo para llegar al 

final del mandato sin pena 
ni gloria, debe ser el alcal
de, en este caso Don Pei
nado, quien al menos lea y 
escuche las opiniones de 
los ciudadanos para dar 
las órdenes oportunas, 
salvo que él presentara las 
mismas características 
que los anteriores. Es sabi
do por cualquier ser 
humano que no se debe 
jugar con la salud de las 
personas, menos aún 
cuando en éstas pueden 
quedar secuelas irreversi
bles. 

Por otro lado, recuerdo lo 
que a un amigo nño le pasó 
en uno de esos nuevos 
carril-bici, que al pasar por 
la entrada de una indus
tria, cuando circulaba por 

hayamos tenido, hemos 
clamado desear, ya que no 
imponer, algo muy razona
ble: que ningún sujeto 
(bueno, o sujeta, señores 
feministas de pacotilla) esté 
más de una legislatura en 
el puesto; o, todo lo más y 
en casos precisos, dos 
legislaturas. De este modo 
ninguna persona, hombre 
o mujer, se enmohecerá en 
la codiciada poltrona, 
ambición suprema. Con 
ese espacio, ya enseñará 
cualquiera lo que sabe y 
hará lo que a todos conven
ga. En este punto, los par
tidos políticos, las institu
ciones y demás compues
tos deben tener un papel 
decisorio: no autorizar los 
reenganches bajo ningún 
concepto, porque hay que 
dar protagonismo a todos y 
porque donde puede haber 
bueno puede haber igual
mente bueno, cuando no 
mejor. No hay salvadores 
de la patria, no hay nacidos 
de calidad absoluta ni 
ungidos indispensables. Se 
muere, desaparece, se 
cambia a alguien, y el sol 
sale y el firmamento se 
mantiene impasible. Quie
nes están pegados a una 
misión como la lapa a la 
roca no dejan oportunidad 
al prójimo, y la solidaridad, 
la generosidad y tantas 
otras virtudes mítinescas 
brillan por su ausencia ... Y _ 
hasta aquí escribo, firmo y 
rubrico, queridos señores. 

Miguel GARCÍA 
DEMORA 

él, se interrumpió para 
continuar al otro lado de la 
puerta y se encontró con el 
borde cortante de la nueva 
acera reventando la rueda, 
de manera que el hierro de 
la llanta resbaló y se fue de 
narices al suelo. 

Estimada señora Rosa 
Escribano Romeral, sepa 
que corno su caso puede 
haber otros muchos más 
inocentes. Esta gente nos 
sigue dando más de los 
mismos errores. Hasta 
ahora no la conozco, aun
que nos habremos cruzado 
un centenar de veces, pero 
desde este momento iré 
pendiente de verla y si no 
fuera así, en estas líneas le 
pido perdón, pero yo NO 
voté al PSOE. 

Juan LUNA 
CANTARERO 
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¡Lagarta! ¡Testaruda, sórdida y 
ensordecida pared! Eres el fiel 
retrato de "Dorian Gray". Cada 
día que pasa la necrosis va ha
ciendo más y más mella en el 
pútrido sistema que simbolizas. 
Me tienes que me lleva Satanás. 
Ese invento con cuernos, de lo 
más hórrido e intimidatorio que 
al fin ha resultado ser un excelso 
devoto del hombre y el primer y 
gran humanista de este cuco 
mundo. Un gran amigo. Sin lugar 
a dudas. En "Pactar con el Dia
blo", lo detalla Al Pacino, a la 
perfección. La verdad es que no 
sé por qué te cuento esas cosas 
sabiendo que lo tuyo es el trae 
para acá y a otra cosa. En más de 
veinte años, ¿te enteras?, no se 
sabe de ti absolutamente nada 
significativo fuera del habitual 
trinconeo y la poca vergüenza. 

A lo que iba. Sabes que han 
sido muchísimas las ocasiones 
en las que te be recordado la 
gran cantidad de basura que en
carnas y ni te has coscado. ¡Inde
cente! ¡Pues atiende una vez 
más! En un escrito titulado Mo
nipodio y publicado por este 
semanario PUERTA DE MA
DRID, en octubre de 1998 te 
recordé que cinco años atrás, el 
ciudadano español había pasado 
de una confianza sin límites en 
el anhelado sistema democrático 
a tener la sensación de estar go
bernado por un pudridero en ple
na ebullición. Y que las series de 
pelotazos, corruptelas y mango
letas con que nos desayunába
mos cada día al leer la prensa o 
conectar el receptor de radio, nos 
ponía en contacto directo con el 
hedor que despedía toda una 
descomunal serie de trinconeos 
y abusos caciquiles. No ahorraba 
tampoco epítetos al referirme al 
pérfido, crapuloso y patético 
mundo de la política española, y 
al ritmo acelerado en que se su
cedían las fechorías que cometí
an sin solución de continuidad. 
También denunciaba el que a los 
veinte años de democracia una 
pandilla de políticos granujas sa
turaba y colapsaba los juzgados 
de este país. 

C::IVIC:: 
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Monipodio 2 
Igualmente me bacía eco, 

según leía en la prensa, de las 
tropelías que se cometían a dia
rio por parte del poder judicial. 
Y hablaba de la vergüenza y del 
dolor que sufrían los españoles 
ante los actos indignos que 
cometían algunos jueces, y de la 
vergonzosa politización de la 
justicia. Tampoco me dolieron 
prendas a la hora de denunciar y 
demostrar fehacientemente que 
el sistema que nos venden como 
democrático es puritito fascismo 
en manos de histriones, antide
mócratas y trincones. En el que 
todo perdura atado y bien atado. 
Nudo que atará a los españoles 
in saecula saeculorum, si no lo 
desata un desastre natural. Y que 
a un lustro de las denuncias 
recordadas, observaba que, sin 
lugar a dudas, eran perfectamen
te adjudicables al momento 
actual. Con la circunstancia 
agravante de que en el paso del 
tiempo, el ejercicio truhanesco 
los ha sofisticado en el arte de la 
mentira y a cada día nuevo que 
amanece presentan menos ver
güenza y una procacidad que 
llega a límites insuperables. 

¡Qué! ¿Algo que objetar? ¿Ha 
cambiado en algo, salvo en un 
fingido lavado de cara, el inmun
do sistema político que respal
das, tras ocho años ya del primer 
aviso que te di? ¡No me digas 
que sí porque te enbostio! 
¡Dime! ¡Sargentona! ¿Por qué 
consientes que sigan sacando 
pecho y viviendo de los impues
tos del contribuyente la misma 
gentuza responsable del saqueo 
de las arcas públicas; de la gene
ral corrupción; del mayor latro
cinio que se haya conocido y se 
pueda conocer y de la quiebra 
moral de nuestra sociedad? ¿A 
cuánto asciende la pírrica canti
dad que han devuelto, tras un 
chorro de años, los ladrones que 
robaron miles de millones de los 
fondos públicos? ¿Y hasta qué 
altura ha de llegar la podredum-

bre que infecta todos los resortes 
del poder que te sustentan? ¡Gol
fa! ¿Tienes algo que decir de los 
magistrados de la sala cuarta de 
la Audiencia Nacional? ¿Y del 
Consejo General del Poder Judi
cial? ¿No has visto cómo han 
pasado la patata caliente a la Fis
calía General del Estado, sin que 
ambas instituciones hayan orde
nado, en tanto se resuelve el 
caso, la inhabilitación cautelar 
de los magistrados que pusieron 
en libertad vigilada al narcotrafi
cante que ha volado? ¿Te parece 
de recibo que unos magistrados 
que fuman sentencias sin leerlas 
puedan seguir juzgando y me
tiendo en la cárcel a un ciudada
no cualquiera? ¿No se había 
hecho una reforma judicial que 
era la repolla? ¡Una mierda! 

¡Ah! De cada tres argentinos 
uno quiere salir de su país para 
no volver jamás a él. Por lo que 
debes de avisarle inmedia
tamente para que no se les ocu
rra venir a España. Diles que 
aquí viven Felipe González y el 
señor Solchaga, famosísimos 
lumbreras de la economía -de 
premio Nobel- y asesores del 
expresidente Femando De La 
Rúa y del exmioistro de econo
mía Domingo Cavallo, que han 
terminado de arruinar a la que 
fue una de las naciones más 
ricas de la tierra. Que es lo que 
va a ocurrir en España como 
entren otra vez en el gobierno la 
pareja de ilustrados asesores. 
¿Cómo lo ves? ¡Pájara! 

Y a ver si te das un garbeo por 
el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, para que veas los ple
nos tan sorprendentes que c~le
bran la gran panda de los 27 
-tres en uno-, que más bien 
parecen gescendientes de los 
niños de Ecija. ¡Oye bien, aun
que te hagas la sorda! Hermana
mientos a destajo; viajes y dona
tivos a misteriosas ONGs de 
nombres cachondísimos y sitas 
al otro lado del charco; inconfe-

sables gastos millonarios para 
quitar y reconstruir plazas y ace
ras que no lo necesitaban: Plaza 
de San Diego, más de 130 millo
nes de pesetas y aceras de la 
calle de los Colegios, ¡vaya 
usted a saber!; mociones contra 
toda proposición de ley que pro
ponga la panda política enemiga; 
silencios absolutos ante toda 
proposición de ley que parta de 
sus coleguillas, etc., etc. Todo, 
menos dedicarse a lo que se 
deben dedicar. Me gustaría saber 
quiénes coño creen ser unos sim
ples concejales de insignificante 
categoría institucional y a dónde 
creen que va a llegar su intras
cendente voz ¿Y quién va a to
mar en cuenta sus absurdos e 
irrisorios delirios de grandeza? 
En el pleno se han de debatir, 
sólo y exclusivamente, los asun
tos que atañen a la ciudad. Ahí 
acaba el trabajo de los conceja
les. Las divergencias o desacuer
dos políticos, así como las fobias 
y filias, las han de expresar a tra
vés de sus partidos. En el Pleno, 
¡no! En el Pleno se ha de hablar, 
por ejemplo, de los años que lle
van viviendo los alcalaínos entre 
la basura que inunda la ciudad, y 
cómo lograr hacerla desaparecer 
antes de que se declare el cólera 
y concedan la solicitada capitali
dad europea de la cultura. ¿Te 
enteras? Y para rematar, ¡obser
va! Respecto a la LOU, el cate
drático Gabriel Albiac, autoridad 
intelectual con 34 años de vida 
universitaria, que se escandali
zaba al ver cómo los estudiantes 
luchaban por el momio que no 
quieren perder los rectores, 
manifestó: "admiro a los estu
diantes por no prender fuego a 
todo con nosotros, sus progres 
catedráticos, dentro". Y resulta 
que viene al Pleno de este ayun
tamiento doña Teresa Bachs, 
concejala de Educación, que no 
tiene ni puñetera idea de lo que 
se trae entre mano, a largar con
tra la LOU toda una serie de 
estupideces dignas de la tal 
señora. ¡Quítanos este cáliz! 

Jaime TUR JEREMÍAS 

HONDA. 
The Power of Dntams 

Nuevo Honda Civic 3P. Sé tu mismo. 
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Fue tan importante aque
llo de los temores al redon
deo que hasta se hizo una 
normativa específica sobre 
el hecho. En primer lugar y 
corno principal, la regla ge
neral, el axioma que se nos 
metió en las meninges, fue 
que las nóminas y las pen
siones tendrán idéntico 
valor, ya estén expresa
das en pesetas o en eu
ros. El importe de una 
pensión o de una nómina 
en euros es el resultado 
de aplicar el tipo de con
versión y la regla del re
dondeo al importe de la 
nomina o de la pensión en 
pesetas y por tanto su va
lor no cambiará. Recor
demos que la regla del re
dondeo significa simple
mente que cuando el tercer 
decimal sea igual o superior 
a 5, el segundo decimal se 
incrementará en una uni
dad. Y si el tercer decimal 
es inferior a 5 , el segundo 
no se rnodífica. Según el 
ejemplo de ese folletito que 
nos mandó el Gobierno a 
todos, al convertir 2 .500 
pts. en euros, dividiendo 
por 166,386, como su re
sultado es 15,025, su valor 
será 15,03 euros; y si lo 
que querernos es convertir 
1.250 pesetas, corno su co
ciente es 7,512, tendremos 
7,51 euros. Todo hasta 
aquí es claro y es diáfano. 
Pero yo no me refiero a ese 
tipo de redondeo. Me refiero 
a otro tipo de redondeo. Y 
me explico. 

Fuera de las nóminas y 
de las pensiones, hay otras 
muchas cosas. Si nos fija
rnos en los restaurantes, 
nos encontramos con me
nús diarios a 1.200 o a 
1.600 pts. por ejemplo. A la 
entrada del euro, tales pre
cios pasarian a ser 7 ,21 eu
ros y 9,62 euros, confor
me a las reglas antes indi
cadas. Si un par de zapatos 
cuesta en la zapatería 
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Las conlidencias de Don Miguel 

El redondeo 
Ya con el euro en marcha, entronizado 

en nuestras relaciones y en nuestros mo
nederos, ya con el euro a punto de pronto 
hacernos olvidar a la sin par peseta, ya 
con el euro hecho el amo y el matón a los poco más de 
quince días de la puesta en marcha del asunto, nos vie
ne a la mente -a la vista de tanto listo y de tanto listi
llo, sin pretender, por el momento, alguna otra califica
ción- aquello que tanto nos dijeron y nos volvieron a de
cir, aquello de que tanto y tanto se habló, aquello de lo 
del redondeo. Sí, eso del tan temido redondeo, que casi 
se aproximaba a los males sin fin de la llegada del año 
mil. Casi, casi se le parece. Y con ello se nos amenazó. 

8. 750 pts. su valor pasarla Pero ya de entrada y a favor 
a ser el de 52.59 euros, de corriente, si en nuestra 
que serian 10,82 euros si mano está, deberemos im
se tratase del precio de una pedirlo al precio que sea. Y 
entrada de teatro de 1800 que no nos cuenten eso de 
pts. Hasta aquí, creo que que se hace por comodi
todo está claro. Mi temor dad. ¿Para quién?. Tam
es que los 7,21 euros se bién seria cómodo, faltaria 
conviertan en 7 ,50 o en 8 más, redondear a la inver
euros, los 9,62 pasen a sa, en contra de la co
ser 10 euros, los 52,59 rriente. Por ejemplo, cuan
sean al menos 53 euros y do algo tenga un precio al 
los 10,82 euros se con- convertir de 52,59 euros o 
viertan en 11 euros. Por 7,21 euros, tan cómodo 
el aquel de redondear. Eso seria redondear a 52 y 7 
es lo que no seria consenti- euros. Me temo que este se
ble, pues ni es tal el espíri- gundo ejemplo no será, el 
tu de la normativa acerca que de producirse alguno, 
de la conversión, ni para se pondría en marcha. 
nada valdría ante tales tác- El Banco de España, tie
ticas el haber recuperado ne también sus temores so
los céntimos. Tal vez me bre este asunto, expresados 
equivoque, de lo que me por su Gobernador, quien 
alegraría. Pero en este ha dicho que si se produje
nuestro país, patria de Lá- ran grandes abusos al alza 
zaro y del Buscón, patria en la conversión de pre
del patio de Monipodio y cios, podrlan impactar en 
patria de la más burda y la inflación entre un 0,2 y 
vulgar truhanería, nada me un 0,4 ºlo. Vergonzoso, pero 
extrañarla que tal práctica posible en un país como el 
se vulgarizase. nuestro, escasamente euro-

Tengamos el debido res- peo en la honestidad y su 
peto al euro y al ciudadano, valoración y en exceso afe
señores en general. Y luego, rrado a nuestras históricas 
cuando las cosas, los pro- corrupciones. Si los empre
ductos y todo lo incremen- sarios, los comerciantes, y 
table se encarezca, prodúz- en general quienes deban 
case este tipo de redondeo. fijar los precios, lo hacen 

con el redondeo licito, el 
impacto en la inflación se
ria nulo. Si se redondea con 
frescura buscando los pre
cios terminados en cero, en 
cinco o en nueve por eso de 
la psicología mercantil, se 
puede hacer subir la infla
ción hasta en cuatro déci
mas. Sólo las entidades fi
nancieras están obligadas a 
respetar las reglas; los co
merciantes en su mayoría 
se han acogido al Código 
de Buenas Prácticas entre 
las que figura el compromi
so de hacer lo mismo. Ce
rramos el silogismo acep
tando, que bueno, que a 
ver si es verdad y todas 
esas cosas. Con nuestras 
razonables dudas. Me gus
tarla equívocarrne 

La verdad es que, según 
la o.e.u. los precios se es
tán incrementando desde 
el final del verano, desco
llando las subidas en ali
mentación y panaderías. Lo 
que es desmentido desde el 
Ministerio de Economía por 
el Secretario de Estado, que 
confia en los empresarios y 
sus bondades. Esperemos 
que todo sea así y que las 
reglas se respeten. Sin olvi
dar que por eso de la liber
tad de precios se puede ha
cer lo que quiera cada uno. 
Y sin olvidar que frente a la 
libertad de precios actua
rán también los mecanis
mos de la libre competen-
cía. Para que no todo sea 
negativa critica, resaltamos 
que la O.N.C.E., por re
dondeo, tal vez, y sin modi
ficar los premios, ha bajado 
el precio de su cupón dia
rio de 200 pts. a un euro. 
Sin fácil humor negro, yo 
diría que vista que tienen. 
Seguro que ampliarán así 
su mercado. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERllTRICI "llS PllMERIS" 
<válidos y asistidos> 
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Mi ya muy veterana malicia, 
que es en lo único que me parez
co al sapientísimo y cultísimo 
tocayo mío D. Francisco de Que
vedo, me ha llevado a usar el 
título que antecede. Sospecho 
que, gracias a él, voy a tener 
algunos lectores: Algunos más 
que los benévolos y amigables 
lectores habituales. Y digo que 
sospecho más lectores por aque
llo de la paliza diaria acerca de 
Penélope Cruise, ¿o Cruz?, que 
anda de boca en boca y sobre 
todo de canal en canal y me 
refiero a los de la televisión. No 
me sean peor pensados que yo. 
Estas cosas ocurren con frecuen
cia con actores o personajes 
excelentes, buenos simplemente, 
mediocres y hasta malos, pero la 
frecuencia y el clamor de la fama 
se produce más por sus devane
os, término que uso aquí por res
peto a todos ustedes, pero que en 
privado convierto al castellano 
rotundo, múltiple y expresivo. 

No, no voy a hablar de Penélo
pe Cruz, ahora Cruise. No me 
interesan en absoluto esas clases 
de famas y esos tipos de famosi
llos. 

Tampoco hablaré de otra Pené
lope, griega ésta, hija de Dríope, 
esposa de Hermes y madre del 

Un año más pasa por nuestros 
cuerpos y almas dejándonos con 
los correspondientes disfrutes y 
sinsabores que el paso del tiempo 
acumula sobre nosotros y noso
tras, pero a la vez nos anuncia las 
previsiones más inmediatas para 
el año venidero y entramos en él 
con las mismas incertidumbres 
que salimos del año que terminó 
y con sonido de tambores de gue
rra; esas guerras que son necesa
rias para seguir alimentando a 
ese Leviatán que se cierne, cen
turia tras centuria, sobre los pue
blos. ¿Dónde va el mundo? Eter
no dilema que tenemos que 
resolver, aunque la gran mayoría 
carecemos de los resortes míni
mos para intentar resolver la 
mayoría de los elementos que lo 
conforma, aunque todavía no nos 
han robado la palabra para poder 
expresar las certidumbres e 
incertidumbres que sentimos 
y . .. , poco más. 

Mientras en Europa nos despo
jamos de las monedas nacionales 
y acogemos el Euro, en Argenti
na intentan poner orden a un 
desorden generado por dictadu
ras y corrupciones múltiples 
durante diversos mandatos. A los 
españoles nos preocupa el redon
deo, porque sabemos que los más 
avispados pueden quedarse con 
algo entre las manos, y a los 
argentinos les preocupa la reten
ción de su dinero en los bancos y 
la devaluación del peso, antes en 
paridad con el dólar. 

¿Qué pasó en Argentina? Ese 
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Claros v escuros 

Los afanes de Penélope 
dios Pan que nació con cuerneci
llos, en la frente claro, patas 
caprinas y con tupido vello por 
todo el cuerpo. Su padre, para 
mostrárselo a los dioses en el 
Olimpo, lo llevó envuelto en una 
piel de liebre y las carcajadas 
fueron aún mayores por el 
aspecto del que sería después un 
pequeño demonio de los bos
ques. 

Tampoco hablaré de otra Pené
lope, descendiente de los Dios
curos, hija de Icario y Policaste 
y, ésta sí, castísima y fidelísima 
a su esposo, que asediada por 
múltiples pretendientes dada su 
hermosura y la ausencia de su 
varón, se dedicó a darles largas 
como es sabido, tejiendo un 
manto de día y destejiéndole por 
la noche con el fin de no acabar
lo y no darle el sí a ninguno de 
ellos. 

De esta Penélope cualquiera 
podría ser un enamorado y un, 
por supuesto, frustrado preten
diente. De las otras, ya se sabe 
que se las asimila con los pendo-

nes que se usan en Castilla en 
fiestas solemnes, cívicas o reli
giosas. Se sacan mucno a la calle 
y por ello se airean rnucho. Esa 
debe de ser la razón de que, a 
quienes sacan mucho al aire sus 
vergüenzas, y sobre todo sus 
desvergüenzas, se les llame, 
también, pendones. 

Y esta última castísirna y fide
lísima Penélope, bellísima espo
sa del laertiada Ulises el Astuto, 
es la que me ha sugerido este 
artículo banal. 

Y es que llevo viendo ya 
medio año las obras de la Plaza 
de la Victoria y su míoinlo entor
no de la Calle de los Seises, y las 
de la Plaza de San Diego y sus 
embocaduras de Pedro Gumiel, 
antes Arco de la Plaza, y Busta
rnante de la Cámara, antes del 
Toril. Sin duda las está haciendo 
alguien que se inspira en la 
?enélope de Ulises por alguna 
razón oculta. El otro día, uno de 
esos paseantes por la Plaza de 
Cervantes a los que no pertenez
co aunque paso mucho por allí, 

Con penuiso 

Año nuevo, problemas viejos 
país hermano que sufre un infar
to económico y está al borde del 
paro cardíaco. Esa Argentina de 
"La Fundación mítica de Bue
nos Aires" que Borges consideró 
eterna: "Lo cierto es que mil 
hombres arribaron/ por un mar 
que tenía cinco lunas de anchu
ra / y aún estaba poblado de 
sirenas y endriagos/ y de imanes 
que enloquecen la brújula /, el 
poema de Borges termina con 
este verso: " .. . la juzgo tan eter
na como el agua y el aire". ¿Qué 
pasó en Argentina?, un país rico 
y vigoroso que echó a perder 
tanto cambalache y desvergüen
za. El pueblo ya no se conforma 
con un cambio de marionetas 
movidas a distancia, que a la vez 
se aprovechan del río revuelto 
para sacar sus propias y jugosas 
ganancias. El patrimonio del 
país, ese que corresponde a 
todos los contribuyentes, hace 
tiempo que fue vendido al mejor 
postor, y ¿qué pasó con la plata 
de tanto contribuyente? Sólo 
algunos, siempre los mismos, 
lograron poner a buen recaudo 
su dinero, a los económicamente 
débiles los fuerzan a aguantar 
una situación insostenible que ha 
hecho aumentar, en poco tiempo, 
la pobreza de un país rico. Lo 
único cierto es que el pueblo 

argentino sufre desde hace 
mucho tiempo experimentos 
políticos y económicos de todo 
tipo. La situación actual es de tal 
calibre que en algunos lugares 
de Argentina se está poniendo la 
economía del trueque. 

Y en esta aldea global de gran
des dimensiones, mientras Euro
pa se debate entre recobrar su 
identidad o seguir siendo un 
pasivo consorte de EE.UU., 
América Latina se desangra 
intentando "ser o no ser", para 
deshacerse de tantas y tan nefas
tas dependencias. Porque según 
Fernando Olivera, Ministro de 
Justicia de Perú, el país sigue 
bajo la sombra alargada de Fuji
rnori y Montesinos, y esta sólida 
bruma intenta acabar con el 
gobierno actual, el cual está 
seriamente preocupado porque 
la red de influencias es tan 
amplia que es difícil acabar con 
ella, aunque se esté haciendo 
todo lo posible. 

Y qué decir de Afganistán. Ese 
depauperado país comienza el 
año gozando de los prolegóme
nos de la paz de los 01uertos y de 
las ruinas de ruinas anteriores. 
Mientras, Bin Ladeo se escurre 
como una anguila entre los túne
les y demás recovecos de la geo
grafía oriental. Los expertos 

experto él en obras, me dijo que 
había llevado la cuenta de ambas 
y que le salían cantidades supe
riores en jornales y cotizaciones 
a la Seguridad Social de las que 
figuraban en los "modestos" car
telones que anuncian la realiza
ción. No pudo hacer más cálcu
los porque ignoraba el costo de 
alquiler de la maquinaria, las 
vallas, los materiales, los permi
sos si han lugar, los honorarios 
técnicos. Terminó con un, y cito 
textualmente: 

- "Yo no sé qué pasa, pero 
pasar pasa algo raro para que les 
cunda tan poco. Claro es que vie
nen pocos y vienen poco. ¿Qué 
va pasar, si algún día se entierran 
las vías del tren?". 

Y así lo cuento. Entre un poco 
de chismorreo del corazón "crui
siano" y otro poco de mitología 
griega y el resto, de sufrimiento 
complutense por las incomodida
des. 

Pese a todo, feliz año. Espe
cialmente, si se terminan las 
obras citadas y las otras. Incluso 
las soñadas y/o prometidas. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista de la ciudad 

dicen que se encuentra en Palcis
tán y los inexpertos aseguran que 
está a buen recaudo y que lo que 
anda por ahí es un doble con 
mando a distancia. Por si fuera 
poco, India y Pakistán están al 
borde de un conflicto, de terri
bles consecuencias, por la dispu
ta de Cachemira. ¡Esperpéntico! 
Mientras los gobernantes andan 
metidos en disputas territoriales, 
millones de personas de sus res
pectivos países malviven y mue
ren en sus calles. 

Atrás quedan los muertos, los 
desplazados, por los horrores de 
las guerras, que mendigan un 
lugar donde vivir, (50 millones 
de desplazados en el mundo, 
según Médicos sin Fronteras). 
Ellos sufren en sus carnes las 
consecuencias del control de 
materias primas; son parte del 
alimento que necesita ese mons
truoso Leviatán. 

La humanidad se enfrenta a 
nuevos problemas generados por 
los viejos que no se resolvieron, 
y en donde el terror de la fuerza 
se va imponiendo pisoteando las 
leyes basadas en la justicia y en 
la ética que debe emanar de su 
aplicación. Dice Issac Asimov: 
"Sólo hay una guerra que puede 
permitirse la especie humana: la 
guerra contra su propia exten
ción". Pedir para el nuevo año 
que se comiencen a poner las 
bases para que el sabio consejo 
de Asimov sea una realidad, es 
un buen deseo. 

Teresa GALEOTE 

t2 de enero de 2002 



Psicoanálisis para todos 

Hipertensión 
arterial 

La hipertensión arterial es 
uno de los problemas de 
salud pública más impor
tantes en países desarrolla
dos. Es una enfermedad 
frecuente, muchas veces 
asintomática, fácil de diag
nosticar pero dificil de tra
tar en ocasiones. 

En la mayor parte de los 
casos (90-95%) la causa de 
la hipertensión arterial es 
desconocida, llamándola 
hipertensión idiopática o 
esencial. Del 5 al 10% res
tante presenta una causa 
específica que suele corres
ponder con patología cardi
aca, renal, endocrina o neu
rogénica. 

Todos los textos especiali
zados destacan que el 95% 
de los pacientes reciben un 
tratamiento empírico o sin
tomático, sin conocer el 
motivo que desencadena el 
cuadro. 

El pronóstico de esta 
dolencia es fundamental, ya 
que afecta a diferentes 
órganos, pudiendo llevar 
incluso a la muerte, con lo 
que el tratamiento correcto 
mejora el pronóstico de la 
enfermedad. 

Queremos llamar la aten
ción sobre el dato que 
remarca el desconocimiento 
de las causas en el 90% de 
los casos y a lo frecuente 
que es encontrar en consul
ta el relato por parte del 
paciente de situaciones 
diversas con la coincidencia 
general de nerviosismo, 
estrés, ansiedad, exceso de 
responsabilidad en el traba
jo ... Situaciones que hablan 
en todos los casos de pro
blemas psíquicos, la mayor 
parte de las veces no teni
dos en cuenta en el trata
miento, ya que la terapia 
farmacológica (necesaria 
por otra parte) no alcanza 
para atender a estos 
pacientes. 

En toda hipertensión 
hay que escuchar 
el deseo 
La moral alcanza hasta 

donde la mirada nos permi
te. Míticamente la sangre y 
en general el estudio de los 
fluidos corporales fue tabú 
y en épocas de inquisición 
más de un investigador que 
desafiaba las palabras divi
nas fue repudiado y su obra 
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quemada. Recordemos al 
valenciano Miguel Servet, 
que se "atrevió" a hablar del 
recorrido sanguíneo pulmo
nar. Conocimientos que hoy 
se estudian en las faculta
des de medicina, fueron en 
otro tiempo motivo de dis
puta científica. 

Sabemos que en todo pro
ceso orgánico (circulación 
sanguínea, secreción de 
hormonas, musculatura 
lisa de las arterias .. . ) inter
viene en todos los casos el 
sistema nervioso autónomo 
o vegetativo, es decir, aque
lla parte del cuerpo que 
presenta una relación 
directa con lo psíquico. De 
modo que el aparato psíqui
co debe ser tenido en cuen
ta a la hora de tratar la 
hipertensión, lo que mejora 
notablemente el pronóstico. 

¡,Qué tensión es 
la que se eleva? 
Habrá que investigar si es 

la tensión sexual, la tensión 
de vivir, la tensión laboral, 
familiar, a lo que se refiere 
el término hipertensión, 
que se manifiesta en el sis
tema vascular. Hay que pre
guntarse por qué unos 
pacientes responden mejor 
que otros al tratamiento 
farmacológico, habrá que 
investigar qué hábitos coti
dianos tiene el paciente, 
sobre todo la ansiedad o 
voracidad oral (consumo de 
tabaco, alcohol...), compul
sión dificil de tratar, si no 
atendemos lo que desenca
dena el cuadro clínico. 

El cuerpo es el escenario 
donde se representa la vida 
anímica, de modo que cual
quier alteración que se 
muestre en el cuerpo, sea 
de la indole que sea, indica 
que diferentes sistemas 
están involucrados en la 
afección. 

Analizar la relación que 
los pacientes tienen con el 
tabaco o el alcohol o con el 
trabajo o la sexualidad, per
mite canalizar situaciones 
que de no hacerlo producen 
enfermedades o modifican 
como mínimo el tratamien
to y pronóstico de las mis
mas. 

GRUPO CERO 
Dr. Carlos Fernández 

Psicoanalista. 
Tlf.: 91 883 02 13 

ANUNCIO 

Con el fin de dar cumplimiento a lo contenido en el 
Decreto 184/1998 de 22 de octubre, por el que se 
aprueba el Catálogo de Espectáculos Públicos, Activi
dades Recreativas, Establecimientos, Locales e Insta
laciones; se pone en conocimiento de los titulare~ de 
estas actividades dedicadas a BARES, CAFETERIAS, 
RESTAURANTES, SALAS DE FIESTAS, ESTABLECI
MIENTOS DE JUEGOS DE DINERO Y AZAR, GIM
NASIOS y demás actividades están encuadradas en 
dicho Catálogo, que disponen hasta el 31 de enero de 
2002, para que presenten en el Registro General de 
este Ayuntamiento, la documentación que a continua
ción se expone, con el fin de ajustar su actividad a la 
normativa vigente: 

- Fotocopia de la Licencia Municipal de Funciona
miento. 

- Ficha técnica del local o establecimiento debida
mente cumplimentada, con arreglo al modelo que figu
ra como Anexo 111 del Decreto 184/1998, de 22 de 
octubre por el que se aprueba el Catálogo de Espec
táculos Públicos, Actividades Recreativas, Estableci
mientos, Locales e Instalaciones, cuyo impreso será 
recogido en la Oficina de Información del Ayuntamien
to. 

- Copia del contrato de seguro, en la cuantía mínima 
vigente en cada momento, que cubra los riesgos de 
incendio del local o instalación, y de responsabilidad 
civil por daños a los concurrentes y a terceros, deriva
dos de las condiciones del local, de sus instalaciones 
y servicios, así como de la actividad desarrollada y del 
personal que preste sus servicios en el mismo. 

- Copia del contrato de mantenimiento de las instala
ciones de protección contra incendios. 

- Certificado técnico del proyecto acreditativo de que 
las instalaciones del local, recinto y establecimiento se 
ajusta a las condiciones de la licencia municipal y al 
Art. 6 de la Ley 17/97 de 4 de julio de Espectáculos 
Públicos y Actividades Recreativas y demás normati
va. 

El horario de atención al público en la Sección 
Técnica Industrial para cuestiones relacionadas 
con este tema será de 10 a 14 horas y de 16 a 19 
horas de lunes a viernes. 

Alcalá de Henares, 4 de Noviembre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

EICRIO. IRll8Rliento 
de llcalí de He1ares 

CDICUIÚI DE URBllllSMD 

PUERTA de Madrid 



tos componamientos humanos 

Se reúnen 10.000 ióvenes Para 
''dar la vida" por los demás 
Setenta mil jóvenes de todos los países de Europa del Este y del 
Oeste. y también de otros continentes. participaron en el XXIV 
encuentro europeo de jóvenes animados por la comunidad de Tai
zé del 28 de diciembre al 1 de enero en Budapest (Rumania). Fue
ron acogidos en casi 200 parroquias así como en colegios y salones municipales. 

Quiero empezar el año 
nuevo con buen pie y por 
estar en las fechas que esta
mos, debemos hacer votos 
para que nuestra Navidad 
sea esa hora mágica en la 
que todos -incluidos los no 
practicantes y hasta los no 
creyentes- sentimos la lla
mada de la nostalgia, la 
necesidad de la bondad, de 
la verdad, de sacar nuestra 
inocencia, nuestra pureza, 
nuestro amor en su estado 
más puro. Por todo ello, 
decir Navidad es decir fami
lia, porque incluso aquellos 
que no han tenido la suerte 
de experimentar el amor de 
una familia unida, la año
ran y . en estos días, la 
hacen notar con más fuerza 
y una prueba de ello es la 
noticia de hoy. 

No todo es malo en el 
hombre y si se conociera 
más cada persona aún se 
verían mejor sus buenas 
obras. Por eso, en estas 
fechas en el parque de 
Exposiciones Hungexpo 
tuvo lugar el encuentro de 
miles de jóvenes para las 
oraciones comunes y los 
talleres de reflexión. Cuan
do usted valore más su vida 
y la de sus hijos, intente y 
quiera meditar conectando 
con su interior, podrá des
cubrir sus grandes valores y 
su total integridad. Cuando 
le llegue esa hora, no lo 
dude y marque el 91 881 47 
33. 

No importa la confesión o 
la creencia religiosa, la ver
dad es, que quien la posee y 
la practica, encuentra una 
paz interior que le ayuda en 
las dificultades de su cami
no por la vida. Así el herma
no Roger se dirigirá cada 
tarde a los jóvenes y será 
traducido su mensaje a 20 
idiomas. En una carta diri
gida a los jóvenes, titulada 
"Ama y dilo con tu vida", 
que servirá de base para los 
diálogos durante el encuen
tro, el fundador de Taizé 
escribe: "Hoy más que 
nunca se alza una llamada 
a abrir caminos de con
fianza basta en las noches 
de la humanidad. ¿Presen
timos esta llamada? Los 
hay que, por el don de sí 
mismos. dan testimonio 
de que el ser humano no 
está abocado a la desespe
ración. ( ... ) Aunque este
mos despojados de todo. 
¿no somos llamados a 
transmitir. por nuestras 
vidas. un misterio de 
esperanza a nuestro alre
dedor?". La fe nos hace ver 
más allá. ¡Entonces!, si 
somos algo más, ¿por qué 
se empeñan algunos en 
analizar sólo nuestro cuer
po? Debe ser porque algu
nos se empeñan en hacer
nos creer que sólo somos 
cuerpo. Y, ¡digo yo!, si no 
fuéramos más que eso, ¿por 
qué hacernos tantas pre
guntas de lo que "no 

somos?". ¿No será que lo 
somos aunque algunos, los 
menos, no lo quieran ver? 

Algunos hombres quisie
ron ser como Dios y perdie
ron el respeto a lo que nos 
mueve por dentro y de ahí 
que, hoy día, la unión de las 
creencias afianza, aún más, 
la confianza en algo que 
está por encima de noso
tros. Por eso, Juan Pablo II 
ha dirigido un mensaje a los 
participantes, en el que los 
anima "a ser vigías de la 
mañana en esta hora par
ticular en el que el mun
do. dividido y preso de la 
violencia y el miedo, bus
ca signos de esperanza". 
"La presencia de jóvenes 
del mundo entero, reuni
dos en la oración y la 
concordia. da testimonio 
de la profunda aspiración 
a la paz y a la fraternidad 
que habita el corazón 
humano", añade el Papa, 
que visitó personalmente 
Taizé en 1986. Por su parte, 
el secretario general de las 
Naciones Unidas, Kofi 
Annan, ha enviado otra 
misiva en la que dice: "En 
una hora en la que algupos 
buscan dividir la familia 
humana. es reconfortante 
saber que tantos de voso
tros -de orígenes, naciona
lidades, y de culturas 
diversas- estáis unidos en 
un mismo deseo de 
encuentro y de compartir''. 

El secretario general de la 

ONU siguió diciendo: 
"Habéis venido a esta bella 
ciudad de Budapest para 
reflexionar juntos sobre la 
esencia de vuestra fe y de 
vuestro compromiso con la 
Iglesia, pero también con los 
demás hombres. En este 
combate por un mundo 
mejor, cada uno de nosotros 
tiene un papel que cumplir". 

A esta inmensa reunión de 
jóvenes, que desde aquí yo 
felicito, han hecho llegar 
también sus mensajes para 
este encuentro ecuménico el 
patriarca ortodoxo Alejo II 
de Moscú y el arzobispo de 
Canterbmy, el doctor Geor
ge Carey. 

A pesar de todas estas 
buenas noticias con las que 
abrimos el año nuevo y con 
nuestros mejores deseos de 
paz y prosperidad para todos 
los lectores, desgraciada
mente, también, hoy es noti
cia que: "Un ministro de la 
iglesia anglicana de Irlanda 
ha sido relevado de su pues
to durante tres meses para 
que -reflexione sobre sus 
declaraciones-, al haber afir
mado que no cree en la Navi
dad ni en que Jesús fuera 
hijo de Dios. Andrew Fur
long, deán de Clonmacnoise 
y rector de Trim, en el Con
dado de Meath, sorprendió a 
los feligreses de su iglesia al 
dar a conocer sus puntos de 
vista sobre la Navidad en 
artículos publicados en su 
página de Internet. 

La bondad, como la mal
dad, se ven. Y, ¡qué tendrá la 
bondad!, que interiormente 
satisface. Y por el contrario, 
cómo nos remuerde la 
conciencia cuanto peor 
somos. La bestia que, a 
veces, llevamos dentro, la 
debemos cambiar por la ter
nura del espíritu que, a la 
larga, nos aportará más 
tranquilidad y paz en nues
tro cuerpo. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

El mejor clima para su hogar 

.ft.9ustín Sáncfzez 

1soLUCIONES DE VANGUARDIA EN CAIIFACClóNI 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCCION~ SA~ 

• ESTUFAS, ETC. 

San José, sin. 
Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf .: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
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cartas 
cana abiena al señor F. Gomecello Rodríguez 
No es mi costumbre el tratar 

los temas de la concejalía de 
Ciudad Saludable con la pren
sa de por medio, entre otras 
cosas, porque considero que 
todas las personas que vienen 
a hablar con el concejal, lo 
hacen de forma privada y salvo 
casos como el suyo, prefieren 
darle un carácter más perso
nal, aunque para ello, tengan 
que insistir varias veces, ya 
sea para conseguir la solución 
del problema que les preocupa 
o sencillamente, para recibir la 
respuesta de que, lo suyo, no 
tiene solución. 

Pero como parece que usted 
prefiere la vía de la prensa, y a 
mí tampoco me importa, le 
contestaré por el mísmo canal. 

La respuesta es que, con 
fecha de 19 de noviembre de 
2001 , o sea, un mes antes de 
que usted la publicara, su car
ta, acompañada de una carta 
mía con membrete del Ayun
tamiento, la trasladé a la per
sona que tiene las competen
cias para dar solución a sus 
reclamaciones y que es el 
gerente de Atención Primaria 
del Área 3 del INSALUD y que 
además debía dejar un tiempo 
prudencial para que me con
testara o llevara a cabo la 
solución que se pedía. 

Reconozco que a usted no se 
lo comuniqué, pues entendí 
que lo importante era que su 
queja llegara al destino correc
to y respaldada por el Ayunta
miento. 

Lo que no quiero dejar sin 
clarificar son dos cosas, que 
usted, aprovechando que el 
Pisuerga pasa por Valladolid, 
deja caer y que no me atrevo a 
calificar de mentiras, pero 
como mínimo son falsedades. 

Primero, no dice que la carta 
que me mandó y que se publi
có en este semanario con 
fecha de 22 de diciembre de 
2001, yo la recibí a finales del 
mes de octubre de 2001, o sea, 
es falso que hacía un año, 
como asegura en su nota de 
prensa. 

Y segundo, para la actuali
zación del Reglamento de Par
ticipación Ciudadana se ha 
contado con todas las entida
des ciudadanas registradas en 
el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, o sea, es falso lo que 
usted asegura en su nota, 
diciendo que "apenas se ha 
consultado a los ciudadanos". 

Por otro lado, no entro en la 
calificación que me regala 
como "Concejal de la cosa" 
porque lo mismo nos tendría
mos que ver en los juzgados y 
como el sueldo que cobro lo 
pagan los contribuyentes de 
esta ciudad, pienso que tengo 
la obligación de emplear mi 
tiempo en algo más provecho
so para los ciudadanos. 

Y una última cuestión, en 
relación a su petición de in
cluir un artículo en el Regla
mento de Participación Ciu
dadana. Recomendarle que se 
ponga en contacto con la Aso
ciación de Vecinos del Distrito 
en el que tiene su residencia y 
podrá participar. como todos 
los ciudadanos que ya lo han 
hecho, en la redacción del Re
glamento, ya que esta es la 
forma de participación que las 
entidades ciudadanas y el 
Ayuntamiento nos hemos 
dado. 

Un saludo, 
Salvador GUARDIÁ VIDAL 

Concejal Delegado 
de Ciudad Saludable 

Al director de Planmcación Sannaria de la CIM 
La Plataforma en Defensa y 

Mejora de la Sanidad Pública 
de Alcalá de Henares, se dirige 
a usted para reiterarle la soli
citud de reunión hecha por el 
concejal de Ciudad Saludable 
de nuestra ciudad, Salvador 
Guardiá Vida!. 

La razón de esta solicitud 
viene motivada por el interés 
de los alcalaínos por solucio
nar de una vez por todas los 
deficitarios servicios de trans
portes sanitarios (ordinarios, 
urgentes y de emergencia), en 
el Area 3 de Salud. 

Teniendo conocimíento de 
que la creación de una base 
del SERCAM ya está contem
plada en los presupuestos de 
la CAM, para el año 2002, nos 
queda por saber: 

a) Dónde se va a ubicar 
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dicha base. 
b) Cuándo comenzarán las 

obras y cuándo está previsto 
que la misma esté concluida. 

c) Cuándo se prevé que entre 
en funcionamiento. 

d} ¿Hay alguna posibilidad 
de si el nuevo concierto de 
ambulancias se muestra insu
ficiente en toda la CAM, éste 
pueda ser ampliado a lo largo 
de este ejercicio presupuesta
rio del 2002? 

e) ¿Cuántas ambulancias 
medicalizadas están vincula
das al Área 3 de Salud? 

Sin otro particular, reciba 
un cordial saludo, 

Joaquín ARIAS 
Plataforma en Defensa y 

Mejora de la Sanidad Pública 
de Alcalá de Henares 

11 presidente val iurado del Concurso de Belenes 
El grupo de Belén de la Aso

ciación Hijos y Amigos de 
Alcalá, expresa su profundo 
descontento con la forma de 
actuación del presidente y 
jurado del concurso de bele
nes por varias razones. 

Antes de enumerar dichas 
razones queremos aclarar que 
no está en nuestro ánimo cre
ar controversia, ni mucho 
menos nos mueve el deseo de 
obtener siempre un primer 
premio. Tampoco creemos que 
exista animadversión alguna 
hacia nosotros. toda vez que lo 
único que hemos hecho hasta 
ahora es luchar por nuestra 
ciudad y concretamente por el 
helenismo alcalaíno. 

1 ª .- ¿Por qué se queda de
sierto un segundo premio, 
cuando se otorga un primero y 
un tercero? Una vez finalizado 
el acto, se le preguntó al presi
dente la razón o razones (por
que queremos aprender de 
nuestros errores) y no supo 
dar razón alguna, salvo la cali
dad de las figuras . 

2ª. - ¿Por qué se le da tanta 
importancia a la categoría de 
las figuras? Los que no tienen 
medios económicos para com
prar figuras de primera cali
dad, es evidente que quedan 
en inferioridad de condiciones. 

3ª .- Si la finalidad del con
curso es motivar y promover el 
helenismo, no valorando la 
creatividad, la originalidad, la 
escasez de medios económicos 

(suplida ampliamente en 
nuestro caso con ingenio) es 
imposible alcanzar dicha fina
lidad, al no premiar todo lo 
antedicho. Ningún año hasta 
la fecha, hemos repetido nin
gún elemento del belén. 

4ª. - Queremos recordarles 
que cumplimos todos los 
requisitos estipulados en las 
bases del concurso y nos aco
gemos a la categoría según 
dichas bases: nadie nos sube 
de categoría. 

5ª.- No ayuda su actitud a 
entusiasmar precisamente, 
además el acto de entrega de 
premios debería ser una fiesta 
para todos. 

6ª.- Nada más lejos de nues
tro ánimo la notoriedad, so
mos madres y padres de fami
lia que nos gusta aprender, 
crear y sobre todo Alcalá, de 
ahí que todos los años inclu
yamos en el belén un edificio 
alcalaíno, tal como la "casa de 
Hipólitus" de este año. 

Finalmente, la idea de pre
miar a niños nos parece estu
penda para fomentar el bele
nismo. Como también es muy 
positivo dar un detalle a todo 
el mundo. 

Que la tolerancia prime 
siempre nuestras acciones: 
Nuestra más sincera enhora
buena a todos los participan
tes. 

José Luis CANALDA SANZ 
y 8 firmas más 

No enuendo que no endendan 
Cuando oigo decir "no 

entiendo los Euros", soy yo el 
que no entiende nada. Los 
Euros, son sencillamente 
unas monedas redondas como 
todas, de varios tamaños 
como todas, de varios valores 
como todas. Sus valores vie
nen impresos en nuestros 
números, los de toda la vida, 
no vienen en chino, ni en japo
nés, ni en griego, ni en árabe, 
etc. Tampoco entiendo que los 
mayores no se acostumbren a 
las comas y decimales, porque 
hasta entrados los 80 existian 
los céntimos de pesetas y las 
cantidades con comas, y ade
más las monedas tenían nom
bres propios que no concorda
ban con sus valores, tales 
como duros, reales, perras 
gordas, etc. Entonces ¿cuál es 
el problema?, cualquiera se 
pone a jugar al Monopoly sin 
nunca antes haberlo jugado, y 
entiende de monedas y bille
tes , no necesita dos meses 
para enterarse. Incluso los 
pocos analfabetos que existen, 
entienden las monedas y has-

ta ahora las han utilizado sin 
saber leer ni escribir. Hasta 
los inmigrantes vendedores 
ambulantes, ya entienden el 
Euro. No hay peor entendedor 
que quien no quiere entender, 
dice un refrán muy apropiado 
en este tema. No es necesario 
ser matemático para hacer 
una compra en Euros; senci
llamente se paga lo que dice el 
precio, no hay que hacer cál
culos, ni redondeos. Pero para 
ello, habrá que olvidar la pese
ta, llevarla a los bancos y uti~ 
lizar sólo euros, porque preci
samente lo que enrolla, lo 
engorroso, es jugar con ambas 
monedas a la vez, pues de ello 
se derivan conversiones, cál
culos, redondeos, etc. Es inú
til empecinarse en utilizar las 
pesetas, porque no tiene vuel
ta atrás y esta coexistencia 
nos está complicando la vida a 
todos. Dejemos nostalgias y 
caprichos; y pensemos que no 
es tan dificil utilizar los euros 
teniendo sólo un poco de 
voluntad. 

Juan GARCÍA 

PUERTA de Madrid 
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Tls.: ,, 889 26 53 

,, 888 85 89 
FU.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ....•............................................•. 91 887 81 00 
Casa de Socorro .•.............................•.....•....•............•...............•. 91 888 15 21 
Cruz Roja ........................•................................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .•.............................................................•......... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .....................•...................... 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional.. ...........................•...•....•...............•....•.............................. 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ..................................•...............•...........................•. 9188807 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..............••....................................... 062 
Bomberos .......................•............................................................ 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) .....................•...................................... 085 
Protección Civil ..•........•...•........................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............•.•......•....................•......•..................•........ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ...•...............................•.•..........•.. 91 882 21 88 / 79 
RENFE .................•....•.•.....•..•........................................................ 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos ..........•....................•................................•.•. 91 888 00 21 
Continental Auto .•................................................•.•......•...........• 91 888 16 22 
Cementerio •............•..........•......................................................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ........................•........................•.................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ....................•....•.........•....•.......•..•.•. .......... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud •............................•.•....•....................•.•...... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .........................•..................•.....•.. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .•............................................................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .......•..................•.................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ............................•.....•...........•......•. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ............•.................•.................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .................•....•..........•.................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................•.................• 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 4119 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ....•............ 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey .....................................•.......•......... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo .........•..•..............•.......................... 91 280 06 55 
OMIC ..•......•.•..............•...................•..........•................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .......•.............................•.•...•..................•• 91 880 65 36 
Obispado ..........................................................................•. 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ...........................•...............•......................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ....•............................ : ....... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ....•........ 91 881 34 61 
Archivo Municipal ...•..............................................•..........•.......•. 91 882 93 37 
Centro de Documentación .................................................•....... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista .............................................•................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ........•........ : ..•...•••........•....•... 91 885 40 00 
Hacienda .•.....•.....•..................................................................•...•. 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) .........•........... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................• 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .....................•.................... 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .....•...............•..........•......... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ....•...........................•. 91 888 36 47 

~wd RESIDENCIA 3ª EDAD . 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TElf.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrullla Navano. 5v1 

azuaueca de Henares IGUADAWARAI 
km. 44 cua. MADRID-BARCELONA 
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Melchor, Gaspar y Baltasar fueron los concejales Salvador Guardiá, Marcelo lsoldi y Beatriz de Miguel 

la cabalgata real vio reducido su iUnerario por las obras en las calles del centro 
de la ciudad que obligaron a cambiar el recorñdo inicialmeme anunciado 

Los Reves de Oriente pusieron la 
ilusión en miles de niños complutenses 
En un día lleno de ilusiones y deseos miles de alcalaínos se echaron a las calles compluten
ses para contemplar la ya tradicional cabalgata de los Reyes Magos de Oriente que recorrió 
la ciudad en la tarde del pasado sábado 5 de enero. Las obras que se están realizando en la 
calle Colegios y Santa Úrsula obligaron a la organización a cambios de última hora para 
variar el recorrido ya anunciado de la cabalgata, acortándose así la duración de la misma. 

t2 de enero de 2002 

A las 18 horas Melchor, 
Gaspar y Baltasar acompa
ñados de toda su comitiva 
partían desde la Ciudad 
Deportiva del Val para reco
rrer las calles complutenses 
y llenar de brillo los ojos de 
miles de niños alcalaínos 
que se agolpaban a ambos 
lados de la calzada para 
saludar a los Reyes Magos. 

Por motivo de las mencio
nadas obras el tradicional 
recorrido de la cabalgata en 
los últimos años tuvo que 
ser variado, desviándose 
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desde la avenida del Val 
hasta el Paseo de la Alame
da para así llegar hasta los 
Cuatro Caños. Desde allí y 
atravesando la calle Libre
ros la cabalgata procedía a 
su entrada en la plaza de 
Cervantes, uno de los pun
tos donde mayor número de 
personas se congregó y 
donde algunas carrozas 
tuvieron sus mayores pro
blemas para girar y volver a 
entrar nuevamente en la 
calle Libreros para regresar 
hasta el punto de partida 
por el mismo recorrido. Un 
recorrido en el que se lanzó 
más de una tonelada de 
caramelos, confetis y ser
pentinas, y en el que peque
ños y mayores pudieron 
disfrutar con la visita de los 
Reyes Magos de Oriente. 

Los gigantes de Melchor, 
Gaspar y Baltasar acompa-
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En algunas partes del recorrido se aglutinaron gran cantidad de personas, 
llegando a formarse verdaderos atascos entre el público que llegaron a asustar 

'12 de enero de 2002 

ñados de pajes y pastores 
eran los encargados de 
abrir la comitiva real, 
seguidos por una carroza 
con el trineo y los renos de 
Papá Noel, quien también 
quiso unirse a la fiesta. La 
peña festiva Los Doblones 
también participó en el des
file con una carroza llena 
de numerosos Papá Noel 
que dieron colorido durante 
el recorrido, así como el 
Centro Cultural y Recreati
vo El Chorrillo y el Centro 
Extremeño, quienes un año 
más participaron con una 
carroza basada en los 
Picapiedra y con su tradi-

cional belén viviente res
pectivamente. 

Una carroza con caballi
tos de mar, una carroza con 
un elefante y su rey indio, 
hadas madrinas, payasos y 
zancudos completaban el 
desfile antes de llegar a las 
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Los Reyes Magos arrojaron gran cantidad de caramelos que los niños y mayores se apresuraban a recoger 

carrozas de los protago
nistas de la noche, Gaspar, 
Melchor y Baltasar. 

La música tampoco faltó 
durante la cabalgata, con 
animadas charangas de 
diferentes puntos de la 
Comunidad de Madrid y la 
alcalaína Banda de Corne
tas y Tambores del Cristo 
de Medinaceli, que a ritmo 
de música puramente navi
deña animaron aun más si 
cabe a los miles de alcalaí
nos que presenciaban la 
cabalgata. 

Como cierre de la comiti
va, una de las ambulancias 
de Protección Civil, así 

PUERTA de Madrid 

como los efectivos de los 
servicios de limpieza de 
URBASER, quienes iban 
recogiendo los cientos de 
serpentinas y confetis lan
zados desde las carrozas 
durante el transcurso de 
todo el recorrido, recorrido 
que llegaba a su punto y 
final nuevamente en las 
inmediaciones de la Ciudad 
Deportiva del Val, desde 
donde sus majestades los 
Reyes de Oriente partieron 
para seguir con su apreta
da a genda en una noche en 
la que miles de niños vieron 
cómo sus sueños se hacían 
realidad. 

12 de enero de 2002 



En la tarde del día 5 el rev Baltasar entregó iuuuetes a los más pequeños 
de la Casa de Galicia en Alcalá de Henares 

los niños del centro gallego tueron 
los primeros en recibir la visita real 

El pasado viernes 4 de 
enero el rey Baltasar y sus 
pajes visitaron a los niños 
que forman parte de la Casa 
de Galicia ubicada en la ciu-

dad complutense, quien 
además de hacer numerosos 
regalos a los más pequeños, 
recibió numerosas peticio
nes que completaban las 

cartas enviadas a sus 
majestades los Reyes Magos 
de Oriente por los jóvenes 
socios del centro gallego. 

Más de medio centenar de 

runos participaron en este 
acto celebrado en una cén
trica cafeteria complutense, 
donde habitualmente se 
reúne el centro, y en el que 
también se sirvieron como 
invitación del centro chu -
rros y chocolate, así como 
caramelos y golosinas repar
tidas por los pajes y el rey 
Baltasar entre todos los 
asistentes a este signíficati
vo evento que ya se ha con
vertido en tradicional por 
parte del Centro Gallego en 
estas fiestas navideñas. 

se prohibe la entrada. 
r-::(!=P =R =o=:=.:M:=::;O;:=;C;=;=I :¡;ó =¡¡Ñ_]n 

llllUSIS CIPlllB 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 - ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
UNICO CENTRO 

ENALCAIA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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Melchor, Gaspar v Banasar visitaron a disminuidos psíquicos, 
a niños entermos va ancianos 

la ilusión de los neves Magos 
llegó a todos los rincones 
Los Reyes Magos no faltaron a su cita de todos los años en las instituciones donde la son
risa es un poco más dificil de dibujar. En efecto, el 5 de enero Melchor, Gaspar y Baltasar 
tuvieron un intenso programa de visitas por Alcalá. Por ejemplo visitaron el centro de APHI
SA. la asociación de padres con hijos disminuidos psíquicos, el patronato San José, donde 
residen mujeres disminuidas psíquicamente, las cuales se encuentran perfectamente aten
didas. Después visitaron la Institución Pedagógico Laboral Sagrado Corazón de Jesús, que 
también atiende a disminuidos psíquicos. A continuación los Reyes Magos visitaron el hos
pital 'Príncipe de Asturias' para llevar una sonrisa a los niños que se encontraban allí inter
nados al estar convalecientes de enfermedades diversas y acabaron visitando el hospital de 
Antezana, donde trece ancianas son atendidas por las Siervas de Maria. 

Los Reyes Magos fueron 
a com p aftados por el conce
jal de Festejos, José Luis 
García Pezuela, en su peri
plo por la ciuda d complu
tense para llevar una sonri
sa a los lugares donde más 
neces aria era. En unas 
fechas en las que predomina 
la alegría en tre todos, estas 
visitas ponen a prueba a los 
más duros porque suponen 
poners e enfrente del sufri
miento y del d olor. Pero los 
Reyes Magos convienen en 
que merece la pena si se 
consigue que un niño enfer-

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo DIDliDll de Silos 

mo en el hospital logre esbo
zar una sonrisa ante la visi
ta de sus majestades los 
magos de Oriente, Melchor, 
Gaspar y Baltasar, que la 
ilusión se dibuje en el rostro 
de uno de los niños que 
asisten al centro APHISA, o 
que uno de los residentes en 
el patronato San José y en 
el Sagrado Corazón de 
Jesús se alegren contagia
dos por la magia de los 
Reyes de Oriente y puedan 
endulzarse las navidades. 
Merece la pena ver la alegria 
con la que son recibidos en 
el hospital de Antezana, el 
popularmente conocido co
mo "hospitalillo", con más 
de quinientos aftos de histo
ria. El hospital se encuentra 
en plena calle Mayor, donde 
trece ancianas son atendi
das por la congregación de 
Sieivas de Maria. 

Ya por la tarde los Reyes 
Magos llevaron la ilusión a 
muchos miles de niños com
plutenses. Fue algo mucho 
más fácil porque ellos ya 
estaban contagiados por la 
alegría navideña. Sin 
embargo el conseguir esa 
sonrisa de los niños enfer
mos en el hospital 'Príncipe 
de Asturias' y los disminui
dos psíquicos de las entida
des mencionadas, así como 
las ancianas del hospital de 
Antezana, sí que es un méri
to mucho mayor. 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

AZULEJOS 

ca--;v•::~os CLJES ''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 • 91 873 55 24 

PUERTA de Madrid 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAiilO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

ALBANILERÍA, FONTANERÍA, 
ELECTRICIDAD, ETC. 

- REFORMA INTECRAL DE LA VIVIENDA -
ALMACEN: 

Gil de Andrade, 12 - Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Pol. El Caballo, nave 15 - Tif.: 91 885 16 37 -LOECHES-
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El desole se realizó sólo unas horas antes de terminar el año 2001 

la cabalgata más madrugadora 
recorrió los distritos V v VI 
Un auténtico belén viviente, con los Reyes Magos, con Papá Noel y con toda la iconografia navi
deña dispuesta en una cabalgata que en los últimos años ha conquistado el corazón de muchos 
vecinos de los distritos V y VI. Son las principales características de la que puede considerarse 
como cabalgata más madrugadora, ya que sale sólo unas horas antes de acabar el año. A medio
día del 31 de diciembre, el desfile organizado por Francisco Macias Soto, hermano del exconce
jal de Festejos José Macias Soto, realizó su periplo por distintas calles de los distritos V y VI 
tomando como ejes las avenidas de Juan de Austria y de Lope de Figueroa. 

La cabalgata de Francisco 
Macías es fruto de la persis
tencia de éste. Hace algu
nos años éste quiso llevar a 
los niños de su barrio una 
alegria y una ilusión que a 
él siempre le transmitió la 
Navidad desde que era 
niño. Así embarcó a fami
liares, amigos y vecinos 
para que el día de Nochevie
ja se desbordara la alegria. 
Nació de esa forma y con no 
pocas dificultades la prime
ra cabalgata privada que se 
hacía en Alcalá. 

Desde entonces Francisco 
Macías no ha faltado a su 
cita, cada año intentando 
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superar lo que consiguió 
hacer el anterior. Así, como 
ha podido verse en esta 
última edición, la cabalgata 
del 31 de diciembre fue 
todo un belén viviente des
filando por las calles. Estu
vieron los Reyes Magos , 
Papá Noel y no faltaron to
do tipo de a{liinales cedidos 
por la cuadra de Jesús Prie
to, tanto para tirar de las 
carrozas como para formar 
parte del belén viviente. 

También participaron en 
esta cabalgata la comparsa 
de gigantes y cabezudos y 
la banda de tambores y cor
tenas de la cofradía del 
Cristo de Medinaceli, que 
ha intervenido por primera 
vez en este ya tradicional 
desfile navideño. Tampoco 
faltó un pasacalles teatral 
que hizo disfrutar a la con
currencia. 

En definitiva, Francisco 
Macías y sus amigos volvie
ron a superarse un año 
más en su cabalgata, entu
siasmando a muchos veci
nos y alcalaínos en general 
que contemplaron el paso 
de este desfile organizado 
de forma privada, sin la 
participación de las institu-

,, ciones públicas. 
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Maribel Mínguez, camarera de la Virgen, y Micaela Altés, actual secretaria de la cofradía. 

Se trata de ocupar el cargo deiado por Angel Muñoz con su lallecimiento 

la cofradía de la Virgen del Val elegirá a su 
presidente para los próximos cuatro años 
La cofradía de la Virgen del Val elegirá el día 19 de enero a su pre~idente para los próximos cua
tro años y con ello tratará de tener cubierto el cargo dejado por Angel Muñoz a su muerte, que 
tuvo lugar el día 22 de agosto de 2001. Por tanto, la histórica cofradía intentará rea}izar algo 
realmente complicado, sustituir en el cargo de presidente al insustituible y añorado Angel Mu
ñoz. Tres candidatos concurrirán a estas elecciones, dos hombres y una mujer. Esta última, la 
actual secretaria de la junta de gobierno, Micaela Altés, podria convertirse en la primera mujer 
que preside la cofradía a lo largo de su historia en el caso de que ganara las elecciones. 

Fue precisamente Micaela 
Altés, como actual secretaria 
de la junta de gobierno de la 
cofradía, la que con Maribel 
Mínguez, camarera de la Vír
gen del Val, explicó a PUER
TA DE MADRID el proceso 
que culminará el día 19 de 
enero con la elección de pre
sidente. 

Todos los socios de la cofra
día mayores de 18 años están 
convocados a la junta general 
que se celebrará ese sábado 
19 de enero a partír de las 
18'30 horas en primera con
vocatoria, y a partír de las 19 
horas en segunda convocato
ria, en el salón de actos de la 
universidad cisneriana. 

El orden del día de esa jun
ta general establece que la 
junta de gobierno de la cofra
día dará cuenta de la memo
ria de los hechos más rele
vantes de años pasados. Ade
más se presentarán las cuen
tas de la cofradía y se dará 
un turno de ruegos y pregun-
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El añorado presidente de la cofradía, Ángel Muñoz. 
tas antes de celebrar la elec
ción de nuevo presidente. 

La cofradía tiene en la ac
tualidad 1.017 hermanos de 
los cuales tienen derecho a 

voto los mayores de edad. 
Ellos podrán elegír a cual
quiera de los tres candidatos 
que se han presentado y que 
son Antonio Flores García, 

Micaela Altés, 
una de los tres 
candidatos que 
se presentan, 

podría 
convertirse en la 

primera mujer 
que preside la 

cofradía 
a lo largo de 
su historia 

actual hermano mayor para 
el año 2001-2002, Micaela 
Altés Causapié, actual secre
taria de la junta de gobierno, 
y Gonzalo Canales Orozco, 
miembro de la cofradía. 

Por tanto con una mujer 
entre los candidatos, se pue
de dar la posibilidad de que 
si ésta es la elegida será la 
primera vez a lo largo de la 
historia de la cofradía que 
una mujer dirija la tradicio
nal entidad religiosa complu
tense. 

Algo que ha sid? posible 
gracias al fallecido Angel Mu
ñoz. Cuando éste llegó a la 
presidencia en 198_4 fue todo 
un revolucionario que cam
bió las estructuras de la co
fradía. Hasta esos momentos 
había en la cofradía dos ra
mas, una de hombres y otra 
de mujeres que realizaban 
las actividades por separado. 
Las mujeres no podían for
mar parte de la junta de go
bierno aunque éstas realiza
ban una labor fundamental 
en la captación de recursos 
económicos para la cofradía. 

Ángel Muñoz, y ahí estriba 
buena parte de sus méritos 
como presidente, consiguió 
unificar ambas ramas e in
trodujo en la junta de gobier
no a la primera mujer, con
cretamente a Micaela Altés, 
que accedió al cargo de secre
taria. También la camarera 
de la Vírgen se convirtió en 
un cargo de la junta de go
bierno. 

A partír de ahí la cofradía 
dirigida por Ángel Muñoz fue 
creciendo y mejorando su si
tuación social y económica. 
Dificilmente se podrá olvidar 
a Ángel Muñoz, quien conti
nuó al frente de la cofradía 
hasta el momento de su 
muerte como consecuencia 
de una larga enfermedad. 
Ahora corresponde a los 
miembros de la cofradía la di
ficil tarea de sustituír a su 
añorado presidente. 

12 de enero de 2002 



·~ 

Novias 
:Jdoda 

Todos nuestros 
establecimienlos 

Paseo de la Estación, 8 Calle Libreros, 7 Centro Comercial "El Val" Paseo de la Estación, 19 Plaza de España, local 8-2 
Teléfono: 91 888 38 90 Teléfono: 91 882 53 10 Teléfono: 91 882 75 33 Teléfono: 91 883 02 42 Teléfono: 91 882 63 29 

ALCALÁ DE HENARES 



Participaron en el concurso unas setenta obras en todas las categorías 

"La calidad de los belenes aumenta año tras 
añ1", dii• el c1nceial de Festei1s 
El helenismo complutense sigue mejorando y despertando enormes expectativas. Con unos seten
ta concursantes en las distintas categorías y modalidades, el concurso oficial del ayuntamiento , 
con la participación de la Asociación Complutense de Belenistas, cumplió su decimoctava edi
ción con la entrega de trofeos en el salón noble del ayuntamiento e l sábado 29 de diciembre. 

Un año más los concursan
tes demostraron entusiasmo e 
ilusión, pero sobre todo unas 
dotes artísticas que denotan 
un alto grado de perfecciona
miento en las técnicas helenis
tas. El concejal de Festejos, 
José Luis García Pezuela, que 
presidió el acto de entrega de 
premios con la concejal de 
Educación, Teresa Bachs, y el 
presidente de la asociación de 
helenistas, Francisco Pérez 
Bustamante, aseguró que "la 
calidad de los belenes aumen
ta año tras año". 

Muchos aficionados no sólo 
se dedican a seguir las técni
cas comúnmente aceptadas en 
la elaboración de sus belenes, 
sino que incluso se crean nue
vas técnicas y elementos nue
vos que enriquecen el resulta
do final de los belenes. 

Quizá lo único que se echa 
en falta de este concurso es 
que año tras año se ha ido 
ampliando el número de cate
gorías y modalidades perdien
do algo que puede ser funda
mental. un estímulo que pue
de servir de acicate a muchos 
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José Luis García Pezuela, concejal de Festejos, presentó el acto 
junto a Francisco Pérez Bustamant e , presidente de la aso

ciación de helenistas, y Teresa Bachs, concejal de Educación . 

helenistas para preparar sus 
trabajos con mayor ilusión sin 
cabe: tres premios especiales a 
los mejores belenes de la ciu
dad complutense. Está bien 

dar premios a todas las cate
gorias y modalidades, pero no 

,,seria descabellado pensar en 
conceder los t res primeros 
premios a otros tantos belenes 
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considerados los mejores de la 
ciudad, independientemente 
de la modalidad y categoria en 
la que estén realizados. 

Este año el jurado de la aso
ciación complutense de hele
nistas lo ha tenido dificil pues
to que los 70 belenes que 
aproximadamente se han pre
sentado han tenido una gran 
calidad. De hecho no han fal
tado algunas decepciones 
como la del grupo de belenes 
de la asociación cultural de 
Hijos y Amigos de Alcalá, quie
nes fueron terceros en la 
modalidad de belén histórico 
en el grupo de entidades. Su 
decepción vino dada porque 
en esa modalidad sólo se pre
sentaron dos belenes y el jura
do declaró desierto el segundo 
premio: "¿Con qué criterios se 
deja desierto el segundo pre
mio y se nos da el tercero? Si 
se nos hubiera dado el segun
do no hubiéramos puesto nin
guna objeción. Honestamente 
creo que lo hubiéramos mere
cido y máxime cuando los pro
pios miembros de la aso
ciación han aprendido de 
nosotros algunas técnicas que 
desconocían y que el celamen 
de nuestro belén es mucho 
mejor que el que han hecho 
ellos mismos en la casa de la 
Entrevista" , dijo Maria Jesús 
Vázquez Madruga. 

Los premios 
Sin premios en dinero, los 

galardonados en el concurso 
recibieron trofeos y figuras de 
belén. Este fue el cuadro de 
honor: 

Grupo . 
comercios 
- Modalidad popular 
Primer premio: Ángel Martí

nez Boga 
Segundo premio: Moaré 
Tercer premio: Desierto 

- Modalidad 
popular-artístico 
Primer premio: Selecciones 

Dohana 
Segundo premio: Frutos 

Secos Arco Iris 
Tercer premio: Agbar- Hos

pital 'Príncipe de Asturias' 

- Modalidad his tóric os 
Primer premio: Desierto 
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Segundo premio: Clínica 
San Nicolás 

Tercer premio: Electrónica 
Dimar 

Mención especial: Pastelería 
Riquelme 

Grupo entidades 
- Diplomas 
al trabajo helenista 
. Colegio San Gabriel 
. Escuela Montessori 
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. Colegio Público Nuestra 
Señora del Val 

. Colegio Público !placea 

- Modalidad 
popular 
Primer premio: Hogar de 

Jubilados de Caja Madrid 
Segundo premio: Centro 

regional Castilla-León 
Tercer premio: Colegio 

Público Juan de Austria 

- Modalidad 
popular-artístico 
Primer premio: Colegio 

Sagrado Corazón de Jesús, 
RR.MM. Filipenses 

Segundo premio: Seminario 
diocesano Santos Justo y Pas
tor 

Tercer premio: Centro regio
nal Casa de Asturias 

- Modalidad histórico 
Primer premio: Parroquia 

San José 
Segundo premio: Desierto 
Tercer premio: Hijos y Ami

gos de Alcalá 

Grupo_ fami1iar 
- Modálidad popular 

Primer premio: Gloria García 
Sáez 

Segundo premio: Tomás 
Calleja Sanz 
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Tercer premio: José A Díaz
Pallarés Galán 

Diploma al trabajo helenista: 
Bienvenido Olalla Aguilera, 
Carlos Almería Abad, Carmen 
Roldán Ramos, Concepción 
Carrascosa Viejo y Ana María 
Segovia Urbanos. 

Placa al amor helenista: 
Francisco Puñal Martínez. 

Participación: María Luisa 
Pérez Díaz, Carmen Ortega 
Monje, María del Mar Chara
meli Sánchez, Inmaculada 
Delgado Calvo, María del Pilar 
Gutjarro Gómez, José Luis Gil 
de Bustos, Elena Miguel Orte
ga, Mariano Calvel Cosín, Ado
ración Senén Sánchez, José 
Pérez López, Antonia Fernán
dez Caballero, Yolanda Queve
do Luelmo y Álvaro Moreira 
Ortiz. 

- Modalidad 
popular-artístico 

Primer premio: Pilar Gómez 
Martínez 
_Segundo premio: María 

Angeles Mateos Jiménez 
Tercer premio: Cristóbal 

Jiménez Hidalgo 
Participación: Victor Jesús y 

Pablo José Cobo Franco 
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- Modalidad 
histórico 
Primer premio: Rafael Car

mona Pérez 
Segundo premio: José L. 

Sánchez Guerra 
Tercer premio : José María 

Francés Sanguíno 
Accésit al tercer premio: 

Paolo Caretti Fernández 

Grupo 
juvenil 
Primer premio: Francisco 

Trinidad Navarro 
Segundo premio: Carlos y 

Alberto Sánchez Camacho 
Tercer premio Jesús Alberto 

García González 
Participación: Jaime Hervás 

Gómez y Carlos León Cruz 

Grupo infantil 
Primer premio: Raquel Cue

vas 
Segundo premio: María Gar

cía Cava 
Tercer premio: Florentino 

Nieto Franco 
Participación: Pilar Carmoa 

García, Milagros Claver, Pedro 
Claver, Belén Jiménez Ruiz y 
Francisco Javier Ures Delgado. 
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Por octavo año consecutivo recibió premio en el concuno oncial 

El belén de la Clínica San Nicolás 
volvió a ser el meior en su modalidad 
Un diorama que representa una Natividad y que se expone en la Clínica San Nicolás, fue con
siderado por el jurado del XVIII concurso local de belenes como segundo premio en el grupo de 
comercios en la modalidad de belenes históricos. El jurado decidió dejar el primer premio de
sierto, por lo que el belén de la Clínica San Nicolás puede considerarse el mejor del año en su 
categoria y modalidad. Pero lo fundamental es que la clínica que dirige como gerente Menchu 
Melón consiguió su octavo premio consecutivo en sus participaciones en el concurso oficial. 

Tantos son los premios 
conseguidos en el concurso 
por la Clínica San Nicolás 
que hay que reflexionar 
unos instantes para deter
minar que al menos han 
sido ocho consecutivos: "Es 
una alegría muy grande 
porque el belén se pone con 
mucha ilusión y a las perso
nas que nos visitan les en
canta". explicó Menchu Me
lón junto a su madre y pro
pietaria de la clínica, Agus
tina López. 

Menchu Melón reconoció 
también que ese segundo 
premio conseguido el día 29 
de diciembre es a los efectos 
el primero, ya que el jurado 
dejó éste desierto: "No ha 
habido ningún belén mejor 
que el nuestro y estamos 
muy felices. Yo creo que 
este año es un belén muy 
bonito. Es algo clásico en 
nuestra clínica poner el be
lén y no puede faltar. Hay 
mucha gente que va a pro
pósito a verlo. Nosotros le 
ponemos mucho cariño y 
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Clínica San nicolás 

En la fotografía, personal de la 
Clínica San Nicolás, junto con 

la propietaria de la misma, 
Agustina López y su hija 

Menchu Melón, posan junto al 
diorama vencedor en la moda

lidad de belenes históricos 

mucha ilusión. Quince o 
veinte días antes de que lo 
pongamos ya hay gente que 
va y nos pregunta si lo va
mos a poner, cuándo lo va
mos a poner y cómo va a 
ser". 

El autor del belén de la 
clínica San Nicolás es un 
helenista de reconocido 
prestigio como es Baldome
ro Perdigón, autor de algu
nos de los mejores belenes 
que se recuerdan en la ciu
dad complutense: "Este año 
he representado el portal de 
Belén en una gruta. En la 
parte derecha he represen
tado una calle en la cual 
hay un mercado. En la par
te izquierda, detrás de la 
gruta, se puede ver un cam
po en el que hay un pastor 
con ovejas y al fondo unas 
montañas. Es un diorama 
un poco más grande que los 
de otros años. A mi me pa
rece que es mejor que otros 
años". 

La propia Menchu Melón 
aseguró que las criticas han 
sido muy elogiosas: "Mucha 
gente que ha pasado por la 
clínica nos ha dicho que el 
belén de este año ha sido 
mucho mejor que los de 
otros años. Si Dios quiere al 
año que viene volveremos a 
presentar otro belén". 
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la cadena de establecimientos va nene cuatro premios en el concurso de belenes 

Dohana consiguió el primer premio 
de la modalidad popular-artístico 
Cuatro premios en el concurso oficial de belenes adornan las vitrinas de la cadena de esta
blecimientos Dohana. En la última edición la cadena consiguió el primer premio en la moda
lidad de belén popular-artístico, algo ya habitual como lo es la cantidad de personas que se 
asoman al escaparate del establecimiento en la calle del Tinte para ver la obra realizada por 
Manuel García Fernández en la que colabora también el personal que trabaja en Dohana. 

La propietaria de Dohana, 
Dori Arroyo Dorado, dirige 
los cinco establecimientos de 
la cadena especializada en 
vestidos y complementos 
para novias, corsetería, len
cería, moda y vestidos de 
fiesta: "El autor del belén es 
mi marido y todo el personal. 
Colaboramos todos en la rea
lización del belén aunque lo 
dirige él, que fue quien reco
gió el premio en el ayunta
miento". 

Dohana lleva cuatro años 
instalando su belén en el es
caparate de la calle Tinte: 
"En estos cuatro años en que 
nos hemos presentado al 
concurso hemos conseguido 
el primer premio. Ponemos 
mucho interés, mucha ilu
sión y mucho amor en el be
lén. Todos los años lo veni
mos exhibiendo en el escapa
rate y cada vez vemos que es 
más gente la que se para a 
contemplarlo". 

Dorí Arroyo Dorado añadió 
que "en mi domicilio también 
instalamos otro belén; es 
más chiquitito, pero sí que lo 
ponemos porque es una tra-
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El propietario de Dohana en el 
momento de recoger el premio 

dición que nos gusta mucho. 
Es algo que nos encanta por
que somos muy católicos". 

La particularidad del belén 
de Dohana es que tiene el se
llo propio del establecimien
to. En la representación de la 
Natividad no falta el pequeño 
guiño de la lencería tendida 
junto al río: "Es que nosotros 
somos lenceros cien por cien 
y lo queremos marllfestar en 
nuestro belén. Además a las 
novias les gusta ver su lence
ría puesta ahí, en el belén". 

Lo que también tiene muy 
claro Dorí Arroyo Dorado es 
que el año que viene el belén 
de Dohana "será más grande 
y más bonito. Eso seguro. 
Nos volveremos a presentar y 
trataremos de conseguir un 
nuevo premio". 
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un año más realizaron su va tradicional belén viviente 

la parroquia de San Francisco 
de Asís representó la Navidad 
La parroquia de San Francisco de Asís situada en la avenida de Reyes Católicos ha vivido 
intensamente las pasadas fiestas navideñas con la representación de su ya tradicional belén 
viviente. Cientos de feligreses han podido disfrutar durante estos días festivos recordando 
el nacimiento de Jesús. 

Al rastrillo benéfico y al V 
Maraton de villancicos 
organizado por esta parro
quia el pasado 22 de 
diciembre, cuya recauda
ción ha sido destinada para 
Albania y Kosovo, se han 
unido las representaciones 

del nacimiento de Jesús 
durante las principales 
eucaristías celebradas en 
estas fechas. 

Un belén viviente que se 
ha convertido ya en tradi
cional en esta barriada 
alcalaína y en el que año 

tras año se reúnen las fami
lias en torno a la represen
tación de lo que la Iglesia 
celebra en Navidad. 

El punto culminante del 
belén viviente llegaba en la 
misa celebrada en la jorna
da del pasado domingo día 

El belén viviente de la parroquia de San Francisco de Asís, representado en las fiestas más importantes 
de la Navidad, es una tradición imprescindible en la zona de Reyes Católicos 
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6 de enero, con la visita de 
sus majestades Melchor, 
Gaspar y Baltasar a la igle
sia complutense para ado
rar al niño Jesús. Una visi
ta que despertó una gran 
ilusión entre los más 
pequeños asistentes a la 
parroquia tras una noche 
en la que muchos vieron 
cumplidos sus deseos. 
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los Hiios de Alcalá llevaron un belén al Ecce Homo 
La Asociación Cultural de 

Hijos y Amigos de Alcalá 
(ACHAA) colocó un belén en 
el punto más alto del térmi
no municipal de Alcalá, la 
cima del cerro Ecce Horno. 
El grupo de senderísmo de 
los Hijos y Amigos de Alcalá 
no se arredró por la nevada 
del domingo 23 de diciem
bre y tal y corno hicieron el 
año pasado cumplieron su 
objetivo de dirigirse a lo alto 
del Ecce Horno en un cami
no no exento de dificulta
des, para colocar allí un be
lén, concretamente en el 
vértice geodésico situado en 
la cima de ese cerro. 

El grupo aprovecha el 
tiempo libre para realizar 
su afición de caminar, lo 

Los Hijos y Amigos de Alcalá en su tradicional subida de Navidad 
al Ecce Horno. El parque de los Cerros no puede ser más navideño 

A la izquierda, colocación del 
tradicional Belén en el Ecce 
Horno. Domingo día 23 de 

diciembre de 2001, rodeado de 
nieve, Jesús recibió el calor 
del grupo de senderismo de 

Hijos y Amigos de Alcalá y de 
otros amigos. 

cual se complementa con el 
hecho de conocer a fondo 
las características geográfi
cas y medioambientales del 
término municipal complu
tense. 

Además, el grupo ha 
puesto en marcha otra acti
vidad más que desde la aso
ciación quiere convertirse 
en una tradición como ocu
rre en el pico del Ocejón, en 
Guadalajara, en cuya cima 
se instala todos los años 
desde hace treinta un be
lén. 

Pero lo sorprendente de la 
experiencia de este año fue 
la nevada que cayó el día 23 
de diciembre, fecha en la 
que se había programado la 
excursión. Pues bien, lejos 
de aplazarla, el grupo ex
cursionista desafió las difi
cultades producidas por la 
nieve y el fria para llegar al 
punto más alto del término 
municipal complutense a 
través del parque de los Ce
rros. La nevada dejó com
pletamente blanco el paisa -
je, el cual no pudo ser más 
navideño. 

Desde lo alto del Ecce 
Horno tuvieron la oportuni
dad de contemplar una 
imagen poco habitual de la 
ciudad complutense: Alcalá 
bajo la nevada. Si el año pa
sado, primera vez que reali
zaron esta experiencia, la 
imagen del~ ciudad alcala
ína estaba- iluminada por 
un bonito sol invernal, en 
esta ocasión la nieve le 
daba otro aspecto muy dis
tinto. 

Llévese su vehículo ahora can Aut~ 
r comience a pagar 

en marza ~ Gedi-~ 
.==- CONCECllll _::::-
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Con una eucaristía presidida por el obispo Jesús Catalá 
en la Catedral-Magistral en honor del fundador del Opus Dei 

La Iglesia alcalaína celebró el centenario del 
nacimiento de Josemaría Escrivá de Balaguer 
La Catedral Magistral de Alcalá acogió el pasado miércoles día 9 de enero la celebración de la 
eucaristía con motivo del centenario del nacimiento del beato Josemaria Escrlvá, fundador del 
Opus Dei que será canonizado en un futuro. La misa, a la que asistieron cientos de fieles y segui
dores de esta congregación, estuvo presidida por el obispo de la Diócesis de Alcalá, Jesús Catalá. 
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Un retrato de Escrlvá de Bala
guer presidió la ceremonia. 

El pasado día 9 de enero 
se cumplían cien años del 
nacimiento del fundador del 
Opus Dei. Por este motivo y 
durante el año 2002 y los 
primeros días del 2003 
serán muchas las activida
des organizadas por dife
rentes instituciones y enti
dades en los países donde el 
beato Josemaria Escrivá de 
Balaguer es conocido por 
sus libros o por la difusión 
de sus enseñanzas sobre la 
búsqueda de la santidad en 
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Monseñor Jesús Catalá, obis
po de Alcalá, durante la misa. 

la vida ordinaria, uno de los 
pilares buscados por los 
miembros del Opus Dei, a 
los que se une la importan
cia de ser hijos de Dios, el 
respeto a la libertad, vida de 
oración y sacrificio, caridad, 
apostolado y unidad de 
vida. 

La ciudad complutense 
también quiso rendir su 
particular homenaje y cele
bró una eucaristía presidi
da por el obispo Jesús 
Catalá en la que se recordó 
la predicación y el mensaje 
que el beato Josemaria 
Escrivá quiso enviar viajan
do por gran número de paí
ses a la vez que impulsaba 
el establecimiento y la con
solidación del Opus Dei en 
muy diferentes puntos de la 
geografía mundial. Una 
eucaristía a la que asistie
ron cientos de personas 
allegadas a esta Obra crea
da en el año 1928 por este 
sacerdote doctorado en 
Derecho y nacido en 
Barbastro (Huesca}, quien 
en un futuro próximo será 
canonizado. Josemaria 
Escrivá de Balaguer, falleció 
en Roma el día 26 de junio 
de 1975. Millares de perso
nas -entre ellas gran canti
dad de obispos de distintos 
países- han solicitado a la 
Santa Sede la apertura de 
su causa de canonización. 
Escrivá ya fue beatificado 
por Juan Pablo 11 el día 17 
de mayo de 1992 en la pla
za de San Pedro (Roma} 
ante 300.000 personas. 
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Francisco Herrera, 
director del colegio lnlanta Catalina: 

"Estamos contentos 
porque hemos comenzado 
las clases el día 8 de enero" 
PUERTA DE MADRID daba cuenta en su último número de la 
inquietud que en la comunidad escolar del colegio Infanta Cata
lina había producido la necesidad de llevar a cabo en él arreglos 
urgentes, lo que podía dejar en la calle a los niños al empezar el 
año, en la fecha de reanudar las clases. Francisco Herrera, 
director del colegio, no expresó su esperanza de que para el día 
8 de enero estuvieran terminados de instalar unos módulos pre
fabricados donde pudieran impartirse las clases. El caso es que 
ha llegado el 8 de enero y ha pasado y los módulos están en el 
patio, pero aún no están disponibles. No obstante, los alumnos 
han sido redistribuidos y asisten a sus clases. 

El día 8 de enero del 2002 
el deseo del director del cole
gio Infanta Catalina se hizo 
realidad, los niños empeza
ron el colegio repartidos en: 
Educación Infantil, 1 º y 2º de 
educación primaria en el 
mismo colegio. Tercero de 
educación primaria empezó 
sus clases en el colegio Reyes 
Católicos; 4°, 5 º y 6° de edu
cación primaria en el colegio 
Francisco de Quevedo; y 1 º y 
2º de la ESO se trasladaron a 
la biblioteca Municipal, ubi
cada enfrente del colegio 
Infanta Catalina. 

Francisco Herrera además 
de agradecer a los colegios 
Francisco de Quevedo y 
Reyes Católicos su ayuda, 
realizó unas declaraciones a 
este semanario: "Estamos 
contentos porque hemos 
comenzado las clases el día 8 
de enero. No cabe duda que 
el apoyo de la Concejalía de 
Educación, la dirección 
Territorial de Educación, el 
A.P.A y la Comunidad Educa
tiva del Infanta han colabora-
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do todos dentro de sus parce
las, y aquí estamos trabajan
do todos con mucha ilusión y 
optimismo, para que cuando 
acaben las obras vuelvan 
todos los niños al centro. 
Esto tendrá lugar cuando 
acaben las vacaciones de 
Semana Santa". 

La semana que viene estará 
terminada la instalación de 
los módulos del colegio Infan
ta Catalina: "los niños y 
niñas estarán ubicados la 
semana que viene en los once 
módulos que tenemos que 
poner en el patio. Cuando 
finalicen las obras los módu
los se volverán a recoger, y 
todos volveremos al centro. 
Estas anomalías no han sido 
tan graves como se ha dicho, 
y no sé de dónde ha salido 
todo eso. El colegio necesita
ba una reestructuración, y 
algunos detalles, pero de eso 
a que se estaba hundiendo ... 
era y es mentira. Que no se 
alarmen los padres", explicó 
el director del colegio Infanta 
Catalina. 

PUERTA de Madrid 



los problemas están surgiendo con los bancos, que 
no disponen de cambio suticiente de pesetas a euros 

los comerciantes alcalaínos 
aseguran que el 60% de las 
clientes pagan va en euros 
El pequeño y mediano comercio alcalaíno está encontrando 
algunos problemas en su adaptación al euro, al cumplirse poco 
más de una semana de vida de la nueva moneda europea. Aun
que tanto comerciantes como consumidores van aceptando 
cada vez más el euro, los bancos se están viendo desbordados y 
no pueden atender la demanda de moneda que se les requiere. 

los 1adres v 11s niñn que nn al c11e1i1 Dulcinea reclaman: 
Según la Federación de 

Comerciantes del Henares 
(FECOHE). hay sucursales 
bancarias donde ya les han 
dicho que no tendrán para 
cambiar pesetas por euros 
al menos hasta el día 1 7. 
"Esto -aseguran desde 
FECOHE- está provocando 
problemas en los comercios, 
que se ven obligados a 
devolver el cambio en pese
tas". 

seja a sus asociados que si 
hay problemas con el cam
bio, se devuelva en pesetas, 
y ante cualquier duda les 
recuerda que tienen a su 
disposición dos técnicos 
expertos en este tema. 

En el Camino de Teatinos son 
necesarios dos pasos de peatones 

El colegio Dulcinea se 
encuentra situado en el 
Camino de Teatinos, junto a 
Los Nogales. Algunos padres 
llevan a sus hijos al colegio, 
otros niños cruzan solos. Es 
un peligro para los chicos, 
ya que no existen pasos de 
peatones en el trozo de 
carretera que hay que cruzar 
para llegar a la puerta prin
cipal del colegio. PUERTA 
DE MADRID se acercó al 
colegio para ver "el caos" que 
los vecinos nos denuncia
ban. 

A pesar de ello, los comer
ciantes alcalaínos están 
observando cómo, en poco 
más de una semana, cada 
vez son más los consumido
res que utilizan el euro para 
pagar, aproximadamente el 
60% de los clientes utilizan 
ya la nueva moneda euro
pea en sus compras. 

Teniendo en cuenta que 
muchos cajeros no tienen 
euros o no funcionan, los 
comerciantes opinan que si 
se devuelve el cambio en 
pesetas, se pondrá en circu
lación de nuevo moneda que 
ya debería retirarse. 

Desde FECOHE se acon-

Antes, la carretera que se 
aprecia en las fotografias era 
de un solo sentido. Como la 
carretera no estaba en con
diciones, los coches pasaban 
despacio. Al haber construi
do una calzada de doble sen
tido en buenas condiciones, 
los coches van a altas veloci
dades y a veces se ven obli
gados a realizar frenazos 
secos cuando un niño cruza 
para entrar en el colegio. 
Estos frenazos son debidos a 
la inexistencia de un par de 
pasos de peatones. Los 
padres que traen a los niños 
en coches provocan tapones. 
Cuando llegán los autobuses 
de ruta, la aglomeración es 
mayor. Bienvenido Euro. Adiós Entrada. 

Los comercios alcalaínos, 
como el resto de España, se 
están convirtiendo en los 
auténticos artífices del cam
bio de moneda, sin que, por 
lo demás, se esté producien
do ningún problema entre 
los comerciantes y los con
sumidores en la adaptación 
al euro. 

¿Eres LICENCIADO 
EN DERECHO, ECONÓMICAS, 

e.e. POLÍTICAS y SOCIOLOGÍA 
y quieres trabajo fijo 

bien retribuido? 
Prepara las oposiciones de 

TÉCNICOS SUPERIORES 
DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
Sin moverte de Alcalá 
Preparador particular 

-Seriedad,Econórnico--
Tlf.: 91 880 98 86 

Móvil: 600 84 61 56 
(De Lunes a Viernes - mañanas) 

E!.le mes, SEAT te lo pone mis flcil q~ nunu. Porque pued.H 

llevarte un Ibiza, sin entfillda, por 150 E al mn y'" 72 cuotas. 

SEAT Ibiza por 150 €/24.958 ptas. al mes 

'f, adtmb, equipado con~ dobtt airbag, cllrtccl6n asistida, ~evalunas ellctrfcos, 

~~ anlralltado con mindo a distancia, ndJocas~lt tort 4 altavoces. panulla 

multifund6n.. asiento conductor y volante rtgulables flt .i1ura. Oal' la ~:wenld.e 

al eou10 ton un Ibiza. d.spídete de Y !'r.trada y rtt\ittda que 1 SO { son 24..958 pesetas. 

y Sin Entrada. 

SEAT 

Marisa Santa Escolásticas, 
en nombre de todas las 
madres, declaró a PUERTA 
DE MADRID: "Lo único que 
queremos es que nos pongan 
un par de pasos de peato
nes, cualquier dia va a ocu
rrir algo gordo. Y mientras 
los pintan, que venga un 
guarda municipal para con
trolar el tráfico, a la entrada 
de los niños, y a la salida del 
colegio". 

~~~~-INFÓRMATE EN :~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

SEAT 
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Puede ser recogido en los clubes de iubllados v pensionistas gobierno de los centros munici
pales de personas mayores. El 
calendario se puede recoger en 
estos centros desde el día 2 de 
enero". El avuntamiento edita un calendario salada/lle 

para mavores de 65 años 
Salvador Guardíá afirmó que 

el calendario está destinado a 
los mayores de 65 años de Alca
lá "aunque no llegará para 
todos puesto que se ha hecho 
una tirada de 10.000 ejempla
res. Lo importante es que es un 
calendario que tiene una pecu
liaridad. No pretende ser un 
calendario normal y corriente 
sino que tiene la finalidad de 
planificar y programar las acti
vidades de las personas mayo
res señalando las fechas más 
importantes para cada una de 
ellas. Por eso junto al calenda
rio se entrega una hoja de pega
tinas que se ponen encima de la 
fecha para así marcarla. Las 
pegatinas son diferentes unas 
de otras, con lo que a la perso
na mayor le permite recordar de 
una manera sencilla la activi
dad que tiene que realizar el día 
marcado". 

La concejalía de Ciudad Saludable de Alcalá, que preside Salvador Guardiá, ha puesto en marcha 
con el inicio del año una iniciativa dedicada especialmente a mayores de 65 años. Se trata de la 
edición de un calendario 'saludable' dirigido a este colectivo de ciudadanos, que pueden retirar
lo desde el dia 2 de enero en sus respectivos clubes de jubilados y pensionistas de su distrito. 

Salvador Guardiá y el técnico 
de la concejalía, Germán Basoa, 
explicaron que el calendario ha 
sido realizado, tanto en el con
tenido como en el diseño, con la 
colaboración de distintos 
departamentos municipales: 
"Ha participado el servicio 
municipal de salud, que susti
tuye parcialmente al extinto 
Centro Municipal de Salud. En 
este contexto se ha elaborado 
un programa de salud para 
mayores que ha participado en 
los mensajes saludables y reco
mendaciones que se inc;luyen 
en el calendario. También ha 
participado el área de Bienestar 
Social, a través de los servicios 
sociales porque hay una serie 
de actividades que sin estar 
dirigidas de manera específica a 
personas mayores de 65 años, 
sí hacen especial incidencia en 
esas personas, como es la tele
asistencia y la ayuda a domici-

Salvador 
Guardiá, 
concejal 
de Ciudad 
Saludable 

lio". Pero además en el alegre 
diseño del calendario ha parti
cipado, según explicaron Guar
diá y Basoa, la oficina de comu-

~ 
Dª Gregaria 

Loeches Antolin 
Falleció en Alcalá de Henares 

EL DIA 25 DE DICIEMBRE DE 2001 
a los 52 años de edad 

D. E. P. 
Su esposo, Rodolfo Gómez de Vargas; sus 

hijos, Rodolfo, Celso, Gregorio, Agustín y 
Carolina, y demás familia, 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

AGRADECIMIENTO 

La familia quiere agradecer a los 
numerosos ciudadanos de Alcalá de 
Henares y Meco que los han acompa
ñado, el apoyo y afecto recibidos en 
estos días tan dificiles. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 
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nicación de la Primera Tenencia 
de Alcaldía: "El reparto de los 
calendarios se hace con la cola
boración de las juntas de 

Germán Basoa confirmó que 
"el calendario es un instrumen
to dirigido a las personas mayo
res para facilitarles su vida coti
diana. Entre las pegatinas hay 
algunas que representan acon
tecimientos como la celebración 
de una fiesta social, excursio
nes, gestiones en el banco o 
consultas en el médico". 

íi-
AGRADECIMIENTO 

Las hijas de 

Doña Maria del carmen 
Lozano y Rivalda 

que falleció en esta ciudad el día 1 de enero 
de 2002, quieren agradecer a cuantos las 
han acompañado en tan dolorosos momen
tos, así como las innumerables muestras de 
afecto recibidas. 

A todos, MUCHAS GRACIAS. 

FUNERAL 
El funeral por su eterno descanso se celebrará 

en la iglesia Catedral-Magistral, hoy viernes, día 
11 de enero de 2002, a las 8 de la tarde. 

PUERTA de Madrid 



Desde el 21 de diciembre más de 100 personas han trabajado, 
mañana, tarde v noche, en adecuar los procesos inlormáUcos 

Correos está adaptada a la nueva 
moneda v los carteros v las olicinas 
entregan v devuelven en euros 

• Se dispone de las tecnologí
as necesarias para calcular los 
precios en euros y cobrar en la 
moneda que elija el cliente. 

• El libro de reembolsos y gi
ros de los carteros incluye una 
tabla de conversión de pese
tas/euros de 0 '01 a 60' 1 euros 
(de 1 a 10.000 pesetas}, para fa
cilitar la labor de los carteros y 
que los ciudadanos puedan ver 
el cambio y el cobro que se les 
hace en pesetas y euros. 

• El día 1 de enero estuvieron 
trabajando más de 1.000 perso
nas, en todo el territorio na
cional, para que las oficinas 
funcionaran correctamente el 
día 2 de enero. 

Los carteros y trabajadores 
de Correos trabajan c9n norma
lidad con la nueva moneda, 
después de que en la noche del 
1 al 2 de enero se repartieran en 
un total de 1.900 oficinas, la 
nueva moneda europea en sus
titución de la peseta. 

Correos, como empresa mo
delo euro, desde el primer día 
está trabajando con euros y to
dos sus carteros llevan los giros 
y reembolsos en la nueva mo
neda, llegando a las localidades 
más recónditas, en donde no 
existe oficina bancaria. Por otra 
parte, en las oficinas, mientras 
los ciudadanos pueden pagar en 
pesetas o en euros, los trabaja
dores de la empresa postal sólo 
devuelven en euros. 

Para facilitar el trabajo de los 
carteros y el pago de los ciu
dadanos en los domicilios, los 
trabajadores postales llevan en 
su libreta de giros y reembolsos 
una tabla de conversión de pe
setas a euros desde O' 1 a 60' 1 
euro (de 1 a 10.000 pesetas). De 
esta forma, los trabajadores de 
la empresa postal podrán cobrar 
sin problemas todos los produc
tos que distribuye en los 17 mi
llones de hogares y 2 millones 
de empresas diariamente. 

TRABAJO EN EQUIPO 

Desde el día 21 de diciembre 
más de 100 personas, pertene
cientes a la Dirección de Tecno
logía de Correos, han trabajado 
mañana, tarde y noche, diarios 
y festivos, para adecuar los pro
cesos informáticos de las más 
de 1.850 oficinas que Correos 
tiene en toda España, con el ob
jetivo de que el día 2 de enero, 
a las 8.00 horas, todas las ofici-
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nas tuvieran disponible el siste
ma informático para la atención 
al cliente adaptado al euro. 

El día 1 de enero estuvieron 
trabajando más de 1.000 perso
nas, con el objetivo de que el 
funcionamiento de las oficinas 
de Correos y la distribución de 
la correspondencia, giros y re
embolsos se realizara con nor
malidad, sin interrumpir en nin
gún momento, durante su jor
nada ordinaria, el servicio que 
Correos presta a los ciudada
nos. 

DISTRIBUCIÓN 
DE EUROS 

Todas las oficinas han dis
puesto de euros desde el mo
mento de su apertura en el pri
mer díar, lo que ha requerido la 
adopción de medidas especiales 
para su distribución. Los euros 
se han repartido en las más de 
1.850 oficinas de Correos en la 
noche del 1 al 2 de enero. 

Desde el primer momento to
das las oficinas admiten pagos 
en pesetas y euros y entregan la 
vuelta siempre en euros, salvo 
petición expresa del ciudada
nos, siguiendo los códigos de 
buenas prácticas que Correos 
ha desarrollado durante todo el 
proceso como empresa modelo 
en la transición al euro. 

SELLOS 

Correos emite desde ayer se
llos cuyo valor se expresa ex
clusivamente en euros. La em
presa postal se anticipó a la en
trada del euro, concretamente 
hace 15 meses, al emitir desde 
octubre de 2000 sus sellos con 
valor en euros y pesetas. Di
chos sellos podrán seguir utili
zándose indefinidamente, sin 
ningún tipo de problema. 

Todos los efectos postales cu
yos valores figuren exclusiva
mente en pesetas caducarán a 
partir del 1 de marzo de 2002. 
Todos los ciudadanos podrán 
canjear gratuitamente los sellos 
en pesetas en cualquier oficina 
de Correos hasta el 30 de junio 
por sellos con valor en euros. 

Desde el 1 de julio de 2002 y 
por tiempo indefinido, se po
drán canjear gratuitamente en 
las oficinas por correo certifica
do dirigido a la Unidad Central 
de Canje (Servicio Filatélico) o 
directamente en el Servicio Fi
latélico. 

- --- --==------- =- - ~-":...--.--~ --

Las nuevas oficinas centrales de Correos están situadas en la 
calle Luis Astrana Marín 

El primer seno en euros empezó a tuncionar a parUr del 1 de enero 

0'25 euros es el valor del 
primer sello en euros 
para territorio nacional 
A partir del 1 de enero el sello en euros para territorio na
cional subió 1 '6 pesetas, un céntimo de euro. Las tarifas 
nuevas también se han incrementado, y la oficina central de 
correos aunque ha cambiado su sede y se encuentra actual
mente en la calle Luis Astrana Marin, antes de subir el puen
te del Chorrillo, sigue funcionando igual que siempre. 

Maribel, directora de correos 
de Alcalá de Henares, informó 
a PUERTA DE MADRID de las 
nuevas tarifas Postales y Tele
gráficas del año 2002: "Los se
llos en pesetas tienen validez 
hasta el 28 de febrero de este 
año", añadió Maribel a e~te se
manario. 

En correos hubo un buzón 
infantil en el que los más pe
queños echan las cartas para 
los Reyes Magos de oriente: 
"No tenemos tope a la hora de 
recibir cartas, pero sí a la hora 
de recogerlas. El sábado día 5 
fue el último día de recoger el 
correo para los Reyes Magos", 
declaró la directora de correos. 

Para enviar una carta al te
rritorio nacional, habrá que 
franquearla con el nuevo sello 
que vale 0·25 euros, 42 pese
tas. 

La sociedad estatal Correos 
y Telégrafos anunció el día 28 
de diciembre del 2001 la emi
sión de su último sello en pe
setas, dedicado a la conmemo
ración de los 25 años de reina
do del Rey Juan Carlos l. El 
sello está formado por una 
hoja bloque que contiene siete 
sellos de los miembros de la 
Familia Real española, el es
cudo de la Casa Real así como 
el Palacio Real. Aunque la de
nominación es en pesetas, su 
contravalor en euros permitirá 

el uso de forma indefmida, 
aclaró Correos, que emitió el 
último sello de línea básica en 
pesetas en el 2000 también 
con la imagen del Rey y un va -
lor facial de 20 pesetas. Los 
sellos de la última emisión en 
pesetas con contravalor en eu -
ros tienen un valor facial de 40 
pesetas (0·24 euros), 75 pese
tas (o· 45 euros), y 260 pesetas 
(l '56 euros). La sociedad esta
tal emitirá desde el 1 de enero 
sellos cuyo valor se expresa 
exclusivamente en euros. 
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En•!en•clón de 

Inversiones Reales 
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o 0,07% 
Activos Financieros • 6,73% 

Pasivos Financieros 

Impuestos Directos 

Patrimoniales • 7,14% 
Impuestos Indirectos 

Pablo González, 
D 23,39% concejal de Hacienda. 

Transferencias 

Corrientes o 14,76% 

Tasas otros 

Ingresos 

Prevé un imnonante crecimiento de la deuda municipal 

El presupuesto para 2002 dedica la mavor 
cantidad de dinero a Medio Ambiente 
Con el nuevo año ya está en vigor el nuevo presupuesto municipal. En diciembre el ayuntamiento 
repitió "la hazaña" de hace un año y aprobó el presupuesto de 2002 antes de que empezara el 
año. Lo que no repitió fue el criterio de contención del gasto. El presupuesto, 134,5 millones de 
euros, es un 20 por ciento mayor que el de 2001, que apenas superó al de 2000 en términos reales. 

En este año la mayor ame
naza para la salud financiera 
del municipio proviene del 
área de Juventud, la que más 
aumenta su dotación, con 

enorme diferencia. Las aven
turas de esta concejalía, que 
ha multiplicado por más de 
tres su partida, costarán a los 
contribuyentes complutenses 

más de dos millones de euros. 
En el extremo opuesto están la 
partida de planificación, que 
desaparece, y la de vivienda, 
que disminuye un 34,8%. 
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La partida más importante 
sigue siendo la de Medio 
Ambiente, que supone un 16% 
del presupuesto total. Así, el 
gobierno municipal asegura 
continuar con su vocación 
ec~lógica "verde y azul". que 
tratará de extender a las 
demás partidas presupuesta
rias. Cementerio es la parte 
más pequeña del presupuesto, 
un 0 .1 % . El mismo porcentaje 
se dedica a vivienda. 

Aunque el transcurso del 
ejercicio traerá modificaciones 
en las partidas presupuesta
rias, los 134,5 millones -del 
presupuesto son una cifra fija. 
Por ello conviene que el con
sistorio realice sus gastos pre
vistos lo más pronto posible, 
dado que los precios subirán a 
lo largo del ejercicio, como 
cada año. 

En cuanto a la financiación 
del presupuesto, la mayor par
te (32,37%) proviene de los 
impuestos municipales direc
tos (Impuesto de Bienes 
Inmuebles, Impuesto sobre 
Actividades Económicas, vehí
culos a motor ... ) Los recursos 
propios recaudados por el 
consistorio sólo han alcanzado 
para pagar el 93,5% de los 
134'5 millones del presupues
to. Para cubrir el 6,5% restan
te ha habido que recurrir al 
endeudamiento del municipio: 
8. 779.658,84 euros en crédi
tos concedidos al ayuntamien
to por cajas de ahorros y ban
cos. Como el presupuesto sólo 
prevé pagar 6.086. 116,87 
euros de la deuda municipal 
acumulada, ésta se verá 
aumentada en la diferencia 
entre ambas cantidades: 
2.693.541 ,97 euros. 

Aunque esta importante car
ga financiera municipal es 
causada por todas las conceja
lías. sólo a la de Hacienda se 
encomienda la tarea de redu-
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ESTADO COltlPARATIVO CONSOLIDADOPOR CAPITULOS DE INGRESOS Y GASTOS 2002 
Ml 

GASTOS EUROS GASTOS PTAS. INGR. EUROS INGR. PTAS 
CAP. 1 Gastos de Personal 45.903.660,68 7.637.726.487 CAP.1 Impuestos Directos 42.243.000,00 7.028.643.798 
CAP. 2 Gtos. Bienes Ctes. y Sen 40.569.929,81 6. 750.268.342 CAP.2 Impuestos Indirectos 9.320.000,00 1.550.717.520 
CAP. 3 Gastos Financieros 5.031 .981,74 837.251.314 CAP. 3 Tasas y Otros Ingresos 20.835.570, 14 3.466.747.173 
CAP.4 Transferencias Corriente~ 5.528.385,08 919.845.881 CAP.4 Transferencias Corrientes 32.310.205,96 5.375.965.929 
CAP. 6 Inversiones Reales 29.983.534,39 4.988.840.353 CAP. 5 Ingresos Patrimoniales 1.374.709,62 172.262.753 
CAP. 7 Transferencias de Capital 745.255,07 124.000.011 CAP.6 Enajen. Inversiones Reales 5.824.106,34 969.049.757 
CAP.8 Activos Financieros 677.375,52 112.705.803 CAP. 7 Transferencias de Capital 13.745.512,75 2.232.060.828 
CAP. 9 Pasivos Financieros 6.086.116,87 1.012.644.641 CAP. 8 Activos Financieros 93.475,52 15.553.018 

TOTAL ............................ 134.526.239,17 22.383.282.831 CAP.9 Pasivos Financieros 8.779.658,84 1.460.812.316 

TOTAL ................................... 134.526.239, 17 22.383.282.831 

AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENA~ PHIESUPUl:STOS 2002: RESLMEN POll CAPl'l'U ,OS. POH PHOGRAltlAS 
PROGRAMAS: 

N" DESCRIPCION CAPITULO! CAPITULO U CAPIT.111 CAPITULO IV CAPITULO VI CAPIT. VII 
00 ALCALDIA 374.664,18 322.752,00 º·ºº 505.005,00 6.000,00 º·ºº 01 PATIDOS POLITICOS 954.692,22 º·ºº º·ºº 93.751,64 º·ºº º·ºº 02 SEGURIDAD CIUDADANA 5.252.929,33 146.073,00 º·ºº º·ºº 1.235.679,48 6.010,00 
03 BOMBEROS º·ºº º·ºº º·ºº 2.507.860,00 6.000,00 º·ºº 04 EDUCACION 1.661 .473,96 2.889.297,88 º·ºº 53.204,00 2.812.736,75 º·ºº 05 AGUA 1.096.068,75 3.375.940,00 º·ºº º·ºº 3.392.358, 12 º·ºº 06 SANEAMIENTO 157.859,35 1.278.712,45 º·ºº 3.283,00 1.202.024,21 0,00 
07 EDIFICIOS MUNICIPALES 4.052.504,23 295.625,00 º·ºº 0,00 1.643.158,97 º·ºº 08 OBRAS Y SERVICIOS 1.163.252,87 534.420,00 º·ºº º·ºº 889.497,91 º·ºº 09 CEMENTERIO 29.025,71 90.070,00 º·ºº º·ºº º·ºº º·ºº 10 TRAFICO 303.739,57 442.492,00 º·ºº 1.202.024,21 330.561 ,32 º·ºº 11 ALUMBRADO 334.822,23 2.392.745,00 º·ºº º·ºº 174.293,39 º·ºº 12 PARQUE MOVIL 674.061 ,23 184.391 ,00 º·ºº º·ºº 42.070,85 º·ºº 13 ADMINISTRACION FINANCIE 2.365.907,74 678.478,00 5.022.966,62 º·ºº 51 .085,24 º·ºº 14 PARTICIPACION CIUDADANJ 544.513,18 794.099,00 º·ºº 39.015,00 564.728,23 º·ºº 15 MATADERO 491.909,11 10.362,00 º·ºº º·ºº º·ºº º·ºº 16 CONSUMO 156.110,11 75.378,00 º·ºº 3.125,00 228.400,00 º·ºº 17 BIENESTAR SOCIAL 774.397,19 1.469.806,00 0,00 311 .325,00 186.060,73 º·ºº 18 MUJER 216.672,55 1.081.421 ,21 º·ºº 9.376,00 º·ºº º·ºº 19 SALUD 1.280.472,67 . 253.776,00 º·ºº 36.422,00 24.000,00 º·ºº 20 FOMENTO DE EMPLEO 45.913,16 469,00 º·ºº 1.025.552,00 º·ºº 751 .012,00 
21 ADMINISTRACION GENERAL 13.154.737,27 511.778,00 º·ºº º·ºº 2.019.299,46 º·ºº 22 CULTURA 188.309,36 1.404.805,05 º·ºº 1.878.163,00 62.594,59 601 .012,10 
23 FESTEJOS 43.068,58 635.870,00 º·ºº 43.705,00 º·ºº º·ºº 24 DEPORTES,- 30.658,21 4.375,00 º·ºº 3.946.975,00 841.416,95 º·ºº 25 JUVENTUD 101.905,34 714.977,00 º·ºº 23.199,00 1.334.246,87 º·ºº 26 BIBLIOTECAS-ARCHIVOS 987.375,61 130.284,00 º·ºº 60.101 ,21 0,00 
27 URBANISMO 2.084.011,49 150.511,00 º·ºº º·ºº 6.242.012, 1 o - º·ºº 28 MEDIO AMBIENTE 1.199.912,25 15.210.093,85 º·ºº 17.502,00 4.473.022,01 º·ºº 29 VIVIENDA 0,00 7.212,00 º·ºº 130.011 ,00 º·ºº 0,00 
30 MAYORES 0,00 286.548,00 º·ºº 155.000,00 966.366,13 0,00 
31 TURISMO 169.812,39 458.425,00 º·ºº 51 .086,00 107.881 ,21 48.080,97 
32 PLANIFICACIÓN 0,00 0,00 º·ºº º·ºº 0,00 º·ºº 33 PATRIMONIO 116.714,45 534.831 ,00 º·ºº º·ºº 6.010,12 º·ºº TOTAL EUROS 40.007.494,29 36.366.017,44 5.022.966,62 12.035.583,85 28.901 .605,87 1.406.115,07 

TOTAL PESETAS 6.656.686.945 6.050.796.178 835.751 .324 2.002.552.654 4.808.822.594 233.957.862 

cirla. Es obvio que sólo hay 
dos maneras de lograrlo: o se 
reducen los gastos o se 
aumentan los ingresos conte
nidos en el presupuesto. La 
primera solución es imposible. 
Los gastos ya presupuestos 
son intocables a la baja, espe
cialmente en un año preelecto
ral como 2002. 

Por tanto, sólo queda la vía 
de obtener ingresos superiores 
a los contemplados en el pre
supuesto. El concejal de 
Hacienda, Pablo González, 
consiguió este objetivo en el 
pasado ejercicio sin necesidad 
de subir los impuestos ni las 
tasas. Actualizó los padrones 
fiscales para aumentar el 
número de sujetos pasivos, 
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pues antes de 2001 no se 
cobraban los impuestos a una 
gran cantidad de contribuyen
tes que estaban sujetos a 
ellos. En definitiva, muchos 
que debían haber pagado se 
quedaban sin pagar por la ine
ficiencia municipal, no porque 
los contribuyentes defrauda
ran. Ante esto, Pablo González 
decidió acometer la labor de 
revisar y mejorar los censos. 
Uno por uno, muchos millones 
de datos fueron examinados y 
puestos al día, con lo que aho
ra a la mayoria de los alcalaí
nos les llegan los recibos con 
regularidad y eficacia. 

Con esta gran mejora en los 
padrones la concejalía de 
Hacienda logró que en el ejer-

c1c10 pasado disminuyera la 
deuda municipal acumulada, 
ya que los ingresos del ayun
tamiento terminaron sobrepa
sando a sus gastos, al contra
rio de lo que predecía el pre
supuesto de 2001 . Repetir la 
hazaña este año será mucho 
más dificil , pues el presupues
to de 2002 prevé un déficit 
mucho mayor que el de 2001 , 
por lo que el listón se ha ele
vado significativamente. De 
todos modos, Pablo González 
piensa seguir depurando 
todos los censos fiscales hasta 
alcanzar una eficacia que tien
da progresivamente hacia el 
100% en la recaudación, por 
lo que ésta también deberla 
crecer este año. 

CAPIT. VIII CAPIT. IX TOTALES 2002 

0,00 º·ºº 1.208.421 , 18 

º·ºº º·ºº 1.048.443,86 

º·ºº º·ºº 6.640.691,81 

º·ºº º·ºº 2.513.860,00 

º·ºº º·ºº 7.416.712,59 
270.500,00 º·ºº 8.134.866,87 

0,00 0,00 2.641 .879,01 

º·ºº º·ºº 5.991 .288,20 
12.700,00 º·ºº 2.599.870,78 

º·ºº º·ºº 119.095,71 

º·ºº º·ºº 2.278.817,10 

º·ºº º·ºº 2.901 .860,62 

º·ºº º·ºº 900.523,08 

º·ºº 6.086.116,87 14.204.554,47 

º·ºº º·ºº 1.942.355,41 

º·ºº º·ºº 502.271 , 11 

º·ºº º·ºº 463.013,11 

º·ºº º·ºº 2.741 .588,92 
0,00 º·ºº 1.307.469,76 

º·ºº º·ºº 1.594.670,67 

º·ºº º·ºº 1.822.946, 16 
210.400,00 º·ºº 15.896.214,73 

º·ºº º·ºº 4.134.884,10 

º·ºº º·ºº 722.643,58 

º·ºº º·ºº 4.823.425, 16 

º·ºº º·ºº 2.174.328,21 

º·ºº º·ºº 1.177.760,82 
180.500,00 º·ºº 8.657.034,59 

º·ºº º·ºº 20.900.530, 11 

º·ºº º·ºº 137.223,00 

º·ºº º·ºº 1.407.914,13 

º·ºº º·ºº 835.285,57 

º·ºº º·ºº º·ºº º·ºº º·ºº 657.555,57 
674.100,00 6.086.116,87 130.500.000,00 

112.160.803 1.012.644.641 21 .713.373.000 

Es posible que estos recien
tes éxitos recaudatorios hayan 
animado al gobierno munici
pal complutense a presentar 
un presupuesto tan enorme 
corno el de este año. Pero el 
ayuntamiento alcalaíno debe 
reconocer que la recaudación 
no puede aumentar indefini
damente, por lo que, al igual 
que en los dos últimos años ha 
conseguido aprobar el presu
puesto antes de que empiece 
el ejercicio correspondiente , 
para el próximo debe propo
nerse otra meta igualmente 
inédita y necesaria: aprobar 
un presupuesto que prevea 
disminuir el endeudamiento 
municipal en lugar de aumen
tarlo. 
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Joaquín Arias no parece convencido de que el alcalde ponga toda la carne en el asador de la segunda UVI móvil. 

En nombre de la plataforma por la sanidad pública 

Joaquín Arias Pide al alcalde que se entreviste 
con el conseiero de Sanidad 
Alcalá vuelve a contar poco para los alt os cargos de la administrac ión regional. El consejero de 
Sanidad del gobierno regional, José Ignacio Echániz, junto con el director general de Planifica
ción Sanitaria, Jesús Galván, y otros técnicos de la Consejería , se reunieron el miércoles día 9 
de enero con alcaldes de municipios que han solicitado la construcción de centros sanitarios en 
sus localidades, como son Alcobendas, San Sebastián de los Reyes, San Fernando de Henares, 
Aranjuez y Parla. Sin embargo, el consejero de Sanidad no se reúne con el alcalde de Alcalá, 
Manuel Peinado, al menos para comunicarle de manera oficial que habrá en el corredor del Hena
res una base del SERCAM, algo que ya ha anunciado la consejería de Sanidad. El portavoz de la 
Plataforma en defensa y mejora de la Sanidad Pública, Joaquín Arias Abengózar, se ha dirigido 
por carta al alcalde c omplutense para pedirle que reclame una reunión con Echániz. 

Jesús Galván, quien compa- rá de manera pormenortzada con 46,5 camas hospitalarias 
reció en rueda de prensa el dia otras necesidades de la asis- por cada 10.000 habitantes, lo 
9 de enero, explicó que estas tencia sanitaria que se presta que supone 3,5 puntos más 
reuniones -que no son las pri- en estos municipios para que la media nacional y la 
meras que mantienen miem- poder mejorar la situación que sitúa por encima de autonomi
bros de la consejeria de Sani- nos hemos encontrado tras las as como Andalucía (con 33,8 
dad con estos ayuntamientos, transferencias con el objeto de camas por cada 10.000 perso
aunque sí las primeras tras la acercar los servicios hospitala- nas), Valencia (32 camas por 
asunción de las competencias rios 'no de agudos' a los muni- 10.000 habitantes) o Castilla 
sanitarias-, han servido para cipios". La Mancha (34,02 camas), 
explicarles a los representan- Esta reunión, que se produ- todas ellas con un 30 por cien
tes municipales que en la jo una vez que la comunidad to menos de camas por habi
comunidad de Madrid los hos- de Madrid ha recibido la tota- tante que la Comunidad Autó-
pitales de agudos se constru- lidad de la gestión de los noma de Madrid. · 
yen obedeciendo a criterios recursos que dependían del Además, Jesús Galván afir
técnicos que tienen que ver lnsalud, lo que supone un mó que las camas instaladas 
con datos sociodemográficos, total de 452 centros (24 hospi- en nuestra comunidad son 
de eficiencia, de eficacia, de tales, 62 centros de especiali- más especializadas, más reso
optimización de recursos y de dades, 222 centros de salud, lutivas y atienden a patologías 
solidaridad entre todos los 11 consultorios urbanos, 115 más complejas, "por lo que 
mumc1p1os. Estos ayunta- consultorios locales y 18 cen- Madrid es una privilegiada en 
mientos vienen reclamando tros de salud pública) -su- cuanto al número de camas, la 
que se construyan en sus tér- mando los recursos con los accesibilidad de sus hospita
minos municipales hospitales que ya contaba la Consejeria- les y la atención que se da en 
que contribuyan a mejorar la y un total de 61.178 profesio- ellos. La prueba es que el 20 
asistencia sanitaria. En el nales, cumple con el compro- por ciento de las personas que 
caso de San Fernando un hos- miso al que llegó el consejero se atienden en nuestra región 
pital contribuiría a la mejora hace unos meses con estos son de fuera". 
sanitaria en todo el corredor ediles para reunirse con ellos El director general de Plani
del Henares. una vez que concluyera el ficación Sanitaria manifestó 

El director general, cuyo traspaso. que en esta legislatura no se 
departamento estudia de for- van a construir más hospita-
ma permanente todas las les de agudos. "Hay que recor-
necesidades hospitalarias de Situación hospitalaria dar que en estos momentos 
la Comunidad -incluidas las de Madrid están en construcción nada 
evoluciones demográficas- , menos que tres: la Maternidad 
afirmó que, no obstante, "la Según el Instituto Nacional de O'Donnell, Fuenlabrada y 
consejeria de Sanidad estudia- de Estadistica, Madrid cuenta Puerta de Hierro en Majada-
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honda -en un esfuerzo jamás 
realizado en tan poco tiempo
y que además en nuestra 
comunidad hay hospitales ya 
funcionando que pueden 
ampliar el número de camas 
como es el caso del Hospital de 
Alcalá y el de Alcorcón". 

Distribución 
geográfica 
Galván admitió que la distri

bución geográfica de los gran
des hospitales de Madrid no es 
la mejor, pero que "es una rea
lidad que nos encontramos 
imposible de modificar sin un 
ingente gasto de los impuestos 
de los ciudadanos. Y si hay 
algo que tenemos muy claro es 
que nosotros gestionamos el 
dinero de los madrileños en 
materia sanitaria, que lo 
vamos a hacer de forma res
ponsable y que en ningún caso 
vamos a tomar decisiones que 
empeoren la situación y hagan 
inviable e insostenible el siste
ma sanitario público de la 
comunidad de Madrid". 

"Los hospitales para ser bue-
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nos y salvar vidas tienen que 
ser integrales, lo que significa 
que tienen que contar con los 
servicios necesarios. Debemos 
huir de muchos y malos y 
optar por tener los suficientes 
y buenos, ésta es la situación 
de Madrid. Cuando una perso
na tiene una patología grave, 
lo que necesita es un gran 
centro de agudos donde letra
ten con todos los medios, otra 
cosa son los servicios de aten
ción primaria, atención espe
cializada y urgencias, que 
pueden estar más disemina
dos. En cualquier caso -recor
dó Galván- en todo el mundo 
se tiende a reducir el número 
de camas de agudos ya que los 
avances quirúrgicos han pro
piciado que la cirugía sin 
ingreso sea cada vez más 
numerosa, que las estancias 
sean cada vez menores (por lo 
que la rotación es mayor) o 
que muchos casos se puedan 
atender en el domicilio". 

La base del SERCAM 
en el corredor 
del Henares 
Cuando el portavoz de la 

plataforma en defensa y mejo
ra de la Sanidad Pública en 
Alcalá, Joaquín Arias, ha teni
do conocimiento de las reunio-

José Ignacio Echániz, consejero de sanidad del gobierno de Ruiz 
Gallardón, no se ha ganado muchas simpatías de los alcalaínos. 

nes que está manteniendo el 
consejero de Sanidad, José 
Ignacio Echániz, con alcaldes 
de municipios madrileños, 
inmediatamente dirigió una 
carta al regidor complutense, 
Manuel Peinado, para recor
darle que "a petición nuestra 
usted solicitó al señor Echániz 
una entrevista en el mes de 
diciembre para tratar de los 
problemas del transporte 
sanitario de urgencias y emer-

gencias (UVI móvil y ambulan
cias convencionales) en el área 
3, sin que hasta la fecha se le 
haya concedido". 

Joaquín Arias manifestó en 
la carta al alcalde Peinado que 
es muy positivo que el conseje
ro de Sanidad el día 20 de 
diciembre pasado, a pregunta 
de la diputada regional de IU, 
Caridad García, dijese de for
ma ya oficial, como así recoge 
el diario de sesiones de la 

Asamblea de Madrid, que la 
creación de una nueva base 
del SERCAM para el corredor 
del Henares está contemplada 
en los presupuestos de la 
comunidad de Madrid para el 
año 2002: "Pero aún quedan 
puntos importantes por resol
ver". Por todo ello, según 
Arias, "esta Plataforma piensa 
que sigue siendo muy necesa
rio que se mantenga esa reu
nión de usted con el consejero 
de Sanidad, por lo que seria 
muy conveniente, si usted lo 
estima oportuno, seguir reite
rando la solicitud de dicha 
entrevista con el señor Echá-
niz". 

Para la Plataforma de la 
Sanidad Pública los puntos 
importantes que quedan por 
resolver son la ubicación de la 
base del SERCAM en el corre
dor del Henares, el comienzo 
de las obras y plazo de cons
trucción de dicha base, la 
dotación de medios y personal 
que tendrá, la entrada en fun
cionamiento de la misma. Pero 
también es fundamental para 
Arias el funcionamiento del 
nuevo concierto de ambulan
cias convencionales y medica
lizadas, la situación de la 
atención sanitaria primaria y 
especializada en nuestra ciu
dad y la cobertura sanitaria 
del hospital 'Príncipe de Astu
rias' y las listas de espera. 

¡OCASIONES EN SEMINUEVOS! 
ALFA ROMEO CITROEN ZX CITROEN CITROEN 

SAXO 1.5 D. 145 1.9 TD. 1.9 D BREAK. XSARA 2.0 
Año 97. Año 95. HDI VTS. Año Año 99. 

Full equip. Full equip. OO. Full equip. Full equip. 

FORO PROBE HYUNDAI 
2.5 24V. COUPE 1.6 

Año 94. Full FX. Año 99. 
equip. Full equip. 

PEUGEOT PEUGEOT 
306 STYLE 406 SRDT 1.9 

1.9 D. Año 94. Año 98. 
Full equip. Full equip. 

RENAULT 
MEGANE 1.6. 

Año 97. 
Full equip. 

RO VER 
420 D. 
Año 97. 

Full equip. 

COMPRAMOS 
VEHÍCULOS 

Pago 
contado 

RO VER 
1151.50. 
Año 95. 

AA. 

SEAT 
TOLEDO 1.9 
TDI. Año 99. 

Full equip. 

FIAT BRAVO - FIAT BRAVA 
TD 100. 1.9 TD. 
Año 98. Año 97. 

Full equip. Full equip. 

LEXUS IS 200 OPEL CORSA 
2.0. 1.4 VIVA. 

Año 99. Año 97. 
Full equip. AA. EE. 

PEUGEOT PEUGEOT 
306 XSDT. 205 1.8 D 

Año 97. MYTHO. Año 
Full equip. 94. Full equip. 

TOYOTA 
CELICA 1.8. 

Año 97. 
Full equip. 

VOLVO 850 
2.5 20V. 
Año 96. 

Full equip. 

FIAT PUNTO 
1.2. 

Año 98. 
Full equip. 

OPEL 
COMBO 1.7 D 
MIXT. Año 95. 

ce. DA. 

RENAULT 
CLIO 1.4. 
Año 99. 

Full equip. 

VOLKSWAGEN 
GOLF 1.9 TDI. 

Año 99. 
Full equip. 
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Complutense 
Vía Complutense, 94 - Teléf.: 91 888 85 73 
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Vía Complutense, 117 - Teléf.: 91 888 96 96 (Junto Clínica "Recoletas") 

- ALCALÁ DE HENARES -
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sucesos 

Conducían con las luces apagadas v colisionaron con el vehículo onciai 

la Guardia Civil detuvo a tres individuos 
rumanos después de una persecución 
Previamente se habían saltado un control a la anun de Meco 
Tres individuos fueron detenidos en la madrugada del día 9 de enero por la Guardia Civil, tras 
una persecución que se inició después de que presuntamente robaran un vehículo en Santorcaz. 
Los hechos comenzaron alrededor de las 3,30 horas, cuando la Guardia Civil del puesto de Meco 
tuvo conocimiento de que varios individuos con el expresado vehículo se dirigían hacia la N-Il. 

Con el fin de interceptarlo, 
se puso en marcha una dota
ción que se cruzó con el expre
sado vehículo a la altura de 
Los Santos de la Humosa. No 
obstante la Guardia Civil redo
bló sus esfuerzos tratando de 
capturarlos, poniendo en aviso 
a la Comandancia de Guada
lajara, que alertó a tres unida
des de la demarcación de la 
capital y de Azuqueca de 
Henares, estableciéndose los 
oportunos controles en las 
inmediaciones de la salida a la 
N-11, situada en el km. 38, 
dentro del término de Meco. 

Minutos después, los agen
tes de una de las dotaciones, 

que se encontraban a la altura 
de la Venta de Meco, divisaron 
cómo en la lejania un vehículo 
se dirigía hacia el lugar donde 
se hallaban con las luces apa
gadas. El coche, en · su alocada 
carrera, colisionó contra la 
parte posterior izquierda del 
vehículo oficial, continuando 
la huida a gran velocidad, 
aunque instantes después 
derrapó, abandonándolo sus 
cuatro ocupantes, por lo que 
los componentes de las fuer
zas de servicio iniciaron su 
persecución a pie, rastreando 
la zona y logrando la deten
ción de tres de ellos, uno de 
los cuales resultó herido al 

caer por un desnivel. El lesio
nado fue evacuado inmedia
tamente al Centro de Salud de 
Azuqueca de Henares, y de ahí 
hasta el Hospital General de 
Guadalajara, donde se le diag
nosticó traumatismo en el 
hombro izquierdo. 

Acto seguido los detenidos 
fueron trasladados a las 
dependencias de la Guardia 
Civil para su identificación, 
resultando ser los súbditos 
rumanos RM.. de 35 años, 
S.G., de 28 años y G.C., de 24 
años. Al cuarto individuo no 
se lo pudo detener, aunque la 
Guardia Civil realiza gestiones 
para su identificación. 

Durante el mes de diciembre han sufrido robos tres peleterías 

cOué hacen los ladrones con los abrigos de piel? 
Es posible que las prendas sean sacadas tuera de España 
Durante el pasado mes de diciembre tres peleterías subieron importantes robos de valioso abri
gos de visón, zorro, astrakán, moutón y marmota, así como valiosas prendas de piel para caba
lleros. Por el momento no ha sido recuperada ninguna de las prendas robadas. 

Dos de las peleterías roba
das están situadas en Alcalá. 
En una de éstas robaron al 
descuido abrigos de visón 
valorados en dos millones y 
medio de pesetas y en la otra 
los ladrones actuaron de 
madrugada y robaron gran 
cantidad de prendas de piel 
valoradas en cerca de nueve 
millones de pesetas. Esto ocu
rrió en la madrugada del día 
23 de diciembre y al parecer 
los autores fueron tres indivi
duos, ya que un vecino los vio 
correr y llamó a la policía. 

La tercera de las peleterías 
robadas, Gabriel Peleteros, 
está en Guadalajara, en la 
calle Juan Miranda. Los ladro
nes entraron en este estableci
miento después de realizar un 
butrón en una vivienda colin
dante y se llevaron gran canti
dad de prendas, principalmen
te las más valiosas. 

Hasta el momento no ha 
sido recuperado nada. Es 
posible que en algunos de 

t 2 de enero de 2002 

estos casos los robos se pro
duzcan por encargo, es decir, 
los ladrones ya tienen dis
puesto el comprador antes de 
perpetrar el robo, un compra
dor que ya les ha indicado el 
modelo e incluso la talla. Pero 
en otros casos los ladrones se 
han llevado incluso las pren
das que estaban para limpiar 
y reformar, por un importe de 
muchos millones de pesetas. 

La pregunta es la siguiente: 
¿Adónde van esas prendas? 
Vender abrigos de visón en los 
mercadillos levantaría sospe
chas, así que las investigacio
nes policiales cuentan con la 
posibilidad de que estas pren
das salgan de España y que 
los robos sean cometidos por 
personas de origen extranjero 
que las llevan a vender a sus 
respectivos países. 
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Un autobús urbano 
recibió el impacto 
de un provectil 

Ocurrió el dia 6 de enero 
sobre las 8 de la tarde en las 
inmediaciones de la nueva 
plaza de toros. Una mujer 
joven iba sentada en el asien
to delantero del autobús cuan
do éste recibió un impacto. 
Nadie resultó herido, pero sí 
hubo susto. El cristal en el 
que impactó el proyectil pre
sentaba un agujero de unos 
cinco milimetros de diámetro. 
Después de tener conocimien
to del hecho, la policía se diri
gió a la zona para tratar de 
localizar a los autores del dis
paro. El conductor dejó el 
autobús en la cochera munici
pal hasta que la policía pudo 
hacer la inspección pertinente. 
No fueron encontrados balines 
en el interior del autobús. 

Robo en un chalet 
El día de Reyes, 6 de enero, 

fue cometido un robo en un 
chalet situado en la calle Car
denal Herrera Oria. Sobre las 
11 de la noche, cuando llega
ron los propietarios, se encon
traron con la desagradable 
sorpresa. Los autores del robo 
se llevaron varios efectos, 
entre ellos un video y doGu
mentos y cartillas de banco. 

Se hizo un profundo 
cene después de 
tomar pastillas 

Un joven de 31 años resi
dente en Alcalá resultó herido 
de pronóstico reservado en un 
muslo al sufrir un profundo 
corte cuando golpeó la luna de 
una cafetería situada en la 
calle de la Gardenia. El suceso 
ocurrió sobre las 23'50 horas 
del día 6 de enero. Después de 
cortarse se fue a su domicilio, 
donde su familiares lo atendie
ron y dieron aviso a la policía, 
que a su vez avisó a una UVl 
móvil que lo trasladó al hospi
tal. El herido había perdido 
bastante sangre. Al parecer, 
antes de que se produjera el 
corte había tomado pastillas. 

Señora de 35 años 
separada 

trabajaría por horas, 
o fija, 

sin dormir en casa 
Tel. 91 887 68 45 
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El camionero se dio a la tuua a pie, por lo que la Guardia Civil joven talleció 
atropellado cuando 
se encontraba 
junto a su vehículo 
averiado 

dio orden de búsqueda v captura 

Una conductora murió en una colisión trontal 
contra un camión en loeches 
los bomberos de la Comunidad tuvieron que rescatarla 
del amasiio de hienas en que se convinió su coche 

Un joven de 25 años, Rober
to David Moreno Labrada, 
vecino de San Fernando de 
Henares, perdió la vida el 
pasado miércoles día 9 de ene
ro, de madrugada, alrededor 
de las 5'15 horas, en un acci
dente de circulación ocurrido 
en la carretera N-II , a la altura 
del kilómetro 48'100 en senti
do hacia Madrid. 

Una mujer de 31 años de edad y que responde a las iniciales de Montserrat C.J., al parecer veci
na de Nuevo Baztán, falleció a primera hora de la mañana del martes dia 8 de enero al colisionar 
frontalmente contra su coche un camión tráiler en el kilómetro 2 de la carretera comarcal M-
225, en el término municipal de Loeches. 

El accidente de tráfico se 
produjo poco después de las 
ocho y media de la mañana, 
momento en el que se recibían 
varios avisos en el teléfono de 
emergencias 1-1-2. Hasta el 
lugar del accidente en la M-
225 se desplazaron dos dota
ciones de Bomberos de la 
Comunidad, una Uvi móvil del 
servicio de urgencias del 061 y 
la Guardia Civil. 

El accidente se produjo al 
colisionar frontalmente, por 
causas desconocidas, un 
camión trailer y un turismo en 
el que viajaba una mujer que 
resultó atrapada y fallecida en 

un operario 
de la construcción 
murió en accidente 
laboral 

Víctor Leganés García, ope
rario de la construcción de 45 
años de edad, falleció en acci
dente laboral el día 3 de enero. 
El accidente ocurrió sobre las 
9'30 horas de la mañana en 
una obra situada en Azuqueca 
de Henares, en la calle Poeta 
Manuel Martinez, del barrio 
del Vallejo. Al parecer, la cau
sa del accidente se debió al 
desprendimiento de la carga 
que transportaba una grúa, en 
este caso un mallazo de hierro 
que cayó encima del trabaja
dor y le ocasionó la muerte. 

Robo en un ático 
El día 4 de enero fue cometi

do un robo en un ático situa
do en Alcalá en la calle Alejo 
Carpentier. Cuando llegaron 
sus moradores sobre las 19 
horas lo encontraron todo 
revuelto e hicieron recuento 
de lo sustraído, ya que los 
ladrones se llevaron bastantes 
efectos. Ya son varias las 
viviendas de esta zona que 
han sufrido robos reciente
mente. 
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el acto según certificaron los 
facultativos del 061. Al pare
cer el camionero resultó ileso y 
al ver lo ocurrido se dio a la 
fuga a pie. De hecho la Guar
dia Civil ordenó su búsqueda 
y captura. El tramo de carrete
ra en el que se produjo el acci
dente es muy estrecho. Se cree 
que el camión pudo cruzarse 
con otro transporte pesado y 
que estuvo a punto de salirse 
de la carretera. El conductor 
debió de dar un volantazo 
para evitarlo llegando a inva -
dir el carril contrario por el 
que circulaba el turismo con
ducido por Monteserrat C.J. 

En el lugar del accidente com
pareció poco después el dueño 
del camión, un empresario 
que tenía contratado al con
ductor. Sin embargo el dueño 
del camión desconocía tam
bién el paradero del camione
ro. 

Una vez autorizado el levan
tamiento del cadáver los bom
beros de la Comunidad lo des
carcelaron de entre los hierros 
del vehículo haciéndose ya 
cargo de él la Guardia Civil. El 
cadáver fue trasladado al 
tanatorio de Arganda del Rey 
donde se realizó la correspon
diente autopsia. 

El accidente se produjo al 
colisionar un vehículo articu
lado marca Pegaso, conducido 
por un hombre de 61 años, 
contra un turismo Citroen ZX 
que se encontraba aparcado 
ocupando, al parecer, parte 
del carril derecho de la calza
da. El joven conductor de este 
último vehículo murió atrope
llado, ya que en el momento 
del suceso se encontraba fue
ra del mismo, parece que por 
motivo de una avería. El con
ductor del vehiculo articulado 
salió ileso. 

la policía busca a dos individuos extranieros "muv desaliñados" 

Durante los últimos días se ha incrementado 
el número de tirones de bolsos 
Las denuncias presentadas en la comisaria sobre tirones de bolsos en las que coincide que se tra
ta de dos individuos de origen extranjero, han hecho sonar la alarma entre los miembros de cuer
pos y fuerzas de seguridad, que han extremado la búsqueda de los dos sospechosos, dos indivi
duos de estatura media, más bien delgados y de aspecto muy desaliñado. Los agentes policiales 
señalan que los dos individuos son extranjeros y que su origen es algún país del este de Europa, 
si bien las victimas han llegado a afirmar que se trata de dos individuos de tez muy morena. 

Los tironeros cometen uno actuaron en el pasaje de Esco- jeron el bolso de un fuerte 
de los robos más sencillos que hedos, muy cerca del parque tirón. Los hechos ocurrieron el 
existen. Se acercan a una O'Donnell. Una mujer fue jueves 10 de enero también 
mujer y de un fuerte tirón le abordada allí por dos indivi- sobre las diez de la mañana. 
sustraen el bolso. Una vez en duos que de un fuerte tirón le 
su poder éste suelen apode- arrebataron el bolso; en él lle
rarse del dinero en metálico vaha documentación, dinero y 
que hay en su interior, y oca- efectos personales. Los dos 
sionalmente de algún objeto asaltantes eran jóvenes y el 
susceptible de ser vendido que materialmente le quitó el 
posteriormente. A menudo el bolso tenía estatura media y 
bolso suele aparecer en luga- vestía pantalón vaquero azul y 
res próximos adonde se come- un gorro de color blanco. 
te el delito, lo que denota la Otro caso se produjo en la 
prisa que se dan los ladrones calle Vázquez de Coronado, en 
por apoderarse de dinero y el Juncal. Otra vez fueron dos 
objetos de valor sin compro- individuos jóvenes, de entre 
meterse a ser vistos por la 19 y 20 años de edad, de esta
policía huyendo con un bolso tura que no supera el l '75. Se 
de mujer. trata de individuos muy delga-

En al menos dos casos de dos y de aspecto sucio y desa
tirones coinciden las caracte- liñado. En esta ocasión actua
risticas de los autores. El ron de la misma manera. Eli
miércoles día 9 de enero, gieron la víctima, una mujer, 
sobre las diez de la mañana se acercaron a ella y le sustra-

Robo 
en una empresa 
de seguridad 

Ante la Guardia Civil se ha 
presentado denuncia por la 
sustracción del interior de la 
empresa Jomar S.L. , situada 
en el polígono industrial de 
Cabaníllas del Campo, de efec
tos y dinero en metálico, cuyo 
valor total no ha sido precisa
do hasta el momento. Los 
autores del robo forzaron la 
puerta de entrada y reventa -
ron la caja fuerte. El robo tuvo 
lugar durante la madrugada 
del día 6 de enero. 

12 de enero de 2002 
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Seis de ellas tuvieron que ser atendidas en el hospital 
Príncipe de Asturias en la primera hora del año 

Ocho personas sufrieron quemaduras 
por petardos en Nochevieja 
La Navidad en Alcalá sonó más que nunca a traca. Los petardos han producido el sonido m:ás 
característico en estas fiestas, sobre todo en la Nochevieja. Con las doce campanas de fin de año 
se produjo de forma espontánea en la ciudad complutense una explosión de fuegos artificiales 
que llegó incluso a confundir a muchos alcalaínos que llegaron a pensar que se trataba de un 
espectáculo pirotécnico organizado por el ayuntamiento. Sin embargo, nada más lejos de la rea
lidad. Los fuegos artificiales, entre los que no faltaban algunos cohetes de gran colorido, eran los 
que lanzaban muchos alcalaínos desde las ventanas y terrazas de su domicilio. La consecuencia 
no se hizo esperar. En la primera hora del año, un total de seis personas tuvieron que ser aten
didas por quemaduras en el hospital Príncipe de Asturias. 

Fueron las quemaduras 
más importantes que hubo 
esa nochevieja en Alcalá, pero 
no fueron las únicas. Las que 
se atendieron en el servicio de 
urgencias del hospital 'Prínci
pe de Asturias' tuvieron la 
particularidad de llegar muy 
concentradas en apenas una 
hora de tiempo, pero hubo 
muchas más de menor 
importancia. Quemaduras 
leves que produjeron unas 
molestias en la piel de las 
personas afectadas, pero 
poco más. No precisaron en 
ninguno de los casos de aten
ción médica pero a más de 
uno le dieron la noche. 

Es dificil precisar cuántas 
quemaduras hubo. Si fueron 
seis en el hospital de cierta 
intensidad, aunque en nin
gún caso graves como alguna 
de las ocurridas en Madrid, 
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La Policía Local se incautó de diversos artículos explosivos. 

que a un anciano le hicieron 
perder una pierna por culpa 
de un petardo y a algunos 
jóvenes algún dedo de la 
mano, agentes de la Policía 
Local llegaron a comentar a 
PUERTA DE MADRID que es 
fácil que esa noche hubiera 
muchas más quemaduras 
que no precisaron, al menos 
de momento, de atención 
médica. 

Pero es que además, en la 
casa de socorro fueron aten
didos dos ciudadanos, uno el 
día 31 de diciembre entre las 
19'30 y 19'45 horas y el 
segundo el día 1 de enero del 
2002. Se trataba de quema
duras no muy graves, de 
segundo grado. El concejal de 
Ciudad Saludable, Salvador 
Guardiá, fue a despedir el 
año a los sanitarios y conser
jes que estaban de guardia en 
la casa de socorro, cuando 
presenció la llegada de un 
joven de 1 7 años que se había 
quemado en la cara, junto a 
uno de los carrillos y un poco 
más arriba de la sien: "Las 
quemaduras debían ser de 
segundo grado, ya que los 
médicos le curaron y le die
ron el alta. Según me dijo el 
muchacho había sido con los 
petardos. Venía acompañado 
de un amigo", explicó Salva
dor Guardiá a PUERTA DE 
MADRID. 

Y es que esa noche se que
mó mucha pólvora en Alcalá 
sin ningún tipo de control. Ya 
no se trata de simples petar
dos, de pequeñas bombetas 
que no pasan de una peque
ña e inofensiva deflagración. 
Atrás quedan aquellos peque
ños petardos que los niños 
hace muchos años explosio
naban sujetándolos incluso 
con sus propios dedos. "Aho
ra se están quemando autén
ticos cartuchos que parecen 
de dinamita, capaces incluso 
de volar una jardinera", expli
có a PUERTA DE MADRID un 
agente de la Policía Local. Y 
no solamente son petardos 
sino que incluso se están lan
zando cohetes cuya explosión 
en el cielo produce un inten
so efecto de colores. Todos 
estos productos se queman 
sin ningún tipo de control, de 
ahí la opinión del mismo 
agente policial: "Lo raro es 
que no haya ocurrido algo 
más grave, que solamente se 
haya quedado en unas cuan
tas quemaduras leves". 

Decomisadas 
casi 200 cajas 
de petardos 
¿De dónde ha salido tal 

cantidad de productos piro-

PUERTA de Madrid 
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técnicos si es un tipo de 
comercio que está prohibido 
en los establecimientos 
comerciales? La policía no 
duda en reconocer que se tra
ta de ventas clandestinas: 
"Este año ha habido muchas 
tiendas que han hecho el 
agosto en pleno mes de 
diciembre vendiendo cohetes 
y petardos". explicó un man
do policial. 

La cuestión es que las leyes 
prohiben la venta de produc
tos pirotécnicos en estableci
mientos comerciales, porque 
la utilización de fuegos artifi
ciales está completamente 
regulada y su autorización no 
depende ni siquiera de los 
ayuntamientos, sino que en 
el caso de la comunidad de 
Madrid depende de la delega
ción del gobierno. 

Por si fuera poco estas 
Navidades han sido especial
mente negras en cuanto al 
uso de fuegos artificiales. No 
hay más que recordar la tra
gedia de la capital de Perú 
(Lima) donde murieron varios 
cientos de personas como 
consecuencia de un incendio 
originado por la quema de 
fuegos artificiales clandesti
nos, o los heridos graves que 
se produjeron en Madrid y en 
otras ciudades españoles por 
culpa de la explosión de 
petardos. 

Por eso, el trabajo de la 
Policía Local de Alcalá se ha 
dirigido a intentar perseguir 
la venta de productos pirotéc
nicos en establecimientos, 
que además, conscientes de 
que es todo un negocio, se 
produce en todo tipo de 
comercios, desde frutos secos 
a tiendas de todo a cien, e 
incluso de regalos. 

En ese sentido, según fuen
tes policiales, el número de 
cajas de productos pirotécni
cos intervenidas por agentes 
de la Policía Local durante 
estos días de Navidad en 
Alcalá ha sido de casi dos
cientas. Mucha pólvora, pero 
sólo una minima parte de la 
que se ha vendido y quemado 
estas fiestas en la ciudad 
complutense. 

PUERTA de Madrid 

EDICTO 
Habiéndose aprobado por Decreto de la Alcaldía el Padrón correspondiente 

al CUARTO TRIMESTRE DE 2001, de la Tasa por abastecimiento domicilia
rio de AGUA, DEPURACIÓN y tasa de RECOGIDA DE BASURA, se comuni
ca para general conocimiento, lo siguiente: 

Se establece como plazo de pago en período voluntario, del 15 de enero de 
2002 al 20 de marzo de 2002, o inmediato día hábil posterior si el último día 
es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en la oficina 
del Servicio de Gestión de Abonados SERAGUA, C/ Nebrija nº 3, en horario 
normal de atención al público. 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos reci
bos mediante la publicación de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de 
lo dispuesto en el art. 124,3 de la vigente Ley General Tributaria. 

Recursos: Los interesados, una vez realizada la exposición pública del 
padrón correspondiente y durante el periodo voluntario de pago, podrán optar 
por cualquiera de los dos sistemas siguientes: 

En el plazo de un mes, a contar desde el día siguiente al de la finalización 
del período de exposición pública del padrón, podrán interponer recurso de 
reposición ante el limo. Sr. Alcalde, y si ésta se desestima, en el plazo de dos 
meses a contar desde la notificación expresa de la resolución del recurso, 
podrán interponer el correspondiente recurso contencioso administrativo ante 
el Juzgado de lo Contencioso Administrativo de Madrid , o 

Durante el período voluntario de pago, podrán presentar la reclamación que 
a su derecho estimen oportuna, frente a la empresa adjudicataria, que dis
pondrá del plazo de un mes para resolverla, y diez días más para notificar la 
resolución que corresponda, mediante certificado del Servicio de Correos con 
acuse de recibo. A partir de ese momento, si persiste la disconformidad, y 
siempre que el interesado tenga la consideración de "persona física o jurídica 
considerada consumidor final", en el plazo de tres meses, a contar desde la 
notificación de la resolución de la reclamación, se podrán acoger al Sistema 
Arbitral ante la Junta Arbitral de Consumo de la Comunidad de Madrid, pre
sentando el correspondiente escrito. Dicha oficina citará a las partes, siendo 
su decisión vinculante y ante la que no cabe recurso alguno, todo ello, según 
lo dispuesto en la Ley 36/1988 de Régimen Jurídico del Arbitraje y el Real 
Decreto 636/1993 que regula el Sistema Arbitral de Consumo. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de quince días, a contar 
desde el siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad 
de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Alcalá de Henares, a 8 de enero de 2002 
EL ALCALDE 

Fdo.: Manuel Peinado Lorca 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

12 de enero de 2002 



A partir del 1 de abril subirá el transpone urbano en la ciudad complutense 

El billete sencillo costará 0'15 euros 
El avuntamiento soporta un délicit de 500 millones de pesetas 
El transporte urbano subirá a partir de enero en muchas ciudades de la comunidad de Ma
drid. En Alcalá de Henares, Fuenlabrada, Parla, Torrejón de Ardoz y Arganda del Rey, a par
tir del 1 de abril. Según explicó el concejal de Obras y Servicios, Eduardo Calderón, en una 
rueda de prensa que tuvo lugar el 27 de diciembre en el ayuntamiento, en nuestra ciudad 
complutense subirá en abril porque es cuando se aplica la subida del I.P.C. 

Con la aparición del euro en 
nuestras vidas subirán mu
chas cosas, entre ellas el 
transporte urbano. Esta deci
sión fue tomada por el consor
cio urbanístico y las nuevas ta
rifas de transporte urbano han 
sido autorizadas por la comi
sión de precios del consejo de 
consumo de la Comunidad de 

. Madrid. Para Alcalá de Hena
res, Torrejón de Ardoz, Argan
da del Rey, Parla y Fuenlabra
da las tarifas subirán a partir 
del 1 de abril, para las demás 
ciudades de la comunidad de 
Madrid en enero. El billete sen
cillo, que actualmente cuesta 
115 pesetas, costará 124'79 
pesetas, 075 euros. El bono 
bus de 10 viajes que cuesta 
615 pesetas, costará 655'54 
pesetas, 4 euros. El abono 
transporte que más utilizan los 
alcalaínos es el B3, y costará 
32'45 euros el Joven, y 48'15 

euros el Normal: "Esta deci
sión la ha tomado la comuni
dad de Madrid, y creemos que 
es a partir de abril porque es la 
fecha en la que sube el l.P.C. 
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La subida más grande es el bi
llete sencillo, que es utilizado 
por el 20% de los ciudadanos 
complutenses, es el menos uti
lizado. No queremos que esta 
subida perjudique a los alcala
ínos", declaró el concejal de 
Obras y Servicios a PUERTA 
DE MADRID. 

El ayuntamiento soporta un 
déficit de transporte urbano 
de unos 500 millones de pese
tas aproximadamente, aunque 
los viajeros cubren el 70% del 
coste de servicio. El servicio de 
transporte, es de unos 1.100 
millones de pesetas al año. Al-

f~~(§ámara 

Eduardo Calderón, concejal de 
Obras y Servicios. 

calá de Henares es después de 
Madrid, quien tiene una red 
de transporte urbano más im
portante. La red urbana de Al
calá de Henares tiene 11 líne
as de autobuses: "Hemos ha
blado con el consorcio, para 
reestructurar las líneas, para 
mejorar el servicio, sobre todo 
la velocidad comercial (es la 
velocidad media a la que cjr
cula un vehículo en cada ex
pedición). En Alcalá esta en 
torno a 11 Kilómetros, es decir 
una velocidad lenta", argu
mentó Eduardo Calderón a 
este semanario. 

~ Madrid 
CURSOS EN ALCALÁ DE HENARES 

INGLÉS PARA LOS NE60CIOS l/NTENS/1101 
• Del 11 de Febrero al 21 de Marzo de 2002 
• De 19'30 a 22 horas 

RELACIONOES LABORALES 
• Del 11 de Febrero al 26 de Marzo de 2002 
•De 19 a 22 horas 

• o. a.am..Oftdlil .. ._. - ·-

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL-IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 - Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gte2@eamaramadrld.es 
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Manuel Peinado puso sobre la mesa los provectos a realizar 

"Alcalá va a vivir en 2002 
el meior de los últimos años" 
la eiecución más inmediata puede ser la peatonalización del casco histórico 
El alcalde afronta con optimismo el año 2002. Manuel Peinado sabe que este año se juega mucho. 
Al fin y al cabo, es el último que afronta por completo su gobierno municipal, ya que el año_ 2003 
es electoral; habrá elecciones municipales y ya ha anunciado el alcalde que en ese próximo año 
2003 no habrá grandes inversiones, grandes proyectos, en un intento de que todo se haga en los 
próximos doce meses para afrontar con garantías las elecciones municipales. Peinado dice que 
"Alcalá va a vivir en 2002 el mejor de los últimos años. Va a ser un año muy importante y espe
ro que la_ ciudad siga confiando en sí misma". En la siguiente entrevista el alcalde explicó cuá
les son los principales proyectos que se ejecutarán desde el ayuntamiento durante el año 2002, 
en el que la corporación manejará el mayor presupuesto de su historia con aproximadamente 134 
millones de euros. Manuel Peinado tiene muy claro que en los próximos meses va a echar el resto. 

- Ya desde la perspectiva que tenido por primera vez el festi- un cuadro en el cual se pone 
da el haber entrado en el año val de teatro clásico y se ha de relieve que hay un centenar 
2002, ¿qué balance , puede lanzado el proyecto de capita- de proyectos que ya están eje
hacer del año terminado para lidad europea de la cultura, cutados o últimándose. Pero 
Alcalá? que ha sido aprobado por toda además se han dado solucio-

- Yo creo que el balance es la corporación municipal y nes a grandes problemas que 
francamente optimista. Por un que es un excelente proyecto tenia la ciudad enquistados 
lado han ido apareciendo por de futuro para la ciudad. desde hace mucho tiempo, 
la ciudad proyectos que se - ¿No están tardando mucho como puede ser la resolución 
habían ido preparando a lo tiempo en sacar adelante lo del problema financiero y de 
largo del año anterior y que que se habían propuesto desde gestión que tenia el cemente
ahora se ven por Alcalá en for- el gobierno municipal? Se tra- rio jardín, o el desbloqueo de 
ma de mejoras urbanísticas, ta de una impresión que le la situación del auditorio de la 
de mejoras en las calles, en la transmitió su propio partido, juventud, o incluso la resolu
red de aguas, en parques y que llegó a decirle que no que- ción del acuerdo con URBA
jardínes. Lo que planificamos rian más proyectos y que sí SER sobre la limpieza viaria y 
en años anteriores ha empeza- querian ver ya realidades. la recogida de basuras. Ahí 
do a aparecer en el año 2001. - No, yo no sé si esa es la está la solución al problema 
Pero además ha sido también sensac1on compartida por de las pistas para exámenes 
un año importante porque en todo el partido. Yo el otro día de conducir, que era una 
lo que se refiere al componen- entregué en la segunda asam- demanda largamente solicita
te cultural de la ciudad hemos blea de gestión de mi partido da. Yo creo que aparte de ese 
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Las islas san 
11 buque insignia 

da un amplia 
PrlVICll 

da racu11raciín 
m1di1ambi1ntal 

centenar de proyectos puestos 
en marcha, hay una serie de 
problemas estructurales de la 
ciudad que se han ido resol
viendo. 

- Sí, pero hay que pensar que 
estamos ya en el año 2002 y 
que las elecciones municipa
les son en el año 2003. ¿No se 
han demorado en exceso? 

- Hay que tener en cuenta 
que el año 1999 fue el del ate
rrizaje de este gobierno muni
cipal. Fue el año 2000 cuando 
preparamos todos estos pro
yectos que ahora se ven palpa
blemente y que la gente nos lo 
está reconociendo. La sensa
ción en general dentro de las 
molestias que siempre causan 
las obras es que la ciudad se 
está moviendo. 

- Da la sensación de que en 
el año 2002 van a echar el res
to ¿no cree? 

- El año 2002 va a ser aún 
más positivo que el 2001 por
que va a significar la consoli
dación de lo que ahora está en 
marcha y la aparición de nue
vos proyectos con los que 
tenemos excelentes expectati
vas. Me refiero al ajardina
miento de las islas del Colegio 
y de los García, a la rehabilita
ción del molino de la isla del 
Colegio para convertirlo en un 
albergue juvenil, a la remode
lación de la huerta del Obispo, 
a la puesta en marcha del plan 
de peatonalización, el cual va 
a dar un excelente resultado 
en el casco histórico. Me estoy 
refiriendo a una serie de pro
yectos que suman otro cente
nar entre los años 2002 y 
2003. 

- Me refiero, cuando le digo 
que van a echar el resto, a que 
cuentan para ello con el pre
supuesto más alto en la histo
ria de Alcalá, es decir, 134 
millones de euros, o lo que es 
lo mismo, casi 24.000 millo
nes de pesetas. Mucho dinero, 
¿no? 

En realidad estamos 
hablando de menos de 22.000 
millones de pesetas que es el 
exclusivo del ayuntamiento, 
porque los 24.000 millones es 
el presupuesto consolidado, 
en el cual intervienen también 
los organismos autónomos. 
Pero sí, es el presupuesto más 
alto de la historia municipal 
de Alcalá. Somos conscientes 
de que este año echamos el 
resto porque podemos echarlo. 
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Quiero decir con esto que el 
año 1998, por citar otra fecha, 
fue también otro año en el que 
había que haber echado el res
to y no se echó. También 
somos conscientes de que 
nuestra capacidad de incre
mento de presupuestos, y por 
tanto de incremento en deter
minadas áreas y, sobre todo, 
en las inversiones, descansa 
en una mejora sustancial del 
área de Hacienda en el ayun
tamiento, es decir, de nuestra 
capacidad de financiar o de 
cofinanciar proyectos. En todo 
caso. de lo que no cabe duda 
es que en el año 2001 la ciu
dad ya no daba de sí más para 
realizar proyectos. Incluso ha 
habido que esperar al año 
2002 para esperar a que 
empezaran. Es cierto. Es un 
presupuesto expansivo porque 
es el que necesita la ciudad. 

Las islas 
- Habla usted de las islas. 

¿Van a ser acaso el buque 
insignia de la gestión munici
pal en este año? 

- Vamos a acometer un tra
bajo importante en las islas 
para que puedan ser disfruta
das por todos como espacio 
verde. En las islas tenemos 
puestas muchas expectativas. 
En este año yo espero que 
comience en primer lugar la 
urbanización del camino de 
tierra que conduce al molino 
de la isla del Colegio. También 
se va a rehabilitar el propio 
molino para lo cual vamos a 
destinar 225 millones de pese
tas. Se trata fundamentalmen-
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te de obra civil. En la isla del 
Colegio vamos a acometer la 
fase primera, que es la que 
está más cerca del caz, el cual 
va a ser rehabilitado. En esta 
primera fase se va a trabajar 
en lo que podemos denominar 
la fachada interna de la isla. 
Estamos hablando de casi 
200.000 metros cuadrados de 
zona verde que comenzará a 
verse ajardinada y reforesta
da. Destinaremos 240 millo
nes de pesetas. En la isla de 
los García, junto a Nueva 
Alcalá, va a ser exactamente 
igual pero con una diferencia, 
que no sólo se va a recuperar 
la fachada que da a Nueva 
Alcalá, sino que además se va 
a reforestar intensamente des
de el margen del Henares 
hacia el interior de la isla. A la 
isla de los García le destinare
mos en este año 2002 un total 
de 230 millones de pesetas. De 
esta manera se va a ver un 
cambio de lo que ahora es 
agrícola o es un yermo, para 
convertirse en un espacio ajar
dinado y arbolado. 

- ¿Quiere ello decir que se 
van a centrar en los proyectos 
medioambientales? 

- Muchos de los proyectos 
que tenemos para el año 2002 
están en efecto relacionados 
con el medio ambiente. Por 
ejemplo estoy hablando de la 
segunda fase del parque 
Camarmilla. Como se recorda
rá, la primera fase se inaugu
ró en el año 2001 y ahora se 
va a acometer la segunda fase , 
que lleva no solamente la zona 
ajardinada sino también un 
anillo viario de comunicación 

interna. La segunda fase es la 
que está junto a IVIASA del 
Chorrillo, concretamente en 
un lugar en el que hay una 
chatarreria. El presupuesto 
que tenemos es de 100 millo
nes de pesetas para jardinería, 
así como 50 millones para el 
tratamiento de la calzada. 
También se va a desarrollar el 
proyecto de remodelación de la 
huerta del obispo, donde ya 
han comenzado las operacio
nes de desescombro y pros
pección arqueológica. En este 
año se hará la rosaleda y lo 
que vamos a denominar como 
jardín hispanorromano aun
que para realizar las planta
ciones habrá que esperar al 
otoño o al invierno, pero hay 
obra civil que se va a ir ejecu
tando antes. A la huerta del 
obispo le vamos a destinar 
150 millones de pesetas. Y 
aún más: dentro de la remode
lación de zonas verdes está 
previsto desarrollar la fase 
cuarta con un presupuesto de 
100 millones de pesetas. En 
esta fase le toca a la zona de 
las calles de los ríos, del distri
to IV, concretamente el parque 
de la calle Río Torcón, el par
que situado entre los colegios 
!placea y Henares, la plaza de 
la calle Río Jarama. Vamos a 
actuar por toda esa zona. 

- ¿Tienen algo previsto para 
los barrios de nueva construc
ción en cuanto a zonas ver
des? 

- Sí, ya tenemos preparado 
un proyecto de creación de 
una zona verde y deportiva en 
el Ensanche, concretamente 
en la calle Gonzalo Torrente 

Ballester sobre una superficie 
de 27.000 metros cuadrados. 
Va a ser una zona arbolada 
con pistas polideportivas para 
lo cual hemos dispuesto un 
presupuesto de 152 millones 
de pesetas. 

- ¿Qué otros proyectos más 
significativos tienen previstos 
para el año 2002? 

- Hay uno que va a llamar la 
atención puesto que se trata 
de la urbanización de la calle 
Ferraz, desde el paseo de la 
Estación hasta el puente de la 
carretera de Meco. A ese pro
yecto le vamos a destinar 131 
millones de pesetas. Se va a 
hacer también un centro cívi
co en la avenida de Reyes 
Católicos, en una casa que 
nos cedió un funcionario 
municipal. La rehabilitación 
de la misma supondrá un gas
to de 167 millones de pesetas. 
También se va a urbanizar y a 
restringir el tráfico en la calle 
Talamanca y en las calles 
Huertas, Escuelas Pías, con
creamente en lo que podemos 
conocer como el barrio de la 
Estación, para lo cual destina
remos 150 millones de pese
tas. Pero para la mejora deJas 
redes de agua y saneamiento 
destinaremos una cantidad 
muy importante, que serán 
725 millones de pesetas. Para 
la ampliación del club de pen
sionistas del paseo de la Esta
ción dedicaremos 125 millo
nes de pesetas. 

Peatonalización 
- Sin embargo este año 2002 

puede ser recordado por la 
peatonalización que se llevará 
a cabo en el casco histórico, 
¿no cree? 

- Sí, va a ser un proyecto 
importante. Supongo que las 
obras van a empezar en este 
mes de enero porque el con
curso salió en diciembre y 
había un mes de plazo de 
exposición. Yo calculo que 
después de las obras, si todo 
marcha bien ya me gustaría 
que el plan se pudiera poner 
en marcha en el mes de abril, 
por poner una fecha razona
ble. Quizá incluso pudiera ser 
antes, pero me conformaría si 
fuera en abril. 

- ¿Cuándo van a acabar las 
obras en la plaza de San Die
go? 

- (Risa del alcalde) Antes de 
que venga el rey a entregar el 
premio Cervantes. Las obras 
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van muy avanzadas y es posi
ble que en febrero. 

- Hablando de la plaza de 
San Diego, vamos a fijarnos en 
los cuarteles. ¿Cuándo los 
dejará finalmente la Brigada 
Paracaidista? 

- Ahora mismo queda toda
vía allí el retén. Ahí estaba el 
grupo de artillería pero queda 
todavía el retén de manteni
miento. Teóricamente se teni
an que haber ido definitiva
mente a finales del año 2001 
por lo que supongo que la uni
versidad habrá tomado pose
sión del edificio. Yo he hablado 
con el rector, Manuel Gala, de 
proyectos de futuro para todo 
ese gran complejo, toda esa 
gran manzana. La universidad 
tiene interés en traer ahí la 
escuela de arquitectura y dar
le a todo el conjunto un uso 
cultural. Se piensa en una 
sala para congresos de peque
ño o mediano tamaño, una 
zona de aparcamiento, pero 
todo eso está todavía por defi
nir. De todas formas los dos 
cuarteles forman una zona de 
tales dimensiones que va a 
costar mucho tiempo sacarlo 
adelante. 

- ¿Y qué ocurre finalmente 
con el recinto ferial, que uste
des no lo incluyeron en los 
presupuestos? 

- Al final sí dejamos una par
tida presupuestaria para el 
nuevo recinto ferial porque así 
lo acordamos con el PP. Eso no 
quiere decir que se vaya a 
hacer sino que se va a dejar 
una partida presupuestaria 
por si se puede hacer. El pro
blema del recinto ferial no es 
de voluntad porque tenemos 
voluntad de llevarlo adonde se 
ha dicho, que es allí al polígo
no de Matillas, junto a la zona 
industrial de Fiat en la entra
da a Alcalá desde Madrid. El 
problema es que hay que acor
dar con la propiedad el uso de 
ese suelo. 

- ¿Va a haber por cierto Plan 
General de Ordenación Urbana 
en el año 2002? ¿Lo va a apro
bar la comunidad de Madrid? 

- Nosotros vamos a cumplir 
con nuestros tiempos. Con la 
comunidad de Madrid ya se 
están realizando algunas reu
niones con la concejalía de 
Urbanismo para empezar a ver 
los problemas que pudiera 
plantear el Plan General y 
dándole soluciones anticipa
damente. Pero en el momento 
en que nosotros terminemos 
la fase de alegaciones del 
avance, la pelota queda en el 
tejado de la comunidad de 
Madrid. 

- Por último, y en resumen, 
¿qué espera el alcalde del año 
2002? 

- Yo espero que la ciudad 
siga confiando en sí misma. 
Eso es muy importante porque 
yo creo que a partir de los últi
mos años y especialmente a 
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Desde este sillón, que corresponde al presidente de toda la cor
poración municipal y no sólo al jefe del grupo de gobierno, el 
alcalde debe dirigir el espinoso asunto de "la recuperación" (?) 
de las islas. El alcalde dirige desde este sillón el pleno munici
pal, cuyas sesiones son abiertas al público y en las que tiene la 
mejor oportunidad de dar a conocer sus propósitos, en contras
te con las alternativas de "la oposición", directamente ante los 
ciudadanos. Debajo de estas lineas, Peinado en la isla de Cayo, 
verdaderamente "la joya de la corona" de todo este plan o lo 
que sea, que esperemos no degrade a la joya a simple bisutería. 

partir del año 1998 con la con
secución del titulo de patrimo
nio de la humanidad, Alcalá 
aprendió que era importante, 

más de lo ~has pensa
ban. Ahor{l nosotros, a través 
del proyecto de solicitud de 
capitalidad europea de la cul-

tura, lo que queremos por 
encima de cualquier otra cosa 
es que ese proyecto cohesione 
socialmente a la ciudad, que 
se siga teniendo fe en Alcalá. 
Esta ha sido una ciudad casti
gada por el desarrollo urbanis
tico de los años sesenta, casti
gada por la crisis industrial, 
por el desempleo. Alcalá es 
una ciudad que está viendo 
desde hace algunos años la 
luz al fmal del tunel. Los pró
ximos años van a ser decisivos 
para el desarrollo de esta ciu
dad. Por eso lo más importan
te para el 2002 es que Alcalá 
mantenga la fe en su misma. 
Yo espero y confio que va a ser 
uno de los mejores años de los 
últimos . Habrá problemas 
porque siempre los hay, pero 
estamos en una situación muy 
buena. 

- En el ámbito politico, éste 
va a ser un año en el que van 
a decidirse los candidatos 
para las elecciones municipa
les. ¿Quiere de verdad seguir 
siendo alcalde? 

- Sí, ya lo he comentado. Yo 
creo que merece la pena dedi
car otros cuatro años a la ciu
dad. Hay tal cúmulo de cosas 
para sacar adelante que se 
necesita una continuidad. Por 
eso he dicho que quisiera 
repetir como alcalde en el año 
2003, pero eso no depende 
sólo de mí. 

- ¿Habrá elecciones prima
rias en el PSOE? 

- No lo sé. Donde hay alcalde 
socialista la tendencia es que 
no haya elecciones primarias, 
salvo que se recojan las firmas 
del 40 por ciento de los afilia
dos en la correspondiente 
agrupación socialista. Yo creo 
que no va a haber necesidad 
de elecciones primarias, pero 
eso es algo que no depende de 
mí. 

- ¿Qué tal son las relaciones 
con Izquierda Unida? 

- Pues buenas, como han 
sido a lo largo de todo este 
mandato. Se produjo la ten
sión entre PSOE e IU en el ple
no del mes de noviembre 
cuando se debatió el convenio 
entre el ayuntamiento y la 
dirección general de Empleo 
sobre jardinería, pero luego 
los presupuestos han rodado 
muy bien. Yo creo que no hay 
ningún problema con Izquier
da Unida salvo las lógicas dife
rencias que nos separan a 
unos y a otros. 

- ¿Va a haber ruptura pree
lectoral del acuerdo de gobier
no en el ayuntamiento de 
Alcalá? 

- Yo creo que no. Lo digo sin
ceramente. No va a haber rup
tura. El gobierno formado por 
el PSOE e IU es el que da una 
mayoría para poder tirar de la 
ciudad en estos tiempos tan 
importantes y esa mayoría hay 
que sostenerla, hay que man
tenerla. 
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Roberto Vera, que fue conductor 
de la única ambulancia en los 70, 

se nos descubre ahora como 
guionista de cine y televisión. 

Su último trabajo ha sido "El florido Pensil" 
Alcalá de Henares, co

mienzo de los años 70, una 
ainbulancia -la única que 
había- sale en dirección a 
la clínica La Paz de Ma
diid ... Todo ha ido bien, ha 
sido un niño. Y el conduc
tor, que era Roberto Vera 
Núñez, un héroe de enton
ces, apagaría su cigarrillo y 
se volvería para acá tan 
contento como siempre. 
Hasta la próxima, que, a lo 
mejor, era a la media ho
ra... Y así durante un par 
de años hasta que, a las 
madres y a sus hijos, se los 
encontraba ya por los pasi
llos o en el ascensor del 
ambulatorio "Virgen del 
Val" como cuando una se
ñora al verlo, corrió a avisar 
a su niña, de 16 años, por
que quería presentarle al 
hombre que la llevó a dar a 
luz ... Éste era Roberto y así 
nos lo ha contado. Y mil 
cosas más que ha hecho. 
Conductor, celador, escritor 
desde su juventud, director 
general de producción en 

varias películas ... Ahora 
anda de lleno en el montaje 
de la última, "El Florido 
Pensil", de la que es guio
nista, formando equipo, 
ainén de un magnífico re
parto, con dos hombres de 
cine de nuestra ciudad. 

- Oiga, ¿cree que gusta
rá tanto como en teatro, 
que fue un éxito? 

- Esperainos que sí, sólo 
por ver a Fernando Guillén, 
a su hijo Guillén Cuervo, a 
Agustín González, Jorge 
Sanz, Francis Lorenzo, 
Chus Lainpreave, Maria 
Kosti, que sigue guapísima, 
María Isbert, Natalia Dicen
ta, o el Gran Wyoming y a 
un buen grupo de niños 
que son los auténticos pro
tagonistas. Ha sido un ro
daje familiar y alegre; he
mos estado en Sigüenza, 
Segovia, Anguita y Seseña, 
con frío pero con mucho 
calor humano. Está previs
to su estreno para finales 
de marzo y además es la 
primera película que pro-

duce en España la Walt 
Dysney Ibérica junto con 
Álvaro Zapata, uno de los 
vicepresidentes de Buena 
Vista Internacional e Isidro 
García Requena de la World 
Enterteinment. Por último, 
y que me perdonen, otro 
guionista es Juan José Por
to, que la dirige también, y 
Antonio Guillén y Juan Lo
renzo Prada, ainbos de Al
calá, que intervienen en la 
producción. 

- ¿El cine de ahora o el 
de antes? 

- Hemos ganado en me
dios técnicos y hemos per
dido en creatividad artísti
ca. 

- Una buena experiencia 
en televisión. 

- En la serie del desapare
cido gran director Vicente 
Escrivá, "Lleno, por favor", 
donde hice tres guiones. Y 
para otra muy interesante 
con el Canal 5 de 1V de Te
jas sobre Universidades para 
aprender el castellano; me 
contrataron como pagador. 

- Su esposa, sus hijos, le 
ven cualquier día en 
Hollywood ... 

- Por mi, estupendo. Ella 
suele decirme que no estoy 
en casa el tiempo que 
debiera. 

De un sitio a otro pasa 
Roberto Vera su agitada 
vida, pero muy feliz y mien
tras haya afición y el cuer
po aguante ... Tiene aspecto 
de galán maduro, conserva 
y bien su cabello, viste de 
forma elegante. De jovenci
to, en Palma de Mallorca, 
donde fue destinado tras 
aprobar unas oposiciones 
al Instituto Nacional de la 
Vivienda, se hínchó a dirigir 
comedias en una compañía 
local; fue manager de un 
grupo musical "Azorin y los 
cuervos", con los que reco
rrió la isla, previo rapado al 
cero, pues ya había bastan
te con "Los beatles ... de Cá
diz"; les compuso románti
cas melodías. Lo de la "mi
li", en Ceuta, fue también 
sonado. Dio con bastantes 

Roberto Vera, con varios de los niños de "El Florido Pensil", donde también hace un breve papel. 
A la derecha, junto a Jorge Sanz y Francis Lorenzo, que hacen de Pedrín y Roberto Alcázar, en otra escena de la película 
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Roberto Vera, en la Plaza de España, en Roma, 
para hacer una película con los italianos 

muchachos que no sabían 
escribir pero nada. Se lo 
rifaban para que le pusiera 
"cuatro letras" a sus no
vias... El record estuvo en 
veinticuatro hojas, agota
ron los cuadernos de la es
cuela, con mucho amor, a 
una morenita ceutí que vi
vía en Valencia. Puede que 
hasta hubiera boda. Un 

triste recuerdo, cuando lo 
trajeron a visitar la cárcel 
de Alcalá, siendo un crio. 
Pero no a jugar como el ni
ño de "cuéntame" ni a ven
der tebeos ... Sino a ver a su 
padre que era preso políti
co. Y seguro que se portó 
como un hombre, claro. 

Volviendo a este siglo ... 
Está a medias con un libro 
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Cena fin de rodaje, junto al director, Juan José Porto, 
y otros compañeros 

que lleva meses escribien
do. Será tremendo, seguro; 
sobre los niños refugiados 
en la época de la guerra 
civil y tiene por titulo "Eva
cuados". Y algo curioso: el 
autor de "El Florido Pensil", 
Andrés Sopeña Monsalve, 
es hijo del señor Sopeña 
que fue director del Institu
to Nacional de Previsión 

cuando él trabajaba allí. 
Y, tan feliz, se marchó a 

saludar a sus amigos y 
compañeros que aún tiene 
en ese ambulatorio de Car
men Calzado. Veintisiete 
años de recuerdos. Algún 
día, igual les escribe una 
historia. Y a aquella ambu
lancia, la única que había ... 

LUMIGARMO 

Entrada a Elegir: 
Mojete de Bacalao a la Antigua con Bonito 

Ensalada Mediterránea Mi>cta con Atún 

Paté Campal\a Casero con Frutos Rojos 

Plato Fuerte a Elegir: 

Arroz a Banda con Calamares 

Fideua del Pescador 

Arroz de Magro y Verduras 

Prof~eroles ele Nata con Chocolate 

Paté de Campaña Casero con Peras y Piñones 

El Mojete de Bacalao con Tostas y Atún 

Croquetas Caseras de Jamón 

Pastel de Verduras y Champiñón con Muselina 

Salmón Ahumado sobre Ensalada y Tártara 

Crujiente ele Escalivada 

Crépe de Setas con Morcilla y Salsa de Piquillos 

Musllto de Pato Confitado con Dulce de Tomate 

Sorbete de Frutos ROJOS al Cava 

Profiteroles de Nata con Chocolate 
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Andrés Kamla, en sus primeros momentos de vida, junto a sus padres 

la población inmigrante ha aumentado un 61 por ciento en el último año 

El ltimBt llB/Jé dBI BUID en Alcalá 
fue de origen rumano 
El primer niño nacido en Alcalá con el año nuevo fue un bebé de origen rumano, la población 
inmigrante mayoritaria en la ciudad complutense, con lo que se mantiene la tradición de los últi
mos años, en los que los primeros nacidos en Alcalá en cada año nuevo fueron de origen extran
jero. En el año 2000 el primer neonato complutense fue de origen sirio; en el año 2001 fue de 
origen guineano y en el 2002 ha sido de procedencia rumana. Y es que la población inmigrante 
sigue aumentando en Alcalá espectacularmente. En apenas un año ha crecido casi un 67 por cien
to según los datos que tiene el ayuntamiento complutense. Mientras que a primeros de enero de 
2001 estaban empadronados un total de 8.607 inmigrantes extranjeros, en enero de 2002 la cifra 
ya es de 14.366, es decir, 5. 759 más en sólo doce meses. 

El primer 'bebé del euro' se 
hizo esperar. Nació a las 5 '25 
horas de la madrugada del 
día 1 de enero. cuando 
muchos cajeros automáticos 
complutenses habían distri
buido ya los primeros euros. 
Andrés Kamla fue por tanto 
el primer bebé alcalaíno que 
nació en la madrugada del 
día 1 de enero, lo mismo que 
el euro, la nueva moneda 
europea. Esta vez no hubo 
dudas sobre qué hospital 
madrileño tenía el privilegio 
de que en él hubiera nacido 
el primer niño madrileño del 
año, porque el primer naci
miento en el 'Príncipe de 
Asturias' no llegó hasta casi 
las cinco y media de la 
madrugada cuando en otros 
centros hospitalarios ya se 
habían oído los primeros 
llantos de bebé. 

De hecho la madre del 
pequeño Andrés, Antonella 
Bogdam, una joven rumana 
de 21 años de edad, fue 
ingresada en el hospital 
Príncipe de Asturias acom-

t2 de enero de 2002 

Andrés Kamla fue el primer bebé alcalaíno 
que nació en la madrugada del día 1 de enero del año 2002 

pañada de su marido Rai
mundo Kamla: "No nos pudi
mos tomar las uvas, mi 
mujer rompió aguas y tuvi
mos que irnos al hospital 

corriendo". explicó el feliz 
padre a PUERTA DE 
MADRID, que además reco
noció estar muy satisfecho 
por ser su hijo el primer 

...... . _.. _ ..... 
bebé alcalaíno, nacido el 1 
de enero del 2002; como el 
euro, que nació en los bolsi
llos de los españoles en esa 
madrugada del 1 de enero. 
Tanto Antonella como Rai
mundo llevan en España el 
tiempo suficiente para 
hablar el español con bas
tante fluidez; llegaron proce
dentes de Rumania para 
encontrar en la ciudad com
plutense una vida mejor. 

Tras varias horas de con
tracciones y dolores Antone
lla logró dilatar más de 1 O 
centímetros y dio a luz a un 
pequeño de 3'400 kilogra
mos de peso, un peso muy 
bueno según informaron las 
enfermeras del hospital a 
este semanario: "Estoy muy 
contenta, he tenido un parto 
muy bueno, no me han prac
ticado la cesárea. Doler due
le, pero cuando tienes a tu 
bebé en tus manos se te 
pasa todo. Merece la pena", 
dijo Antonella con el peque
ño Andrés entre sus brazos. 

A esta madre primeriza, 
ama de casa, no le pusieron 
la epidural, es decir, la más 
conocida como 'inyección 
antidolores', pero estaba 
mejor que nunca y sus ojos 
brillaban como luceros 
mientras miraba a su bebé 
de pelo moreno. 

Raimundo trabaja en la 
construcción, tiene 24 años 
de edad y está muy contento 
de ser padre: "Nos dijeron 
que iba a ser niña en la últi
ma ecografia, pero al final ha 
sido niño. No me importa, 
estoy muy contento porque 
todo ha salido muy bien. Mi 
hijo se va a llamar Andrés". ' 
añadió Raimundo todo ilu
sionado mirando a su hijo. 

Quien también estaba muy 
feliz era el gerente del hospi
tal 'Príncipe de Asturias'. La 
nochevieja no había llevado 
sobresaltos al centro sanita
rio. Eso sí, el dia 2 de enero, 
Ángel Sanz estaba en su 
despacho con gripe. No faltó 
a su cita con el trabajo a 
pesar de n9 encontrarse bien 
de salud. Angel Sanz estuvo 
como siempre al pie del 
cañón y aprovechó para feli
citar las Navidades a todos 
los ciudadanos compluten
ses en nombre del hospital 
Príncipe de Asturias. 
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uno de cada cuatro emarueros que se han establecido proceden de Rumanía 

Los inmigrantes son casi un diez 
por ciento de la población de Alcalá 
La población extranjera empadronada en Alcalá ya es de 14.366 personas al iniciarse el año 2002, 
lo que ha supuesto un espectacular incremento con respecto a enero del año 2001. En efecto, al 
iniciarse aquel año, el número de inmigrantes extranjeros era de 8.607 por lo que el crecimien
to en doce meses ha sido de 5. 759 personas, es decir, un 67 por ciento. El número total de habi
tantes empadronados en la ciudad complutense es en estos momentos de 181.942 habitantes, de 
los que 167.576 son españoles y 14.366 son extranjeros. Como quiera que hay una población pro
cedente de otros paises que no está todavía empadronada, es cada vez más evidente que uno de 
cacla diez alcalainos ha llegado a la ciudad desde fuera de España. 

Un diez por ciento de la 
población de Alcalá es extran
jera, pero de esas 14.366 per
sonas llegadas desde fuera de 
España, casi un 25 por ciento 
proceden de Rumanía. El 
colectivo de rumanos se ha 
convertido en el más impor
tante que se ha establecido en 
Alcalá. En poco más de diez 
años desde que llegó a la ciu
dad complutense el primer 
rumano y se quedó a vivir en 
busca de un futuro mejor que 
en su país, ya suman 3.439 
personas de esa nacionalidad. 
Lo curioso es que la mayor 
parte de ellos procede de una 
provincia situada en la región 
de Transilvania. Se trata de la 
provincia de Alba Julia, con 
cuya capital se hermanará 
Alcalá en los próximos meses. 

El segundo colectivo más 
amplio es el de polacos, si 
bien esta población ha queda
do estancada en su número; 
no ha crecido al mismo ritmo 
que otros colectivos. Los pola
cos, que fueron el primer gran 
colectivo de inmigrantes que 
llegó a Alcalá, son hoy 1.690, 
muchos de los cuales proce
den de la provincia de Lublin, 
con la que está hermanada 
Alcalá desde el mes de julio de 
2001 en un acto al que asistió 
el presidente del gobiernp 
español, José María Aznar. 
Los polacos fueron los prime
ros que se establecieron en 
Alcalá procedentes de países 
del Este de Europa. Su llega
da comenzó a producirse a 
mediados de los años ochenta 
y sobre todo, en la primera 
mitad de los años noventa del 
siglo XX. Pero su número se 
ha estancado en los últimos 
años hasta el punto de estar a 
punto de perder el segundo 
puesto en la clasificación por 
número empadronados. 

El colectivo de colombianos 
es uno de los que más ha cre
cido últimamente. A princi
pios de este año 2002 son ya 
1.546 y están a punto de 
rebasar a los polacos. 

En cualquier caso, ruma
nos, polacos y colombianos 
suman casi la mitad de los 
inmigrantes extranjeros resi
dentes en Alcalá. La inmigra
ción rumana ha encontrado 
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Robustiano, el primer bebé nacido en Alcalá el año 2001 

en la ciudad complutense una 
capital en la que establecerse. 

El cuarto colectivo en 
número de habitantes es el de 
búlgaros, que son en total 
930 siendo un grupo que 
también está en expansión, lo 
mismo que los ucranianos, 
que son ya el quinto colectivo 
al sumar ya 859 personas. 

El grupo de ecuatorianos 
forma el sexto colectivo en 
número de habitantes. Ya son 
649 personas; los siguen los 
marroquies, que son 565. A 
continuación, en octavo lugar 
van los inmigrantes que pro
ceden de Guinea Ecuatorial, 
que son 4 72 y en el noveno 
puesto de esta clasificación 
están los nigerianos, con 395 
personas empadronadas en 
Alcalá. El décimo colectivo de 
inmigrantes en esta clasifica
ción es el de dominicanos. Los 
procedentes de la República 
Dominicana son ya 335. 

107 países 
En total se han empadrona

do en la ciudad complutense 
representantes de 107 países 
de todo el mundo, por lo que 
el territorio alcalaíno es una 
suerte de ONU, un mosaíco 
de internacionalidad e inter
culturalidad. Si en los años 

sesenta, y sobre todo setenta 
del siglo XX, la inmigración 
que llegó a Alcalá fue esen
cialmente española, proce
dente sobre todo de Extrema
dura, Andalucía y Castilla-La 
Mancha, la inmigración de los 
años ochenta y noventa- es 
extranjera. 

No faltan en Alcalá residen
tes que proceden de países 
exóticos como pueden ser 
Angola (48 residentes) , Arme
nia (8 residentes), Birmania 
(1 residente), Bosnia Herzego
vina (1), Cabo Verde (7), Esto
nia (2). Ghana (13). Guinea 
Bissau (29). Indonesia (1). 
Irak (1). Irán (17) , Kazajstan 
(4). Kenia (5). Letonia (4). 
Líbano (7). Liberia (7). Libia 
(3). Lituania (5) , Macedonia 
(1). Madagascar (1). Mali (5). 
Níger (2), Pakistán (5). Ruan
da (1). Sri Lanka (4), Tanzania 
(1). Togo (1) y Vietnam (5). 

La mayor parte de los inmi
grantes es una población 
joven, de ahí que el número 
de nacimientos sea elevado. 
Un total de 8 .188, es decir, el 
57 por ciento de los empadro
nados, están entre los 20 y los 
40 años de edad, lo que deter
mina también que es una 
población que ha venido en 
busca de trabajo puesto que 
están en edad laboral. 
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Extranjeros 
por distritos 
El distrito VI, uno de los 

más amplios de Alcalá ya que 
comprende toda la zona 
oriental de Alcalá, desde la 
avenida de Juan de Austria 
hasta los Nogales y el campus 
universitario, ese que mayor 
población de extranjeros tie
ne. El 20 por ciento de los 
inmigrantes residen en este 
distrito. Concretamente viven 
2 .917. En el distrito centro 
viven un total de 630 inmi
grantes, apenas un 4'39 por 
ciento de la población total de 
extranjeros. 

En el distrito II, el Juncal y 
el polígono Puerta de Madrid, 
viven 1.647 personas (un 
11 '46 por ciento de la pobla
ción). En el distrito III (Reyes 
Católicos y Rinconada) viven 
1. 732 personas de origen 
extranjero. En el distrito IV 
(Nueva Alcalá, barrio Venecia 
y Tabla Pintora) el número de 
inmigrantes que residen 
alcanzan los 1.221. El distrito 
V con el Val como centro, tie
ne un total de 1.946 extranje
ros empadronados. 

El distrito VII , San Isidro, 
barrio de la Estación y O'Don
nell, tiene empadronados a 
un total de 1.629 extranjeros, 
y por último, el distrito VIII , 
con el Campo del Ángel, Cho
rrillo, Espartales, El Ensan
che y la Garena, tiene una 
población de 2.644 extranje
ros empadronados. 
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Loa alumnos esperan para realizar las pruebas, teóricas y prácticas, en el nuevo circuito para el examen de conducir. 

El circuno, que se inauguraba el pasado 2 de enero, se encuentra sttuado 
en el alcalaíno barrio de la Garena 

600 alumnos estrenaron el nuevo 
circuito para el examen de conducir 
La ciudad de Alcalá de Henares cuenta desde el pasado 2 de enero con un circuito para las prue
bas del examen de conducir. Un circuito situado en el barrio de la Garena cuyo espacio ha sido 
cedido por el ayuntamiento complutense y en el que los alcalaínos y todos los ciudadanos del 
Corredor del Henares podrán examinarse y realizar sus prácticas. Sin embargo pasar las prue
bas en este nuevo circuito costará un poco más caro, ya que cada alumno deberá abonar, apar
te de las tasas oficiales, un extra de 8,07 euros (1.343 pesetas) para la empresa concesionaria. 

Unos 600 alumnos pasaban 
el pasado 2 de enero las dife
rentes pruebas oficiales para 
la consecución del carnet de 
conducir de los diferentes ve
hículos en un nuevo circuito 
situado en La Garena. Un cir
cuito instalado en terrenos de 
titularidad municipal y cuyas 
instalaciones han sido adjudi
cadas a la empresa Conductor 
Novel formada por autoescue
las. 

De esta manera las diferen
tes pruebas para conseguir el 
carnet de conducir quedan 
centralizadas en una misma 
zona y no como anteriormen
te, en el que cada prueba se 
realizaba en diferentes puntos 
de la ciudad complutense. Un 
nuevo circuito en el que tam
bién se podrán realizar prácti
cas tras el abono de 1,8 euros 
(300 pesetas) por cada media 
hora. 

Antonio Arjona, presidente 
de la Asociación de Autoescue
las de Alcalá de Henares, se 
mostraba satisfecho con la 
inauguración de este nuevo 
circuito tras los numerosos 
problemas que han tenido las 
autoescuelas en los últimos 
meses. "Gracias a Dios ya se 
ha conseguido el objetivo, 
puesto que si no lo hubiéra
mos podido conseguir no hu
biéramos podido examinar, 
pues hace un año estuvimos a 
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punto de quedarnos sin exá
menes en Alcalá de Henares, 
con lo cual nos hubiéramos te
nido que ir a examinar a Mós
toles y hubiera sido un proble
ma gordo". 

El presidente de la Aso
ciación Provincial de Autoes
cuelas de Madrid, presidente 
de la Federación Española de 
Autoescuelas y presidente de 
la empresa Conductor Novel, 
Felipe Cogolludo, explicó a 
este semanario que las venta
jas del nuevo circuito son 
"principalmente para los 
alumnos alcalainos y del Co
rredor del Henares, también 
para las autoescuelas pero 
fundamentalmente para los 
alumnos, que no tienen que 
hacer grandes desplazamien
tos, que tienen el examen en 
su casa y que pueden practi
car donde se van a examinar''. 

Cogolludo quiso pedir dis
culpas a todos los alumnos, ya 
que el circuito aún no está to
talmente terminado y sus ins
talaciones son casetas prefa
bricadas. "Ahora mismo pedir 
disculpas a todos los alumnos, 
porque no tenemos las insta
laciones terminadas y estamos 
provisionalmente, pero en fu
turo dentro de un par de me
ses tendremos los locales ter
minados para hacer el teórico 
y los servicios en las oficinas 
correspondientes". 

Para Arjona este nuevo cir
cuito "más que una recompen
sa, es que se empieza a ver 
una justicia, puesto que aquí 
somos todos iguales y todos 
tenemos las mismas obligacio
nes y los mismos derechos. 
Hasta ahora unos colaborába
mos en mantener el examen y 
otros no colaboraban, y ahora 
por fin en este sentido todos 
somos iguales, todos colabora
mos igual y todos tenemos las 
mismas ventajas e inconve
nientes". 

El nuevo circuito de la Gare
na no se utilizará exclusiva
mente para las pruebas del 
examen y como punto de en
cuentro para la salida del exa
men práctico. "En las instala
ciones aparte de los exámenes 
se podrán hacer otro tipo de 
actividades. Hay una gama 
amplia de actividades progra
madas y proyectadas que poco 
a poco se irán dando a cono
cer, tales como cursos de reci
claje o de conducción más es
pecializada, el poder hacer 
prácticas, o colaborar con los 
colegios y el ayuntamiento 
para actividades infantiles de 
tráfico. Todo este tipo de acti
vidades están programadas 
para poderlas llevar a cabo en 
un futuro inmediato. Además 
ahora también se harán aqui 
las pruebas de destreza que se 
llaman así técnicamente, que 

-
Antonio Arjona, presidente de 
la Asociación de Autoescuelas 
de Alcalá, y Felipe Cogolludo, 
presidente de la Federación 
Española de Autoescuelas 

son las maniobras de moto, y 
que antes se hacían en un si
tio completamente distinto a 
donde se hacía el teórico, así 
como las pruebas de destreza 
de camión, que antes íbamos a 
examinarnos a Móstoles. Todo 
ese tipo de cosas está centrali
zado y claro, es mucho mejor". 

Cogolludo concluyó mos
trando su ilusión por este 
nuevo proyecto. "Satisfecho, 
porque era un proyecto que 
además de que en Alcalá de 
Henares se tuviese pensado 
desde hace veinte años, para 
la Asociación Provincial de Au
toescuelas de Madrid, es el 
primer proyecto que se ha ter
minado de realizar, puesto que 
hace 50 años que la aso
ciación tenia el interés de te
ner unas pistas propias. Gra
cias a Conductor Novel y gra
cias a Alcalá de Henares ese 
proyecto de 50 años lo hemos 
visto con luz a partir de este 
momento, es decir, que esto es 
un trabajo de todas las auto
escuelas de la Comunidad de 
Madrid". 
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Pretende modernizar el comercio con subvenciones v urbanizaciones 

El avuntamiento v FECOHE presentaron 
su convenio con la Comunidad de Madrid 
El jueves día 3 el ayuntamiento y la Federación de Comerciantes del Henares (FECOHE) 
expusieron su convenio, firmado en diciembre, para rehabilitar los comercios. Este acuer
do, en el que también participa la consejería de economía de la comunidad de Madrid, fue 
presentado en el ayuntamiento por el alcalde, Manuel Peinado, y por el presidente de 
FECOHE, José García Parriego, que explicaron las inversiones previstas en el convenio. 

En primer lugar habló el 
alcalde: "Este convenio se ins
cribe en el Plan de Actuaciones 
para la Modernización y Estruc
turación del Comercio de Alca
lá (PAMECA). Supone una 
serie de subvenciones autonó
micas para las galerías comer
ciales y los centros comerciales 
abiertos, que serán completadas 
con actuaciones urbanísticas 
del ayuntamiento." 

García Parriego dijo: "Ya el 
año pasado tuvimos un conve
nio similar que proporcionó 
más de seiscientos millones de 
pesetas. Varias ciudades de toda 
España nos han copiado en 
esto. Los esfuerzos de moderni
zación de los comercios no 
serán suficientes si el ayunta
miento no invierte en los 
barrios. El ayuntamiento apor
tará más de cuatro mil millones 
de pesetas para mejorar los 
barrios. Pedimos a los vecinos 
que perdonen las molestias de 
estas reparaciones, ya que son 
necesarias para evitar que los 
comercios emigren. Agradece
mos la colaboración del ayunta
miento y de la comunidad de 
Madrid." 

Peinado retomó la palabra: 
"Hace tres años FECOHE pre
sentó el programa Procecentros, 
similar al que presentamos hoy 
aquí. Este nuevo convenio con
creta y completa lo proyectado 
en Procecentros, algunos de 
cuyos objetivos se han alcanza
do ya. El ayuntamiento va a 
aportar 4.200 millones de pese
tas con los que realizará actua
ciones inmediatas para mejorar 
el entorno urbanístico y tam
bién aparcamientos subterráne
os." 

El alcalde explicó la distribu
ción geográfica de las actuacio
nes urbanísticas: "Se harán en 
seis zonas. En la primera, el 
casco histórico, ya se ha urbani
zado la calle Imagen y se hará 
lo mismo con sus adyacentes. 
I,.as calles Colegios y Santa 
Ursula, que las estamos urbani
zando actualmente, serán vías 
importantes de acceso al comer
cio y de mejora del entorno, 
dentro del programa de mejora 
de entradas generales a Alcalá. 
También peatonalizaremos el 
casco histórico, lo que será una 
ventaja para comerciantes y 
residentes, como se ha visto en 
otras ciudades. En total, el 
ayuntamiento invertirá en el 
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Ma_nuel Peinado y José García Parriego 

casco histórico unos 350 millo
nes de pesetas." 

Peinado también relató lo 
propuesto para la segunda zona 
de actuación: "La calle Tala
manca y sus aledaños (calles 
San Félix de Alcalá, Huertas, 
Escuelas Pías ... ) constituyen un 
centro comercial cuyo desarro
llo nos preocupa. Lo urbaniza
remos como la calle del Tinte, 
con peatonalización preferente. 
El proyecto para la calle Tala
manca, que incluye una rotonda 
con Canovas del Castillo, ya 
está en avanzada fase de redac
ción, confiamos en aprobarlo en 
este trimestre y enviarlo al Pris
ma. Supone una inversión de 
unos 130 millones de pesetas. 
En la calle San Félix de Alcalá, 
la que une la calle Talamanca y 
la Vía Complutense, las obras 
empezarán el día 8 de enero y 
mejorarán el urbanismo, el 
saneamiento y el agua potable 
de esa calle. La inversión total 
para la calle Talamanca y sus 
alrededores será de 150 millo
nes de pesetas aproximadamen
te." 

El alcalde continuó con la 
siguiente zona del convenio: 
"En la zona de San Isidro, sin 
contar la remodelación del par
que y otras actuaciones medio
ambientales, urbanizaremos la 
calle Goya, dándole continui
dad hacia San Isidro, modifi
cando la zona de aparcamiento 
y cambiando el sentido de la 
circulación, para salir desde el 
túnel de la avenida de la Alca-

rria. Está enviado ya al Prisma 
el proyecto de urbanización de 
la calle Ferraz y del entorno del 
puente de Meco para darle una 
nueva salida y mejorarlo. En la 
explanada del antiguo cine pon
dremos un aparcamiento libre 
en superficie y disuasorio. 
Serán 150 nuevas plazas de 
aparcamiento que desconges
tionarán la calle Ferraz. En la 
calle Manuel Azaña habrá otro 
aparcamiento y la inversión 
total en el barrio de San Isidro 
superará los setecientos millo
nes de pesetas." 

Peinado pasó a la cuarta zona 
de actuación: "En Reyes Católi
cos FECOHE prevé mejorar de 
puertas para adentro las dos 
galerías comerciales que hay 
allí. En ese barrio el ayunta
miento ya ha realizado algunas 
mejoras, como la iluminación y 
urbanización de la plaza de San 
Francisco de Asís. En ese entor
no hay hasta tres aparcamientos 
subterráneos, el de la calle 
Núñez de Guzmán, el de la 
calle San Vidal y el de la calle 
Cardenal Lorenzana. Reyes 
Católicos se llevará la mayor 
inversión, del orden de 2.150 
millones de pesetas." 

A continuación el alcalde exa
minó la siguiente área: "La 
quinta zona del convenio es la 
Rinconada. Está previsto un 
aparcamiento subterráneo en el 
entorno de la Puerta del Vado y 
se ampliará el proyecto de des
doblamientq de la Ronda Fis
cal, que está taponada por una 
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muralla que invade la calzada. 
La inversión total será de 624 
millones de pesetas." 

El alcalde terminó exponien
do la sexta y última zona: "En la 
calle Juan de Austria, el progra
ma Procecentros previó un 
aparcamiento subterráneo, pero 
salió mal. Por ello lo que hare
mos es urbanizar integralmente 
la calle Juan de Austria, desde 
Marqués de Alonso Martínez 
hasta Lope de Figueroa. En esa 
manzana daremos un tratamien
to singular a las galerías comer
ciales, cuya pavimentación y 
entorno tendrán una marca dife
rente al resto de la calle para dar 
una imagen corporativa munici
pal alrededor de esas galerías. 
En ese entorno también está 
prevista la remodelación de la 
plaza de Juan XXIII. Para esta 
zona la dotación es de 245 
millones de pesetas, 220 para la 
calle Juan de Austria y 25 para 
la plaza de Juan XXIII." 

Peinado repasó las cifras del 
convenio: "Las inversiones en 
los propios comercios serán de 
600 millones de pesetas y la 
comunidad de Madrid pondrá el 
50%, es decir, 300. Los comer
ciantes pondrán la otra mitad. 
El ayuntamiento dedicará 4.200 
millones de pesetas a mejorar el 
entorno de los comercios." 

García Parriego afirmó que 
con este convenio las galerías 
comerciales tendrán muchas 
características de las grandes 
superficies: "Se modernizarán y 
adaptarán. Tendrán mejores 
cámaras, aire acondicionado, 
puertas automáticas, escaleras 
mecánicas... Se trata de que 
todo quede bonito y que la gen
te compre tan a gusto como en 
las grandes superficies." 

El alcalde justificó la pre
ferencia del urbanismo munici
pal por los barrios comerciales: 
"Son los de mayor tránsito y 
presión social, por lo que son 
los que más atención necesitan. 
Los centros comerciales son la 
vida y el origen de cualquier 
ciudad. Las ciudades nacen en 
los cruces de caminos, donde 
había mercados. A diferencia 
del anterior plan de urbanismo, 
este no prevé ninguna gran 
superficie adicional en Alcalá, 
pues no es necesaria y además 
no hay suelo para ella." 

En el cierre del acto, el alcal
de demostró no admitir ninguna 
demora para este año: "¡Feliz 
2003 ! Ya estamos saliendo del 
2002." 
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Francisco Calles, concejal de Empleo, con Juan Antonio Pérez, gerente del OADE, y Violeta 
Lara, coordinadora del boletín del observatorio local de empleo. 

Según el OADE, la economía en Alcalá no sufre, a pesar de la crisis 

"la cuesta de enero no va a ser muv dura" 
Recesión, crisis, desaceleración económica. Son términos de los que no deja de hablarse incluso 
antes de los atentados contra los Estados Unidos el 11 de septiembre de 2001. La propia adap
tación al euro en el mes más complicado para las economias familiares inquieta, pero no hay que 
temer tanto los efectos en Alcalá. Eso es al menos lo que se dice desde el Organismo Autónomo 
para el Desarrollo Económico (OADE). Los estudios realizados por el observatorio local de empleo, 
servicio creado por el propio organismo, no hacen temer, según el concejal Francisco Calles y el 
gerente, Juan Antonio Pérez, una cuesta de enero demasiado dura. 

Juan Antonio Pérez manifestó en lo económico. Todo lo contra- año 2000, en el primero del año 
que "los datos que tenemos en rio: seguramente será igual que 2001 se produjo un incremento 
nuestro poder sobre el compor- el del año pasado, es decir, ten- de la población ocupada en un 
tamiento económico del primer drá los mismos parámetros de 6'36 por ciento. Eso quiere decir 
semestre del año 2001 es que consumo". que de un año a otro se regis
nuestra economía local no está El concejal de Economía, traron 4.600 personas ocupa
snfriendo. Está estable e inclu- Francisco Calles, afirmó que el das más que las que había. En 
sive está mejorando". Las expec- año 2001 no ha sido malo eco- estos momento el número de 
tativas están por tanto puestas nómicamente para la ciudad personas ocupadas es de 
en los datos que se recojan complutense. "Por los datos que 79.000 personas". 
sobre el comportamiento de la tenemos en nuestro poder, con
economia en Alcalá en el segun- cretamente los del primer 
do semestre del año 2001 , algo semestre, el crecimiento de la 
en lo que se está trabajando ya población activa en Alcalá ha 
y que se tendrá terminado en sido del orden del 6 por ciento. 
torno al mes de marzo, pero En estos momentos la cifra de 
según el gerente del OADE no población activa en nuestra ciu
cree que cambie mucho la dad es de unas 89.500 personas 
situación con respecto al primer y es superior a la que había en 
semestre: 'Vamos a ver lo que el semestre anterior. El incre
nos dicen esos datos, pero lo mento ha sido mayor en el 
cierto es que el movimiento que colectivo de mujeres, donde se 
hay es más o menos el mismo ha producido un incremento 
de siempre. No hay que temer del 15 por ciento de la población 
especialmente que este mes de activa, mientras que en los 
enero va a ser especialmente hombres ha subido algo más de 
duro, que vamos a sufrir una un 1 por ciento". 
empinada cuesta de enero. Yo Pero lo más importante es el 
creo que no hay que trasmitir incremento de la población ocu
que este mes de enero va a ser pada, es decir, con trabajo: "Con 
un mes especialmente depresivo respecto al último semestre del 
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Crecimiento 
en la construcción 
y en la industria 
El crecimiento es especial

mente importante en dos secto
res fundamentales como son la 
construcción y la industria: "En 
la construcción se ha incremen
tado el empleo en un 12 por 
ciento mientras que en la indus
tria se ha incrementado en un 
20 por ciento. En cuanto a los 
tipos de contrato se ha detecta
do un mantenimiento de la esta
bilidad de los puestos de traba
jo. En un 61 por ciento predo
minan los contratos indefinidos. 
Yo creo que las empresas, apar
te de contratar a los trabajado-

res por temporadas determina
das, tratan sobre todo de tener 
una plantilla fija y determinada. 
Por eso un porcentaje importan
te de los contratos eventuales 
pasan a ser indefinidos", explicó 
Calles. El concejal de Desarrollo 
Económico continuó: 'Todos 
estos factores fundamentales a 
los que se debe el crecimiento 
de la ocupación en nuestro 
municipio nos deparan el incre
mento de la población activa 
residente en Alcalá, que creció 
en el primer semestre del año 
2001 en 1.275 personas. Tam
bién se ha producido un ince
sante proceso de integración de 
la mujer al mercado laboral y la 
incorporación al mercado del 
trabajo de aquellos que buscan 
su primer empleo". 

Descenso del paro 
Pero los estudios económicos 

también apuntan un descenso 
del paro, es decir, el efecto más 
temible de una crisis económi
ca, el desempleo, no se ha pro
ducido de momento en la ciu
dad complutense, al menos de 
una manera alarmante, lo cual 
supone para los responsables 
del OADE otro dato más que 
apunta a que la cuesta de enero 
no va a ser mucho más dura 
que en otros años. 

Concretamente en el primer 
semestre de 2001 la tasa de 
paro descendió con respecto al 
semestre anterior en un 0'4 por 
ciento: 'Teniamos en ese último 
semestre del año 2000 un 12'3 
por ciento de personas paradas 
sobre la población activa, y en el 
primero del año 2001 tuvimos 
un 11 '9 por ciento. De diez 
desempleados que hay en Alca
lá, seis son mujeres y cuatro 
son hombres", explicó Francisco 
Calles. En el descenso del paro 
se produce un interesante fenó
meno como es que las categori
as profesionales más beneficia
das son los especialistas y peo
nes, lo que da a entender, según 
Calles, "la disminución del nivel 
de estudios requerido por las 
empresas". 

El desempleo no parece afec
tado especialmente en Alcalá 
por el efecto del 11 de septiem
bre con los atentados en Esta
dos Unidos y la guerra de Afga
nistán con la caida de los mer
cados financieros. En noviem
bre del año 2001 hubo 164 
parados menos respecto al mes 
de octubre de ese mismo año. El 
total de desempleados en 
noviembre, fue de 2.587 hom
bres y 5.610 mujeres, es decir, 
8.197 parados. El paro juvenil, 
es decir, el que afecta a menores 
de 25 años, se cifra en 1.714 
desempleados, lo que supone 
un descenso de 102 parados 
sobre octubre del año 200 l. 

Juan Antonio Pérez dijo que 
se ha producido un interesante 
efecto sobre el desempleo: 
"Mientras en el mes de noviem
bre aumentó el paro en la 

PUERTA de Madrid 



ll 1111 ..... ,. 
• llalí es 1111 

1218rCilntl 
comunidad de Madrid, en Alca
lá se redujo. En la región se ele
vó el desempleo un 0'7 por cien
to mientras que aquí ha bajado 
casi un 2 por ciento. Somos 
optimistas ya que en el mes de 
diciembre suele haber muchas 
contrataciones de tipo estacio
nal. Por eso esperamos que 
cuando tengamos los datos del 
mes de diciembre nos digan que 
el paro habrá disminuido con 
respecto al mes de noviembre". 

El gerente del OADE afirmó: 
'Todos los datos nos apuntan a 
que el comportamiento de la 
economía es bastante bueno en 
líneas generales, dado que los 
sectores productivos son los que 
aumentan más considerable
mente su ocupación, concreta
mente en la industria y en la 
construcción. Eso significa que 
la economía alcalaina es más 
sólida porque disminuye nues
tra dependencia. La economía 
de servicios es mucho más 
dependiente que la productiva, 
pero es que la de servicios se 
mantiene. Hay que tener en 
cuenta que cuando más fuerte 
se produjo la recesión económi
ca a nivel mundial fue a partir 
del 11 de septiembre de 2001 
con los atentados a los Estados 
Unidos y la caída de los merca
dos financieros, pero sin embar
go en el mes de noviembre en 
Alcalá ha disminuido el paro". 

Previsiones 
En cuanto a las previs10nes 

para los próximos meses, Juan 
Antonio Pérez anunció que en el 
OADE pretende realizar un 
modelo de predicción sobre la 
base de una nueva metodología: 
"Cuando lo tengamos realizado 
vamos a hacer un avance de 
cómo se va a comportar el paro 
registrado en los dos meses 
siguientes. Vamos a ver cómo 
sale. En este trabajo está cola
borando con nosotros la facul
tad de Ciencias Económicas. 
¿Cuál va a ser el comportamien
to en los próximos meses? Alca
lá fluctúa en función de cómo 
responde la economía nacional 
e internacional. Es dificil hacer 
predicciones de futuro en este 
ámbito, pero somos optimistas", 
dijo Juan Antonio Pérez. Por su 
parte, Francisco Calles afirmó 
que la tendencia no tiene que 
ser pesimísta: "No se va a perder 
industria en Alcalá. Por el con
trario pensamos que se va a cre
ar más. En la Garena ya están 
todas las parcelas ocupadas y 
eso va a traer creación de 
empleo. Las perspectivas son 
buenas y lo que tenemos muy 
claro es que no nos va a pasar lo 
de Argentina". 
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"Queremos tener una industria v un desarrollo urbanístico 
equilibrados··, dice la alcaldesa, Concepción Gutiérrez 

Daganzo quiere ser la capital re-"'''K~ºº "'' 
de la alimentación ~_y 
La llegada a Daganzo de la planta de fabricación de una multinacional de la alimentación ha ser
vido para que el ayuntamiento viera en esta industria un futuro próspero para el municipio has
ta el punto de que la gran aspiración del actual equipo de gobierno que preside la alcaldesa Con
cepción Gutiérrez es que Daganzo se convierta en la capital regional de la alimentación. La fase 
inicial del plan general de ordenación urbana pretende precisamente atraer al municipio una 
industria limpia que permita un desarrollo urbanístico equilibrado. "Queremos que Daganzo sea 
una ciudad de la alimentación y estamos poniendo las bases para que esto ocurra", dijo Concep
ción Gutiérrez a PUERTA DE MADRID y añadió que ya se ha confirmado la llegada al municipio 
de diferentes empresas multinacionales que han iniciado obras o trámites para la instalación de 
sus cadenas de producción: "Nuestro objetivo es que a Daganzo llegue riqueza y prosperidad y eso 
sólo puede hacerlo la industria. Pero no queremos una industria contaminante, que ponga en peli
gro nuestro privilegiado medio ambiente. Por eso nuestro objetivo es captar ese tipo de industria". 

Concepción Gutiérrez, alcaldesa de Daganzo. 

Según Concepción Gutiérrez, 
su equipo de gobierno consideró 
desde el primer momento que 
Daganzo necesitaba "un desa
rrollo que mantuviera el equili
brio entre un lógico e inevitable 
crecimíento urbano e industrial, 
y el entorno natural privilegiado 
que rodea al municipio". En 
efecto, no se puede olvidar que 
en Daganzo existe una ZEPA 
(Zona Especial de Protección de 
Aves), además de un entorno 
natural muy interesante: "El 
actual equipo de gobierno redu
jo con este plan general de orde
nación urbana la previsión del 
anterior gobierno municipal for
mado por el PSOE, que tenia 
programado un crecimíento de 
la población desorbitado de has
ta 35.000 habitantes situando 
el número en 18.000 sólo en 
quince años, es decir, multipli
car la población por cuatro en 
muy breve espacio de tiempo". 

Concepción Gutiérrez explicó 
que "actualmente el municipio 
recibe la mayoría de sus ingre
sos del sector de la construc
ción. Nosotros pensamos que 
para poder equilibrar las dife
rentes fuentes de ingresos, 

impidiendo por tanto un creci
miento desmesurado e ilógico, 
se gestó un plan general que 
primara el crecimiento indus
trial y que desviara, por tanto, 
hacia otro campo los ingresos 
municipales". 

Fue entonces cuando surgió el 
dilema: Industria o protección 
medioambiental en una zona 
privilegiada por la naturaleza. 
La solución fue clara para el 
actual gobierno de Daganzo: 
Ambas cuestiones podían con
jugarse perfectamente. Según la 
alcaldesa "las industrias que se 
asienten en Daganzo deben ser 
limpias, respetuosas con su 
entorno. Por ello nos dirigimos a 
la consejería de Economía expo
niéndoles nuestra preocupa
ción. Desde el primer momento 
fuimos receptivos y colabora
mos desde un principio con la 
comunidad de Madrid en la con
secución de nuestro objetivo". 

Fue el mismo consejero de 
Economía, Luis Blázquez, quien 
denominó al tejido industrial de 
Daganzo como ciudad de la ali
mentación: "El consejero ha 
sido quien más ha colaborado 
con nosotros en la implantación 

de industrias limpias. Nosotros 
lo que hemos hecho ha sido pre
ver una calificación de 800.000 
metros cuadrados de suelo 
industrial en los que se crearán 
nuevos polígonos industriales". 

Industria limpia 
Concepción Gutiérrez aseguró 

que "nuestro objetivo es que en 
esos 800.000 metros cuadrados 
se instalen empresas limpias, 
industria agroalimentaria muy 
respetuosa con el medio 
ambiente". La alcaldesa confir
mó la presencia de diferentes 
empresas multinacionales que 
han iniciado trámítes, e incluso 
obras ya, para instalar sus 
cadenas de producción. "Así 
mismo se han entregado por 
parte de la consejería subven
ciones por valor de 1.000 millo
nes de pesetas a empresas ali
menticias ya ubicadas en 
Daganzo como son Risi, y Pro
ductos Jesús. La empresa Tele
pizza comenzará en un breve 
espacio de tiempo a producir 
parte de sus productos en 
Daganzo. Aquí estará su planta 
central y sus oficinas centrales. 
Y MacDonalds está ampliando 
sus instalaciones en lo que se 
refiere a la elaboración y prepa -
ración de carne y verdura, con 
lo que se confirma la buena 
aceptación que la globalidad del 
proyecto tiene entre las empre
sas alimentarias". 

Telepizza creará en Daganzo 
unos 200 puestos de trabajo y 
MacDonalds puede llegar a otro 
centenar: "Con las otras indus
trias que se implanten en nues
tro municipio pensamos que 
podemos llegar a medio millar 
de puestos de trabajo. Nuestro 
objetivo a partir de esos 
momentos es que las empresas 
contraten al mayor número de 
empadronados de Daganzo". De 
todos modos según la alcaldesa 
el indice de paro en el municipio 
es muy bajo: "Siempre hay un 
minimo pero no tenemos una 
cifra alarmante de paro. Nues
tro objetivo es conseguir el ple
no empleo". 
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Carmen Femández Antolin Guerrero e Isabel Jiménez 

El euro trae no pocos quebraderos de cabeza a los alcalaínos 

Cuatro precios en las rebaias del 2002 
Muchos ciudadanos complutenses están todavía un tanto liados con el cambio de moneda. La opi
nión más extendida es que se debería haber cambiado al euro directamente . PUERTA DE MADRID 
estuvo en algunos establecimientos preguntando a los ciudadanos durante la semana del 1 al 6 
de enero del 2002. La Oficina de Información al Consumidor también nos dio su punto de vista. 

Loli Parla, auxiliar de la 
OMIC, explicó a PUERTA DE 
MADRID las quejas que hubo 
en la primera semana de ene
ro con el cambio de la mone
da: "Ha habido un par de que
jas más repetidas. La más fre
cuente está relacionada con 
las cabinas telefónicas que 
todavía no están adaptadas al 
euro. Otra, contra los bancos; 
algunos ciudadanos complu
tenses dicen que los bancos a 
la hora del redondeo les qui
tan pesetas". 

Las rebajas son desde el día 
1 de enero al día 31 de marzo 
y es obligatorio, según la 
OMIC, tener cuatro precios: 
"Es obligatorio tener cuatro 
precios: dos actuales en euros 
y pesetas y dos de rebajas en 
euros y pesetas", declaró Loli 
Parla a este semanario. 

Estuvímos en una tienda de 
juguetes y flores de la calle 
Diego de Urbina, por la zona 
de Juan de Austria, y pregun
tamos a algunos de los clien
tes: "Esto _de los euros es muy 
difícil, nos liamos con la pese
ta. Acabamos de comprar un 
peluche y llevamos la calcula
dora para saber cuánto nos 
hemos gastado. Esto de mez
clar el euro y la peseta es 
mucho lío. Tenían que poner 
sólo euros", manifestó la pare
ja formada por Antolin Gue
rrero e Isabel Jiménez a 
PUERTA DE MADRID. 

Carmen Fernández, que 
estaba comprando los regalos 
de Reyes, tenía la misma opi
nión que la pareja anterior: 
"No me parece difícil el cambio 
de euros a pesetas, lo que me 
parece difícil es lo de las dos 

versiones: 'euros y pesetas'. 
Que lo pongan todo en euros y 
será más fácil. Además, en los 
bancos tienen billetes y no tie
nen calderilla; entonces no tie
nen los picos, los céntimos, las 
monedas de euro. Esto es una 
vergüenza, deberian haberlo 
hecho mejor y tener calderilla, 
no sólo billetes". 

Loli, al ir a pagar en el esta
blecimiento, se puso muy ner
viosa: "Esto es un rollo, lo 
tenían que haber puesto todo 
en euros y no en pesetas. Nos 
van a timar con el dinero, 
vamos a salir perjudicados 
nosotros y los dueños de los 
pequeños establecimientos, y 
los únicos que salen ganando 
son los bancos". 

José Luis Vicente Varela, 
dueño del establecimiento, 
declaró a PUERTA DE 

Loli 

Juana Velardo 

MADRID: "Mucha gente paga 
con tarjeta porque se cree que 
así la engañan menos. De 
momento no estamos teniendo 
ningún problema, tenemos 
euros y pesetas. ¿Que quieren 
el cambio en euros? En euros. 
¿Que lo quieren en pesetas? 
En pesetas". 

Diana Peñalver y Alejandro 
Brazo entraron en el establecí-

José Luis Vicente Varela Diana Peñalver y Alejandro Brazo 
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Gema Álvarez y Maria del Val Marcos 

Feli Martín 

miento a comprar un juego de 
tocador de cristal: 'Tenían que 
haber puesto todo directamen
te en euros y no en pesetas. 
Nos estamos haciendo mucho 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Afecciones psicosomáticas. 

• Disfunciones sexuales, 
Conflictos de pareja. 

• Enfermedades reumatológicas: 
Dolor, Artrosis, Osteoporosis, 
Artritis Reumatoide, 
Lupus Sistémico 

Petición de hora: 

91 883 02 13 
Plaza de España, 1 - 1 º C 

Alcalá de Henares 
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lío, tenemos que ir con una 
plantilla de euros y una calcu
ladora a todas partes". 

Gema Álvarez y Mª del Val de 
Marcos también protestaban 
por el cambio de la moneda: 
'Teníamos que seguir con las 
pesetas. Si siempre hemos uti
lizado pesetas, ¿por qué han 
inventado el euro? Es un lío, 
no sabes si te timan. En los 
pequeños comercios te puedes 
fiar un poco más porque cono
ces a los dueños, pero por ahí, 
es un follón". 

En el barrio de Reyes Católi
cos las opiniones de las tende
ras y los clientes eran pareci
das. En una droguería situada 
en la calle de San Vidal, 1, las 
propietarias, Isabel y Mª del 
Carmen Almazán, contaron 
que la gente estaba mareándo
las un poquito: "Nos están 
mareando un poquito, hay 
gente que quiere pagar con 
pesetas y que les devolvamos 
euros, y nosotros a quien paga 
en pesetas le devolvemos pese
tas, y a quien paga en euros se 
le entrega el cambio en euros. 
No nos pagan con tatjeta". 

Amalia, una señora de 82 
años de edad que estaba com
prando en la drogueria, dijo 

Isabel y Maria del Carmen Almazán, con Amalia. 

Geni Cubero con Maria del Carmen. 

que le costaba mucho: "Mi 
marido me ha regalado una 
calculadora, pero yo estoy 
hecha un lío. Me cuesta 
mucho acostumbrarme a -con
tar en euros". 

En la calle Santa Fe, 2, en 
una tienda de vaqueros y ropa 
de Sport, la propietaria, Feli 
Martin, dijo que de momento 
no iba mal: "Hay quien colabo
ra, y hay gente que no. Yo 
siempre estoy con mi calcula
dora. Devuelvo el cambio 
como lo quiera la gente, pero 
deberiamos haber pasado a 
los euros directamente". 

Una chica de 25 años, Geni 
Cubero, que estaba compran
do en un herbolario de la calle, 
expresó: "No me parece dificil 
para nada, pero teníamos que 
haber pasado a euros directa -
mente, todo seria más senci
llo. Siempre llevo eurocalcula
dora y plantilla de euros". 

Juana Velardo, de 71 años 
de edad, estaba comprando en 
el herbolario y dijo que no le 
gustaban los euros: "Lo de los 
euros lo llevo fatal, no me gus
tan nada. Yo me hubiera que
dado con la peseta. Vas a com
prar y los tenderos tardan más 
en devolverte el cambio que en 

despacharte". La propietaria 
del herbolario, Mª Del Car
men, añadió que la gente 
mayor es la que más descon
fía, ya que le cuesta más 
entenderlo: "El mayor proble
ma que estamos encontrando 
es que las señoras mayores 
desconfían porque no lo 
entienden. Las demás perso
nas se amoldan bastante bien. 
Todo el mundo lo va asumien
do poco a poco". 

e:::{DONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
9188003 01 
91 889 30 '2.7 
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Primero fue Toro. Con su cono
cido románico es el disfrute de 
cualquiera que vaya a verlo. ' La 
Colegiata, con su espectacular 
pórtico y su armonía de volúme
nes es una gozada. 

Quiero destacar, de entre sus 
numerosos conventos, el Monas
terio de Santa Sofía, del siglo 
XIV, del que además de la iglesia 
vimos un bonito patio de armas 
de Sancho N. 

Una cata de queso y vino rema
tó la visita a una fábrica que dice 
ser proveedora de la Casa Real. 

Zamora, siempre recoleta y 
provinciana, es un joyero del 
románico con toques renacentis
tas y alguna muestra del moder
nismo. Santa María la Nueva, la 
iglesia de la Magdalena, San 
Vicente,... y Viriato, mucho 
Viriato. 

Pero la gran sorpresa nos la 
deparó Portugal con los Arribes 
del Duero. Un paseo en barco 
atravesando paisajes de gran 
importancia en flora y fauna. Las 
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Toro: Colegiata 

Trimestre Viaiero de las Democrádcas 

De los Arribes v más cosas 
Ir a ver la exposición de ''Las Edades del Hombre" es ya casi un 
rito anual que reiteradamente incluimos en nuestra agenda de via
jes y no sólo las Democráticas sino muchísima gente. Está además 
fenomenalmente organizado. Mientras en Alcalá hacía frío y lluvia 
nosotras nos paseábamos por Toro, Zamora y los Arribes del Due
ro, siendo la envidia de nuestros convecinos a los que tratábamos 
de convencer telefónicamente de que teníamos un día espléndido. 

muy viajeras recordamos los fior
dos noruegos. ¡Sí, sí! , no pongan 
cara de poca fe. Es una joya de la 
naturaleza que tenemos ahí mis
mo, y que no sea muy conocido 
no quiere decir que no exista. 
Después de la travesía, una 
degustación de vino de Oporto y 
una exhibición con un búho com
pletan una mañana inolvidable. 

Antes de regresar a Alcalá, 
naturalmente había que ver a lo 
que habíamos ido: la exposición 
de "Las Edades del Hombre". 
Interesante como todas ellas, pero 

no espectacular. 
Madrid ya saben que no se nos 

resiste. La magnífica exposición 
de Goya sobre la mujer bien 
merece una visita, y otra pinaco-

. teca, mejor dicho, una iglesia que 
en su interior es un gran museo: 
San Francisco el Grande, puede 
completar el viaje. 

Por fin San Francisco está sin 
andamios. Imperiosamente. Pero 
aviso a posibles visitantes: no 
basta con ver la iglesia, hay que 
recorrer las salas interiores tras el 
altar mayor. En la galería y sacris-

1 
En los jardines de Castelo Branco 

tías encontrarán las mejores pin
turas y varias sillerías de coro. 

Y con gran vocación de inge
nieros nos fuimos a hacer el puen
te de la Constitución. Destino: 
Extremadura-Portugal. 

Quien haya visto los pueblos de 
La Vera seguro que no los olvida: 
Valverde de la Vera, Cuacos, 
Jarandilla .. . Pueblos limpios, ciu
dades. Una envidia. Estoy dese
ando poder volver a decir eso de 
Alcalá. 

PUERTA de Madrid 
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Cabaña en Los Arribes del Duero En los pueblos de la Vera 

Plasencia es una ciudad muy 
bonita, con su antigua plaza del 
Mercado, casas caprichosas y 
gran monumentalidad en el barrio 
de la catedral, por cierto cerrada 
por la tarde. Cosas. 

Visitamos en parte el palacio 
del Conde de Griñón y, cómo no, 
su extraordinario parador de 
turismo. 

Una corta parada en Coria nos 
permitió ver su conjunto histórico 
con buena catedral y palacios cir
cundantes sobre la muralla. 

El segundo día, dedicamos la 
mañana a Castelo Branco, capital 
de Distrito de Portugal. 

Por la tarde las aldeas históricas 
ldamha Avelha y Mont Santo nos 
entusiasmaron. La primera fue 
ciudad romana, y la segunda está 
colgada en una serie de picachos 
de una montaña, y el recorrido 
por sus estrechas calles y las vis
tas del llano son un recuerdo 
imborrable. 

La vuelta a Alcalá tuvo como 
primera parada Alcántara. El 
puente es magnífico. El que fue 
monasterio de San Benito presta 
su mejor fachada, la galería de 
Carlos V, para fondo escénico de 
un auditorio. 

PUERTA de Madrid 

Dos iglesias completan el reco
rrido antes de dirigimos a ver la 
plaza Mayor de Garrovillas a la 
que hizo competencia el convento 
de Jerónimas que vende toda cla-

se de dulces. Calculen donde ter
minó la visita. Y como eso era 
poco, una parada en la plaza 
Mayor de Trujillo, en obras, pero 
con las tiendas abiertas vendien-

do toda clase de embutidos. 
¡Ay, la compromanía! No tiene 

remedio. 

Asela SANZ 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS . 

De Lunes a Viernes , 
- ATENCION INMEDIATA -

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 

t 2 de enero de 2002 



JeSÚ$ 

Carolina y Jorge 

PUERTA DE MADRID realizó 
el día 31 de diciembre un re
portaje a algunos ciudadanos 
sobre la opinión del año capi
cúa. Muchos no creen en eso, 
pero contestaron amablemen
te a nuestras preguntas. 

Jesús, un ciudadano com
plutense: "Para mí el 2002 es 
un año igual que otro cual
quiera. La entrada del euro 
simboliza que es un año posi
tivo. Tener una moneda fuerte 
en nuestro país es algo bueno, 
aunque nos va a costar adap
tarnos. La suerte es para el 
que la encuentra, no para el 
que la busca". 

La familia García de Santia-

Jorge Ruiz 
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Familia García de Santiago 

2002: con capicúa con suene? 
Mucha gente piensa que el año capicúa es un año posi
tivo en m.uchos aspectos. La entrada del euro es algo 
nuevo y bueno para todos los españoles. Muchos alca
lainos piensan que los dos primeros meses de adapta
ción serán complicados, pero al final será positivo. 

go paseaba por la plaza de un año diferente. Los estudios 
Cervantes y expresó su opi- se complican porque vas avan
nión: "Creo en la suerte y zando, y la vida sigue". 
espero que este curso sea bue- Joaquín estaba con sus dos 
no. Me parece que con los hijas sentado en un banco: "A 
euros me voy a hacer un lío mí me da lo mismo, vamos a 
terrible", declaró Elvira, con 9 tener que pagar igual. Lo del 
añitos. Su padre dijo: "No creo año capicúa será bueno para 
que lo del año capicúa sea algo unos y malo para otros. Creo 
de importancia, aunque la que será un año positivo para 
entrada del euro en nuestras la economía de nuestro país". 
vidas es una novedad, quizá Un estudiante llamado Jorge 
positiva". Ruiz dio una opinión positiva: 

Lorena, una chica que pase- "Este año nos va a traer buena 
aba por la zona, expresó a suerte. Me gusta el número 2 , 
PUERTA DE MADRID su es interesante. Va a ser un año 
aprensión: "Creo que lo del gracioso. Nos vamos a reír 
2002 es un año negativo. Con mucho con el tema del euro". 
lo del euro nos van a robar, no Daniel Gómez, un amigo 
me da buenas vibraciones". suyo, dijo: "Me da la impresión 

Una pareja que estaba dan- de que va a ser un año bueno. 
do una vuelta, Carolina y Jor- Me da buenas vibraciones. 
ge, añadieron: "Creo que lo del Espero que este verano me 
capicúa nos va a traer suerte y salgan bien las cosas y que 
este año va a ser mejor que el este año apruebe el curso con 
año pasado. Lo del euro lo veo buenas notas". 
complicadillo. El año 2002 nos Manuel Martínez, otro 
va a traer mucho dinero y bue- miembro del grupo, declaró: 
na salud", manifestó Carolina. "Este año va a ser bueno, ya 
Jorge añadió: "Va a ser un año que lo del euro es algo positi
como todos, no creo que sea vo. De todas formas, teníamos 

Daniel Gómez Manuel Martínez 

Lorena 

Joaquín con sus dos hijas 

que haber pasado directamen
te al euro. Enero y febrero van 
a ser complicados". 

Dos señoras que venían - de 
comprar para la celebración 
de Nochevieja también dieron 
su opinión: "Esperamos que 
sea un año más tranquilo para 
todos al ser capicúa. El cam
bio importante fue el del 2000, 
los demás años son años nor
males, aunque el año capicúa 
algo bueno representará. No 
nos asuta el euro, pensamos 
que es algo mejor. Un poco de 
jaleo en las tiendas los dos pri
meros meses y ya está", decla
raron Maribel y Virginia a 
PUERTA DE MADRID. 

Maribel y Virginia 

PUERTA de Madrid 
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cc.oo. adViene al gobierno que habrá movilizaciones, 
si no se meioran los medios policiales 

"la cosa se pone caliente en la Policía Local" 
El responsable de la sección sindical de Comisiones Obreras en la Policía Local, Jesús 
Chillerón, manifestó a PUERTA DE MADRID que la situación en la plantilla policial se está 
agravando cada vez más: "La cosa se está poniendo caliente en la Policía Local. El alcal
de llevaba mucho tiempo sin recibirnos y lo hizo porque nos presentamos en su despa
cho al tener noticia de la reestructuración que querían hacer de los turnos de noche sin 
contar con los sindicatos. Pero hay otros temas que nos preocupan por la gravedad que 
tienen". Chillerón afirmó que "las noticias que tenemos es que en breve va a llegar UD 
director para la Policía Local. De momento se sigue manteniendo el nombramiento ilegal 
del jefe actual, UD sargento que lleva UD año al frente de la plantilla con UD nombramiento 
que, insisto, es ilegal. Pero es que ni siquiera se han sacado las bases para la creación de 
la nueva plaza de oficial porque al parecer no hay dinero para mandar las bases". 

El sindicalista de Comisio
nes Obreras explicó que 
"mientras todo esto ocurre la 
situación de deterioro es cada 
vez mayor. Estamos sin lo más 
elemental en cuanto a medios 
que necesitamos; no tenemos 
ni baterias para las emisoras. 
Los cargadores están rotos y 
este problema no se soluciona. 
Estamos prácticamente sin 
comunicaciones y esto está 
terminando con nuestra 
paciencia". 

Jesús Chillerón aseguró que 
la falta de medios está en una 
situación mucho más grave 
que nunca: "Se nos iban a tra
er tres nuevos coches, pero la 
adjudicación quedó desierta. 
Ahora mismo tenemos varios 
coches averiados y la mayor 
parte de los mismos está en 
muy malas condiciones" . 

Para Comisiones Obreras la 
situación tiene una causa 
politica: "El concejal de Segu
ridad, Francisco Collado, 
parece que todavía no ha 
tomado posesión del cargo y 
lleva ya un año, pero es que 
tampoco parece haberlo toma
do el que se ha puesto a ayu
darle, que es el gerente de Per
sonal. No están presentes para 
la solución de los problemas 
que tiene la Policía Local en 
estos momentos". dijo Jesús 
Chillerón. 

más coches, o para arreglar 
los cargadores de baterías, 
pero sí lo hay para pagar a un 
jefe accidental y traer un 
director de servicios. No lo 
podemos entender", dijo Chi-

J. TUNNEN 

llerón, quien advirtió al gobier
no municipal: "Si no se han 
despertado con las campana
das del dia 31 de diciembre, 
pueden tener sorpresas desa
gradables en este mes de ene-

Arte moderno 

ro. Esperemos que el señor 
alcalde se ponga las pilas, no 
las que tenemos en la Policía 
Local, que no funcionan , sino 
unas que funcionen de ver
dad". 

El sindicalista advírtió que 
"en estas condiciones es muy 
dificil poder realizar un traba
jo en condiciones, y eso puede 
redundar en que no se puedan 
cubrir los servicios como se 
tienen que hacerlo. No tene
mos medios y así es muy difi
cil trabajar con garantías para 
los ciudadanos y para los pro
pios policías". 

El responsable de CC.00. se 
preguntó "dónde están los 25 
millones de pesetas que pro
metieron para la Policía Local 
con la modificación pres u -
puestaria que hicieron en el 
mes de septiembre. No parece 
que desde el ayuntamiento 
tengan mucha prisa por que 
se hagan notar, para solucio
nar al menos los problemas 
más inmediatos que hay". 

NUEVO RAV4 D4-D COMMON RAIL 16v. Las mejores obras de arte son las que rompen ""'~ 
moldes, las que se adelantan a su tiempo y cambian nuestra forma de pensar. Como el nuevo Toyota RAV4 04-D: • ...!!~l 

"No hay dinero para comprar 

PUERTA de Madrid 
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'· 

inyección directa, common-rail, 16 válvulas, tracción 4x4 permanente y el más completo equipamiento. Sin duda, el I~ 
RAV4 04-D es una auténtica obra de arte que debería estar expuesta. Aunque, ¿hay alguien capaz de encerrarlo en un museo? 

-.toyota.es 

Ven a probarlo a: 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial ® TovoTA 

Avda. de la Constitución, 10 • Tlf.: 91 675 37 37 · TORREJON DE ARDOZ 
rJ Madre de Dios, 4 · Tlf .: 91 881 84 40 ·AL CALA DE HENARES 
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Con una eucaristía en la Magistral el sábado, día 12 de enero 

las Escolapias celebrarán la reciente 
canonización de su fundadora, Paula lontal 
El sábado 25 de noviembre, el Papa Juan Pablo 11 decidió convertir a Paula Montal, fundadora de 
las Escolapias, en modelo universal a imitar por su entrega y dedicación en favor de la dignidad 
de las mujeres en el siglo XIX. Con tal motivo, el sábado dia 12 de enero, las Escolapias celebra
rán esta reciente canonización de su fundadora, Paula Montal, con una eucaristía, en la Catedral
Magistral de Alcalá de Henares, que estará presidida por el obispo de la diócesis, Jesús Catalá lbá
ñez, y a la que se espera que asistan diversas autoridades y personalidades de nuestra ciudad. 

Paula Montal (Arenys de Mar 
1 799 - Olesa de Montserrat 
1889) creó escuelas para ni
ñas, inspirándose en las pri
meras escuelas populares que 
José de Calasanz hizo en 
Roma a finales del XVI, y dedi
có toda su vida a la promoción 
de las mujeres de su época. Se 
suma así a la larga lista de 
mujeres pioneras (Flora Tris
tán, Eugénie Niboyet, Ella 
Wiggins, Ella Wheeler, Emilia 
Pardo Bazán ... ) que a lo largo 
del siglo XIX decidieron cues
tionar la supuesta inferioridad 
de la mujer que había consa
grado legalmente el Código 
Napoleónico: "quiso la natura
leza que las majeres fueran 
nuestras esclavas... nos perte
necen tal como el ár"bol que pare 
frutos pertenece al graryero ... la 
mujer no es más que una 
máquina de producir h.fjos ... ". 

Paula Montal, que vio apro
bada su congregación religiosa 
por el Pápa León XIII~ el mismo 

que inicia un acercamiento de 
la Iglesia a la tradición cristia -
na comprometida con la ayuda 

. a los más desfavorecidos, en 
su caso las mujeres, y la aper
tura a las corrientes moderni
zadoras que apostaban por el 
progreso global de la humani
dad a través de la educación. 

Hoy, la tarea de las escola
pias y del profesorado de sus 
centros quiere continuar esa 
tradición de promoción de la 
dignidad de la mujer entre sus 
alumnos y alumnas, sumán
dose desde su modesta parce
la a la iniciación de B. Boutros 
Ghali -ex secretario general de 
la ONU-: "Hoy más que nunca, 
la causa de la mujer es la cau
sa de toda la Humanidad", 
Rescatando lo femenmo para 
reanimar la tierra, como diría 
la teóloga Maria José Arana". 

El linisteño de Fomento a1onará 123,6 millones de pesetas, el 100% del coste de las obns 

El Secretario de Infraestructuras v el rector 
de la UA firmaron un convenio para restaurar 
la Casa del Arco de Pastrana IGuadalaiaraJ 
El Secretarlo de Estado de Infraestructuras del Ministerio de Fomento, Benigno 
Blanco y el rector magnífico de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, firmaron el 
convenio para la restauración de la Casa del Arco en Pastrana (Guadalajara). 

El Ministerio de Fomento 
aportó la cantidad de 60 millo
nes de pesetas, en el ejercicio 
presupuestario de 2001. Con 
esta subvención, incrementa
da con la prevista de 63,6 
M/ptas., en el año 2002, fina
lizará el compromiso ad
quirido de 123, 6 millones de 
pesetas que representa el cien 

por cien del coste solicitado 
por la Universidad de Alcalá. 

La casa del Arco es un 
pequeño conjunto de edificios 
datables en los siglos XVI y 
XVII, anexos al Palacio Ducal 
de Pastrana. 

La actuación pretende la 
ampliación de la Casa del 
Arco, dotándola de un número 

Aprobada la licencia 
solicitada por Espanales sur 

La comisión de gobierno celebrada el día 26 de diciembre 
aprobó la licencia de obras solicitada por el Consorcio Urba
nístico Espartales Sur para la prolongación del sistema gene
ral viario y glorieta de conexión con la carretera de Camarma, 
dando un nuevo servicio al barrio de Espartales. El coste de 
las obras rondará los 186 millones de pesetas. 

t2 de enero de 2002 

suficiente de habitaciones, 
que complementen la reducida 
capacidad que para residencia 
de estudiantes, ha podido 
obtenerse en el edificio del 
Palacio y que resultan impres
cindibles para la utilización 
docente del conjunto. 

Esta actuación está incluida 
dentro del programa "Inter
vención en el Patrimonio 
Arquitectónico y de las obras 
públicas con valor patrimonial 
o histórico" que el Ministerio 
de Fomento tiene para atender 
las necesidades del patrimonio 
histórico español, mediante la 
realización de obras de con
servación, mejora, restaura
ción y rehabilitación con cargo 
al 1 % cultural en colaboración 
con el Ministerio de Educa
ción, Cultura y Deporte. 

Se celebrarán 
el 31 de enero 

Elecciones en 
la Institución 
de Estudios 
CODIPIUtenses 

Para cumplir lo estableci
do en sus estatutos, la 
l.EE.CC. ha puesto en mar
cha el periodo electoral 
para renovar la Junta de 
Gobierno. Cualquiera de 
los miembros de la misma 
puede presentar su candi
datura hasta el día 31 de 
enero a las 19'00 horas en 
la oficina de Santa Úrsula, 
nº 1, dentro del siguiente 
horario: 

- Lunes y Miércoles 
de 1 7'00 a 19'00. 

- Martes y Jueves 
de 10'30 a 13'00. 

También puede remitirse 
por correo certificado a la 
dirección indicada. 

El acto electoral tendrá 
lugar el 31 de enero, a las 
19'00 horas en primera 
convocatoria y a las 20'00 
en segunda en la sede del 
Ilustre Colegio de Abogados 
en la C/ Colegios, nº l. 

El día 3 de febrero 

Festividad de. 
Santa ígueda 

La Cofradía de Santa 
Águeda del Centro Caste
llano-Leonés de Alcalá de 
Henares celebrará la festi
vidad de su patrona el 
domingo dia 3 de febrero, 
con el siguiente programa: 

11'00 h.: Misa en el Cen
tro de Comunidades. 

12'00 h.: Invitación de 
las cofrades a todas las 
alcalaínas. 

12'30 h.: Procesión con 
destino al ayuntamiento. 

13'30 h.: Recibimiento 
por el señor alcalde. 

14'00 h.: Vuelta al Cen
tro por Trinidad, San 
Julián y Pescadería. 

14'30 h.: Comida de Her
mandad. Al final de la 
comida, el alcalde recogerá 
de nuevo el bastón de man
do que cedió a la alcaldesa 
para ese día. 

19'00 h.: Baile. 

PUERTA de Madrid 
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A los postres, el alcalde saludó a los comensales mesa por mesa 

El Club 3ª Juventud "Cervantes" celebró 
una comida de fraternidad navideña 
El día 13 de diciembre de 2001. el Club 3ª Juventud "Cervantes" celebró una comi
da de fraternidad navideña. acto que tuvo lugar en el restaurante "El Olivar" y que 
fue presidido por el alcalde de Alcalá, Manuel Peinado; el concejal de ••3a Juventud". 
Salvador Guardiá; el concejal presidente del Distrito vn. Francisco Javier Fernán
dez Abad, y todos los miembros de la junta directiva del club. 

Con el fin de dar la s mayo
res facilidades a los socios 
del club para acceder a las 
ins tala ciones d el restauran
te, la junta directiva fletó 
tres autobuses que comen
zaron el t rasla do d e los 
socios a partir d e las 12'30 

h oras , r ealizando el retorno 
hacia el club alreded or de 
las 17'3 0 h. · 

A los postres, el alcalde, 
acom pañado del presid en te 
del club, fue saludando a los 
comensales m esa p or m es a , 
al igu al que el concejal pre-

sidente del distrito VII. 
Terminada la cena, los 

480 asistentes se dirigieron 
al salón de baile, donde con 
la alegría y entusiasmo 
característicos de estos 
acontecimientos se marca
ron los típicos pasodobles, 

Un total de 200 niños recibieron iuuuetes con la subvención municipal 

El avuntamiento subvencionó con 200.000 pesetas 
al colectivo gitano para juguetes 
El colectivo gitano que preside Miguel Maya recibió una subvención del ayuntamiento 
que alcanzó las 200.000 pesetas. Con ellas el colectivo pudo adquirir juguetes para los 
niños de esa etnia. especialmente los residentes en el distrito El Juncal. Un total de 
200 niños recibieron juguetes en un acto que tuvo lugar en la sede del colectivo. en un 
local situado en el polígono Puerta de Madrid. 

El acto de entrega d e los 
juguetes se celebró el sába
do 5 de enero a las seis de la 
tard e, cuando la cabalgata 
de Reyes Magos p artió de la 
ciudad d eportiva llevando la 
alegría a todos los alcalaí
nos. Pues bien, los niños de 
raza gitana pudieron tam
bién tener juguetes gracias a 
esa subvención municipal 
de la que el p residente del 
colectivo gitano, Miguel Ma
ya, está muy satisfecho: 
"Quiero dar públicamente 
las gracias al gobierno mu
nicipal, al alcald e, Manuel 
Peinado , y al p rimer tenien
te de alcalde, Luis Suárez 
Machota, así como a todos 
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MM. ESCOLAPIAS 
C/ Santiago, 29 

La Superiora Provincial y todas las Escolapias de Alcalá de 
Henares, le invitan a la Eucaristía que, presidida por el señor 
Obispo de la Diócesis D. Jesús Catalá lbáñez, se celebrará 
en la Santa Iglesia Catedral-Magistral de Alcalá de Henares, 
el día 12 de Enero de 2002 a las 12 h. con motivo de la 

CANONIZACIÓN DE PAULA MONTAL 
FUNDADORA DE LAS ESCOLAPIAS 

Esperamos que nos honre con su presencia, uniéndose a 
nuestra oración y acción de gracias 

valses, tangos, b oleros, etc. 
El alcalde de Alcalá, Ma -

nuel Peinado, afir mó: "Estos 
actos, como todos los que se 
hacen en el colectivo de la 
ciudad, lo que fomentan es 
la conexión social. Probable
mente, aquí hay muchas 
personas que realizan activi
dades tanto en la calle como 
en el club , pero también hay 
otras personas que se sien
ten solas y d e esta forma los 
clubes de pensionistas con
tribuyen al encuentro entre 
los vecinos". 

Durante el acto, Manuel 
Peinado hizo entrega al club 
de un magnifico televisor y 
un soberbio video, cosa que 
su presidente, en nombre de 
todos los s ocios , agradeció 
profundamente. 

los concejales del equipo de 
gobierno formado por el 
PSOE e IU, porque gracias a 
esa subvención que nos han 
concedido los niños gitanos 
han podido jugar el día de 
Reyes Magos", afirmó Maya. 

El asesor de la primera 
tenencia de alcaldía, Fran 
Pérez Esteban, confirmó que 
este año la entregada al 
colectivo gitano ha sido la 
única subvención que se ha 
concedido para la compra de 
juguetes a un colectivo 
social complutense. La 
razón, según Pérez Esteban, 
es que no ha habido otras 
solicitudes: "El año pasado 
se le concedió una subven
ción al colectivo hispanoa
mericano que reside en 
Alcalá para que pudieran 
celebrar una fiesta con los 
niños. En esta ocasión la 
petición ha sido del colectivo 
gitano y se la hemos conce
dido. Es una cantidad sim
bólica y con ella se favorece 
el que muchos niños pue
dan disponer de juguetes", 
explicó el asesor de la prime
ra tenencia de alcaldía. 
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El Teatro Salón Cervantes acogía el tradicional concieno fin de año 

La Orquesta Sinfónica de Odessa 
ponía el final al 2001 complutense 
La ciudad complutense ponía el punto y final al año 2001 con el ya tradicional concierto fin de 
año en la tarde del día de Nochevieja celebrado en el Teatro Salón Cervantes. La organización del 
concierto ofreció a la entrada del teatro a los numerosos espectadores que presenciaron el even
to, unas deliciosas almendras garrapiñadas, para poner el punto dulce a una especial velada. 

La Orquesta Sinfónica de completa agenda cultural de esta fundación cultural. 
Odessa dirigida por Igor la ciudad complutense en el La Orquesta Odessa, for
Schavruk fue la encargada año 2001 que acaba de con- mada por los principales 
de interpretar el ya habitual cluir y un mes de diciembre músicos de la Filarmónica y 
concierto fin de año organi- en el que las corales alcalaí- de la Orquesta de la Ópera 
zado por la Fundación Cole- nas han tenido un papel im- de Odessa, cuenta con una 
gio del Rey, concierto que portante dentro de la Gala larga trayectoria profesional 
ponía el punto y final a la de Navidad organizada por por las más importantes 

ciudades de la antigua 
Unión Soviética, así como 
en Gran Bretaña, donde 
desde 1994 interpreta los 
conciertos de Año Nuevo. 

El director Igor Schavrnk 
y sus músicos interpretaron 
sus mejores piezas de 
Strauss, J .S. Bach, Piazzo
la, Jade, Anderson o G. Svi
ridov, que entusiasmaron a 
los numerosos espectadores 
que completaron el aforo del 
teatro, y que no quisieron 
perderse esta tradicional 
cita con la música. Cita 
para la que se engalanaron 
con sus mejores trajes y 
vestidos para despedir el 
año 2001 que llegaba a su 
final y entrar en el presente 
2002 con buen pie. 

El público alcalaíno completó totalmente el aforo del Teatro Salón Cervantes para presenciar el concierto fin de año. 
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Salvador Guardiá, concejal-presidente del distrito, acompañado de los integrantes del jurado posaron 
para PUERTA DE MADRID junto a las ganadoras del Concurso de Embellecimiento de Escaparates 

María del Carmen Viña v María del Carmen Ranera fueron 
las galardonadas con el primer v el segundo premio 

El O.VI entregó los premios del 11 Concurso 
de embellecimiento de escaparates 
El distrito VI celebró el pasado martes 8 de enero en su sede de la calle Gil de Andrade la entrega 
de los premios a los ganadores de la 11 edición del Concurso de embellecimiento de escaparates. 

Por segundo año consecu- que de 50.000 pesetas del Distrito VI, espera ..que 
tivo el distrito VI de la ciudad (300,51 euros). este concurso siga cogiendo 
complutense ha querido vivir Unos premios a los que tradición entre los comer
la Navidad de una manera también se unió una placa ciantes del barrio. 'Yo soy de 
especial. Para ello durante el conmemorativa del evento la opinión de que las cos
mes de diciembre se organizó entregada a todos los partici- tumbres a veces se crean y 
el II Concurso de embelleci- pantes de esta segunda edi- que de alguna manera hay 
miento de escaparates, en el ción del concurso. que potenciarlas y sobre todo 
que finalmente participaban Salvador Guardiá, concejal mantenerlas en el tiempo un total de nueve comercian-
tes. El pasado martes el jura-
do en compañía del concejal
presidente del distrito, Sal
vador Guardiá, entregaba los 
premios de esta segunda edi
ción. El primer premio valo
rado en 75.000 pesetas 
(450,76 euros) recaía en Mª 
Carmen Viña Díaz, por su 
escaparate montado en su 
comercio 'El perfumista'. La 
ganadora quiso dar las gra
cias a la junta del distrito por 
haber valorado el trabajo de 
años en el embellecimiento 
de sus escaparates. Por su 
parte, el segundo premio re
caía en Mª Carmen Ranera 
Montoya por su escaparate 
en 'Moda Infantil Mª Car
men'. Un segundo premio al 
que le correspondía un che-
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BRONCEADO Y SALUD 
TODO EL AÑO 

en CENTRO DE BRONCEADO 

DESOL~A SOL 
SIN ESPERA. ABIERTO DE 9 a 22 HORAS. Sábados, 9 a 15 h . 

3€1 SESIÓN DE 8 MINUTOS 
- ESTÉTICA PARA HOMBRE Y MUJER -

Vía Complutense, 65 - Tlf.: 91 889 68 25 PRÓXIMAMENTE TAMBIÉN EN 
ALCALA DE HENARES C/. ERA HONDA 
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M~ría del Carmen Viña Díaz 
consiguió el primer premio. 

María del Carmen Ranera 
Montoya, segunda clasificada 

para que realmente cojan 
arraigo, y en el distrito son 
dos años lo que llevamos ha -
ciéndolo y hay que continuar 
para que participen más co
mercios y se difunda esta 
idea que surgió de la delega
ción municipal". 

Según Guardiá, el jurado 
ha valorado sobre todo la ori
ginalidad, "pero también la 
calidad y ·el que esté bien he
cho", a lo que añadió que en 
próximas ediciones este con
curso se irá adecuando "para 
que cada vez participe más 
gente y haya unos premios 
que sean también atracti
vos". 
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Ajedrez 

Participantes en categoría benjamín (torneo escolar 00/01) Participantes en categoría alevín (torneo escolar 2000/2001) 

Se celebrará los días 16 v 23 de lebrero v 2 v 9 de marzo 

Torneo Escolar de Aiedrez 
El próximo mes de febrero dará comienzo una edición más del ya clásico Torneo Escolar de Aje
drez. Los participantes quedarán encuadrados en alguna de las cinco categorías en las que se divi
de la competición, teniéndose en cuenta el año de nacimientos. Estas categorías son: Prebenja
mín, masculino y femenino, nacidos en 1994-1995; benjamín, masculino y femenino, nacidos en 
1992-1993; alevín, masculino y femenino, nacidos en 1990-1991; infantil, masculino y femeni
no, nacidos en 1988-1989; cadete, masculino y femenino, nacidos en 1986-1987. 

Se establecerá una clasifi
cación individual por catego
rias, obteniendo trofeo los dos 
primeros clasificados de cada 
categoria, el resto de partici
pantes recibirá una medalla 
acreditativa de su partici
pación. Además se establecerá 
una clasificación por centros 
escolares, resultando vence
dor el colegio que Il)ás puntos 
obtenga sumándose los pun
tos obtenidos por cada repre
sentante. 

El lugar de juego estará 
situado en la Ciudad Deporti
va El Val, para las categorias 
prebenjamín, benjamín y ale
vin y para las otras dos en la 
sede del Club de Ajedrez (Casa 
de la Juventud). 

El sistema de juego será el 
de liga o bien el suizo, depen
diendo del número de jugado
res inscritos en la categoria 
correspondiente. En cuanto al 
número de partidas a dispu
tar, éste estará condicionado 
por el sistema de juego aplica
do. 

Los días de juego serán los 
sábados 16 y 23 de febrero y 2 
y 9 de marzo de 2002. La hora 
de comienzo de las partidas 
será las 18'30. 

ajedrez. Al realizar la inscrip
ción deberá indicarse la cate
goria en la que participa y el 
centro escolar al que repre
sentan. No existe un limite 
maximo de participantes, 
pudiendo inscribirse todos 
cuantos los deseen. 

La cuota de inscripción 
para esta edición es de 6 '01 
euros (1.000 pesetas) para la 
categoria prebenjamín y 4'51 
euros (750 pts) para las res
tantes categorias. 

Las bases del torneo pue
den obtenerse en el Club de 
Ajedrez o bien en la Casa del 
Deporte (Ciudad Deportiva El 
Val). 

Al igual que en otras edicio
nes, los cuatro primeros clasi
ficados en las categorias de 
infantil y cadete masculino y 
femenino obtendrán el pase a 

la final del Torneo Autonómi
co de Ajedrez que se disputará 
en el mes de abril y en el cual 
representarán a la ciudad de 
Alcalá de Henares, de esta fase 
final saldrán los jugadores que 
representarán a la Comunidad 
de Madrid en el Campeonato 
de España. 

La clasificación y el segui
miento del torneo puede 
efectuarse a través de la pági
na web del Club de Ajedrez 
cuya dirección es 
www.terra.es/ personal6 /alca-
1.qjedrez. 

La práctica de cualquier 
actividad deportiva, en gene
ral, es saludable y por tanto 
recomendable. La práctica del 
ajedrez es conveniente por sus 
múltiples y benefic_iosos efec
tos para quienes lo practican: 
desarrollo de la capacidad de 

Juguemos al ajedrez, Núm. 11 
cosas todo parece apropiado 
para iniciar una combina
ción de mate. ¿Cómo segui
ria usted? 

Solución 
al número anterior 

1) ... , Da4+ 
2) Rxa4 Cc3+ 
3) Ra5 Cb3++ 

concentración y análisis, 
potenciación de la memoria, 
se aprende a tomar decisio
nes, se mejora el nivel de res
ponsabilidad, etc., etc. La 
mejor prueba de la buena 
aceptación que tienen este 
tipo de torneos es el nivel de 
participación alcanzado en 
ediciones anteriores. 

Torneo Social 
El día 25 de enero dará 

comienzo una nueva edición 
del Torneo Social del Club Aje
drez Alcalá en el cual podrán 
participar todos aquellos gue 
tengan la condición de socios. 
Las bases del torneo están 
expuestas en la sede del club. 
Este año, como novedad, y a 
los exclusivos efectos de adju
dicación de premios se han 
establecido dos categorias: 
infantil y absoluta. 

Estos dos torneos, el Escolar 
y el Social coexistirán en el 
tiempo con el desarrollo de la 
Liga Madrileña y con las cla
ses de ajedrez (también para 
adultos), por tanto, aquellos 
que les guste el ajedrez ya no 
tienen excusa alguna para no 
jugar. 

Ricardo RECUERO 

a b e h 

8 

a 

INSCRIPCIÓN. Lá inscrip
ción en este torneo puede efec
tuarse en el Club de Ajedrez 
(Casa de la Juventud, Plaza de 
la Juventud s/n) o bien en 
cualquiera de los centros en 
los que se imparten clases de 

Las blancas han desarro
llado casi todas sus piezas, 
el rey está protegido, los 
alfiles dominan las diagona
les, la dama y torre ocupan 
la columria semiabierta, tie
nen un amplio dominio de 
espacio; las negras por su 
parte tienen ventaja mate
rial, pero sus piezas están 
inactivas y mal situadas, su 
rey está en el centro, así las Las blancas juegan y dan mate en 3 
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una publicación eulicativa con casos prácUcos sobre un tema en el que 
muv pocos han protundizado 

El alcalaíno Javier Rodríguez publica 
un libro sobre el reglamento del fútbol 
El árbitro alcalaíno, Javier Rodríguez Ten, ha publicado un libro en el que trata un tema 
en el que muy pocos se han decidido a indagar. Son algunas las publicaciones que se han 
dedicado al reglamento de fútbol, pero Rodríguez Ten ha querido buscar un libro más 
práctico que no sólo señale las reglas existentes, sino que las explique y las muestre a 
través de casos prácticos. Inicialmente 'Reglamento Práctico de Fútbol' . que así es como 
se llama esta publicación editada por la Fundación del Fútbol Profesional, no ha salido al 
mercado y ha sido repartido a nivel interno, pero dada la aceptación que ha tenido no se 
descarta que se ponga a la venta para el público en general en unos meses. 

J avier Rodrígu ez Ten , licen
ciado en Derecho y diplomado 
en Dirección de Entidades De
portivas, milita actualmente 
en la categoría de fútbol base 
territorial y realiza funciones 
de informador técnico de Ter
cera División para el Comité 
de Árbitros de Fútbol de la Fe
deración Madrileña, aunque 
llegó a actuar como árbitro de 
Tercera Divis ión, como 
asistente específico en 2 ªB y 
como árbitro asistente en to
das las categorías nacionales, 
debu tando en la temporada 
9 1-92 en Primera División y 
habiendo formado parte de los 
equipos arbitrales de Esqui
nas Torres o Megía Dávila en
tre otros . 

Una amplia experiencia en 
el mundo arbitral que lo ha 
llevado a ejercer como profe
sor en diferentes cursos, de 
don de ha surgído el libro 'Re
glamento Práctico de Fútbol' . 

"En el año 95 di un cursillo 
de árbitros de fútbol en la De
legación de Alcalá y no había 
ninguna herramienta qu e te 
ayudara , estaba el reglamento 
de FIFA, que es muy pequeño 
y muy sencillo, que no explica 
las reglas, sino que simple
mente las enumera en plan 
seco y ya es tá . En ese momen
to me hice unos resúmenes 
para ampliar estas reglas y 
poderlas explicar a los chava
les del cursillo, y viendo que 
esos resúmenes eran buenos, 
lo fui ampliando y reforman
do", explicó Rodríguez Ten. 

En el año 98 esas primeras 
evoluciones de su libro lo pre
sentó a diferentes editoriales, 
pero en un principio no inte
resó. 'Ya en el 2001 lo he ac
tualizado con todas las reglas 
nuevas, lo he ampliado, le he 
metido anexos que me han 
parecido interesantes y lo vol
vi a ofrecer a distintos orga
nismos , y la Liga de Fútbol 
Profesional se interesó por él y 
conseguimos sacar una edi
ción", apuntó el colegiado 
complutense. Una edición que 
no ha sido comercializada y 
cuyos 3.500 ejemplares han 
sido difundidos a nivel interno 
entre los distintos estamentos 
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Javier Rodríguez Ten muestra su libro en la redacción 
de PUERTA DE MADRID 

y organismos futbolísticos , 
pero la primera impresión del 
libro puede hacer que éste lle
gue al mercado en los próxi
mos meses. Según Rodríguez 
Ten "la idea inicial era sola
mente sacar la edición, pero lo 
cierto es que la gente se está 
interesando bastante por ello, 
y me he puesto en contacto 
con alguna editorial, alguna 
editorial se ha puesto en con
tacto conmigo, y estamos pen
sando en sacar una edición de 
cara al público, lo que pasa es 
que como ahora en marzo se 
reúne FIFA y actualiza reglas 
ya de cara al mundial y a la si
guiente temporada, lo mejor 
es esperar un poco y sacarlo 
ya nuevamente actualizado 
con las modificaciones". 

'Reglamento Práctico de 
Fútbol' está basado en las re
glas de juego de FIFA amplia
das y desarrolladas, con el co-

mentarlo de casos prácticos y 
numerosos anexos dedicados 
a una explicación mucho más 
profunda sobre las jugadas 
más confusas y polémicas. 

"El nivel arbitral es 
bueno y mejor de lo 
que la gente cree" 
Según Rodríguez Ten para 

llegar a ser un buen árbitro se 
"necesita lo que en cualquier 
otro sitio de la vida, lo prime
ro tener unas condiciones mí
nimas, físicas y de personali
dad, y luego dedicación, en
trenar, conocerse el reglamen
to, actualizarse y como en 
todo tener suerte, que tam
bién influye". El autor alcalaí
no, "animaría a todo el mundo 
a que se apuntara a los cursi
llos, aunque luego descubran 

REGLAMENTO , 
PRACTICO DE , 

FUTBOL 
JAVIER RODRÍGUEZ TEN 

EDICIÓN 2001 /2002 

que no es su vocación o que la 
presión del público no les 
atrae como para continuar, 
por los menos los conocimien
tos que ha adquirido luego los 
puede desarrollar". 

Javier Rodríguez, quien lle
va 18 temporadas como 
miembro activo de la organi
zación arbitral, aseguró a 
PUERTA DE MADRID que el 
nivel arbitral en España "es 
bueno, y mejor de lo que la 
gente cree, lo que pasa es que 
siempre en unas circunstan
cias va!orativas hay errores, lo 
estamos viendo en primera di
visión que hay errores, pero lo 
estamos viendo porque hay 
cuarenta cámaras, si no las 
hubiera veríamos menos o nos 
quedaría la duda, pero tam
bién vemos jugadas que pare
cían claras, y gracias a las cá
maras se ve que el árbitro te
nía razón, y ésas quedan para 
el olvido, como si el árbitro 
hubiera cumplido, pero sin 
embargo las que se equivoca 
por el mismo procedimiento 
ésas son las polémicas, pero 
en general el nivel arbitral es 
bueno, mejorable como todo". 

En cuanto a la introducción 
de nuevas tecnologías en el 
fútbol que faciliten la labor ar
bitral, el colegiado manifestó: 
'Yo estoy a favor de introducir 
los medios técnicos, pero limi
tadamente. En uno de los 
anexos del libro, 'Hay unas 
nuevas reglas de juego', apor
to muchas ideas para favore
cer la resolución de la jugada 
de manera más práctica. Lo 
que sí está claro es que todo 
avanza muy deprisa y las re
glas tienen que ir a la par". 

Unas reglas que quedan ex
plicadas y aclaradas en esta 
publicación de Rodríguez Ten, 
quien no descarta una vez que 
salga al mercado la presente 
publicación, volver a escribir 
un nuevo libro. 
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i Fütbol Regional Pret:erente 1 

R.S.D. Alcalá "B" 

El filial complutense cede un nuevo puesto en la tabla clasmcatoria 

1-1, el año no empieza con 
una reacción para el Alcalá B 
RESULTADO: ~.S.D. Alc~á B, 1 (Blanco, min. 55); Soto de la Moraleja, 1 (Sergio, min. 68). 
R.S.D. ALCALA B: Juan, Angel, Pepe, Israel (Blanco, min. 46), Dani, Oli (Juanma, min. 73), 
Mateo, Pelu, Chino (Javi, min. 65), Ignacio y Manu. 
SOTO MORALEJA: Ismael, Iván, Diego, Fabio, Jorge, Alberto (Charli, min. 65), José, Ivi (Fé
l}x. min. 60), David (Sergio, min. 64), Juanlu y Piru. 
ARBITRO: Morillo Rodelas. Amonestó al local Mateo. Por parte visitante vieron la amarilla 
Diego y Piru. 
INCIDENCIAS: Unos 100 espectadores presenciaron el encuentro en el municipal del Val. 

El Alcalá no empezó el año 
con un regalo en el día de Re
yes que hubiera supuesto el 
punto y final a la mala racha 
cosechada en el último tramo 
del año y que lo llevo a aban
donar la posición de privilegio 
ocupada durante la mayor par
te de la temporada en este gru
po I de la Regional Preferente. 

El equipo volvia a la competi
ción tras el parón navideño con 
nuevos brios para reanudar la 
buena marcha de principio de 
temporada, y así lo demostró 
durante el primer tiempo, pe
riodo en el que fue muy supe
rior a un flojo Soto de la Mora
leja que no llegó a disparar en
tre los tres palos. El filial era el 
claro dominador del encuentro, 
pero sus llegadas al área con 
claras ocasiones de gol no fue
ron aprovechadas por los pupi
los de Chava. Chino en dos 
ocasiones y solo ante el portero 
desperdiciaba sendas ocasio
nes en esta primera mitad. No 
fueron las únicas. ya que Pelu 
de cabeza y Mateo de un libre 
directo, se encontraban con los 
palos en su camino hacia el 
gol. Con estas claras oportuni
dades y con un claro dominio 
alcalaíno se llegaba al descan
so con el empate a cero. 
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En la segunda mitad el es
fuerzo alcalaíno parecía dar 
sus frutos . En el 55 el recién 
incorporado Blanco ponía el 1-
0 en el marcador tras un rema
te de cabeza a la salida de un 
comer. Un gol a partir del cual 
el Alcalá fue perdiendo su sitio 
sobre el césped del munícipal 
del Val, lo que llevó a los visi
tantes sin hacer nada especial 
a tener el control sobre el esfé
rico, no así en oportunidades, 
ya que sus llegadas no entra
maron gran peligro. Pero el do
minio hizo que los alcalaínos 
vieran cómo en una falta al 
borde del área el equipo de La 
Moraleja empataba el encuen
tro. La falta de acierto en la pri
mera mitad y los continuos fa
llos en la segunda, llevaban fi
nalmente al equipo compluten
se a ceder dos nuevos puntos 
que tenían que haberse queda
do en el casillero del filial. 

El empate del Alcalá B ha si
tuado al equipo en la quinta 
posición de la tabla clasificato
ria con 28 puntos en su haber, 
a 6 del líder, el Aravaca y a dos 
del segundo clasificado, el con
junto del Barrio del Pilar. 

Este fin de semana el Alcalá 
B tiene un nuevo y complicado 
compromiso ante el Pozuelo, 

equipo situado en la séptima 
posición que en la última jor
nada se imponía a domicilio al 
Sorolla Pozuelo. 

Al término del partido el téc
níco del filial complutense no 
consideraba justo el empate. 
"En la primera parte creo que 
hemos jugado bien y no hemos 
merecido irnos al descanso 0-0 
habiendo tenido cuatro o cinco 
ocasiones muy claras de gol, y 
luego en la segunda parte no 
hemos jugado bien y ellos han 
aprovechado esta circunstan
cia. Hemos estado -muy impre
cisos y aun así hemos tenido 
alguna oportunidad de gol, 
pero nos han empatado en una 
jugada extraña y al final empa
te. No creo que sea justo por
que hemos tenido muchas más 
ocasiones de gol, pero en la se
gunda parte hemos estado 
muy espesos". 

En cuanto a las claras oca
siones fallidas de la primera 
mitad, el técnico aseguró que 
"nos hemos acordado de ellas. 
Hemos tenido ocasiones clari
simas de gol y no las hemos 
hecho, y luego en la segunda 
se ha visto claramente que he
mos perdido el sitio, el balón, y 
ellos poco a poco se han hecho 
con el dominio del balón aun-

Soto Moraleja 

que no ha sido asfixiante, pero 
aun así no ha sido justo el em
pate porque hemos seguido te
niendo más ocasiones que 
ellos". 

El punto conseguido supo a 
poco para los complutenses, 
que ven cómo se separan del 
primer puesto ocupado duran
te muchas jornadas. "Si estás 
viendo el objetivo del equipo, 
que es permanecer en la cate
goria, este empate es sumar, 
pero el empate viendo la· clasi
ficación en la que estás arriba, 
es perder dos puntos, pei:.o en 
cualquier caso los hemos per
dido nosotros, no es que ellos 
hayan conseguido el empate", 
apuntó Chava. 

A pesar de todo el equipo se
guirá trabajando duro. "Hemos 
perdido dos puntos, pero hay 
que seguir trabajando e inten
tar ganar la semana que viene 
al Pozuelo. Tenemos un partido 
dificilísimo y vamos a intentar 
ganarlo, sólo podemos pensar 
en seguir trabajando e intentar 
hacer las cosas mejor". 

CLASIFICACIÓN 
J G E p F e Pt. 

l. Aravaca 15 11 1 3 33 23 34 
2. B. Pilar 15 9 3 3 38 17 30 
3. Al Aviación 15 10 o 5 26 15 30 
4. Colmenar 15 9 2 4 26 21 29 
-S. ALCALÁ "B" 15 8 4 3 22 15 28 
6. Tornado TC 15 7 3 5 26 23 24 
7. Pozuelo 15 7 2 6 28 23 23 
B. Vallecas 15 6 3 6 32 25 21 
9. Roma 15 6 3 6 23 22 21 

10. AD Torrejón 15 6 3 6 20 19 21 
ll. Ma~dahonda 15 4 6 5 20 22 18 
12. carranza 15 3 7 5 23 27 16 
13. Alcobendas 15 3 7 5 15 25 16 
14. C. Villalba 15 5 o 10 17 30 15 
15. Vicálvaro 15 3 5 7 24 27 14 
16. Soto Moraleja 15 3 5 7 19 28 14 
17. Sor. Pozuelo 15 1 6 8 13 26 9 
18. Al Cercedilla 15 1 6 8 16 33 9 
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!Fútbol segunda •a" I 
El equipo alcalaíno volvió a perder un nuevo punto en el tramo final del encuentro 

1-0, los neves Magos no deiaron 
regalo para los complutenses 
RESULTADO: Talavera, 1 {Pedro, min. 84); R.S.D. Alcalá, O. 
TALAVERA: Duro, Carmona, Carlos, Gonzalo, Morilla, Astrain, Joan {Pedro, min. 68), Rober
to Hernández {Josué, min. 73), Raúl, De los Ríos (Carlos Flores, min. 90) y Toni. 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Mario, Nico, Diego, Jorge, Toñín, Isach (Rafita, min. 83), Carrasco 
(Javi López, min. 72), Nene, Montero (Esaú, min. 72) y Valdivia. 
ÁRBITRO: Felipe Rosón. Amonestó a los locales Roberto Hernández y Josué. Por parte com
plutense vieron la amarilla Nico y Nene. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el Municipal del Prado. 

El Alcalá sufria el pasado 
domingo en tierras manche
gas un nuevo traspiés en la 
categoria de bronce del fútbol 
español, cediendo nuevamen
te en el tramo final del parti
do que lo enfrentaba al Tala
vera. Una mala costumbre 
que se está convirtiendo en 
algo ya habitual en los últi
mos enfrentamientos de los 
alcalaínos, quienes han per
dido numerosos puntos por 
goles encajados en los últi
mos minutos. Una situación 
a la que se ha unido la racha 
negativa de victorias de la 
Deportiva, que no vence des
de el pasado 25 de noviem
bre, fecha en la que se impu
so por claridad en el munici
pal del Val al Castellón. 

En la jornada de Reyes, los 
alcalaínos no vieron hechas 
realidad sus peticiones y caí
an derrotados por un postre
ro tanto del Talavera, que 
gracias a los tres puntos con
seguidos en su estadio supe
raba en la clasificación al 
equipo complutense, que no 
pudo dedicar la victoria a su 
presidente Rodolfo Gómez, 
quien acompañó al equipo en 
su desplazamiento en un 
momento personal muy dificil 
para él tras la pérdida de su 
esposa en estas Navidades. 

En la primera mitad, el 
equipo complutense salió dis
puesto a conseguir los tres 
puntos que lo catapultaran 
de la zona media de la tabla y 
así romper con la racha de 
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empates cosechados en el 
tramo final del 2001. Pero el 
dominio que los alcalaínos 
tuvieron sobre el esférico en 
el municipal del Prado no se 
tradujo en goles, debido a la 
falta de acierto en el área del 
Tala vera, cuya defensa 
desbarataba los acercamien
tos complutenses. Con el 
empate a cero se llegaba a la 
conclusión de los primeros 45 
minutos. 

Una vez más el equipo de 
Gutiérrez fue perdiendo fuelle 
en la segunda mitad, lo que 
puso las cosas más fáciles al 

Talavera, que fue estirando 
líneas y encerrando a los 
complutenses en su área. La 
presión y el mejor juego de 
los locales daba sus frutos en 
el minuto 85, cuando Pedro 
tras varios rechaces en el 
área de la Deportiva conecta -
ba un balón que se escapaba 
del alcance de Yuste. Un gol 
al que ya no pudo sobrepo
nerse el conjunto alcalaíno, 
que veía cómo una vez más se 
le escapaba un punto cuando 
el partido llegaba a su fin. 

A pesar de la derrota de la 
Deportiva, el conjunto alcala-

ALCALÁ 

Empresa Municipal 
de la Vivienda 
de Alcalá de Henares 

LA EMPRESA MUNICIPAL DE LA VIVIENDA 
DE ALCALÁ DE HENARES 

INFORMA DE 

La apertura de plazo para la recogida de solicitudes 
para la adjudicación de 50 Viviendas en Alquiler de 
Integración Social, situadas en Espartales Sur. 
El calendario será el siguiente: 

Recogida de solicitudes: 
A partir del 15 de enero de 2002. 
Presentación de solicitudes: 
- Inicio: 15 de enero de 2002 
- Cierre: a las 14:00 horas del día 15 de febrero de 
2002 
Lugar de presentación: 
En las oficinas de la E.M.V. situadas en la c/ Mayor, 
nº 2, 1 º de Alcalá de Henares (Madrid) 
Horario de recogida de solicitudes: 
Mañanas: De 9,00 h. a 14,00 h. de Lunes a Viernes. 
Tardes: De 16:30 h. a 18:30 h. de Lunes a Jueves. 

Alcalá de Henares, a 4 de enero de 2002 

Paco Gutiérrez no consiguió 
que los Reyes "echaran" una 

victoria a sus pupilos. 

ino dirigido por Paco Gutié
rrez se mantiene en la zona 
media de la tabla con 23 pun
tos en su casillero, a 12 ya de 
la zona de ascenso y a 7 de la 
de descenso. 

Este próximo domingo día 
13 de enero la R.S.D. Alcalá 
intentará poner freno a esta 
racha desafortunada que la 
ha llevado a la decimosegun
da posición de la tabla tras 
varias jornadas sin conocer la 
victoria. En el m 1 unicipal del 
Val y ante su público, la 
Deportiva buscará a partir de 
las 12 de la mañana imponer
se a un presumible inferior 
rival, el Onda, quien situado 
en la penúltima posición de la 
tabla perdía en la última jor
nada en casa por 2-3 ante el 
Hércules. 

CLASIFICACIÓN 
JGEPFC Pt. 

l. R. Madrid B 18 13 1 4 32 15 40 
2. Valencia B 18 11 4 3 28 9 37 
3. Toledo 18 10 5 3 29 13 35 
4. Hércules 18 10 5 3 32 22 35 
5. Getafe 18 8 7 3 26 19 31 
6. Atlético B 18 8 5 5 30 17 29 
7. Alicante 18 8 5 5 27 20 29 
B. ConQuense 18 7 6 5 23 22 27 
9. u. Las Palmas 18 7 5 6 25 25 26 

10. castellón 18 6 6 6 20 22 24 
11. Tala.vera 18 6 6 6 19 26 24 
12. ALCALÁ 18 5 8 5 22 23 23 
13. Novelda 17 6 4 7 22 22 12 
14. Benidorm 18 6 4 8 20 26 12 
15. Lanzarote 18 5 3 10 19 31 18 
16. Vecindario 18 4 5 9 17 22 17 
17. Alcorcón 18 3 7 8 16 24 16 
18. Playas Jandia 17 4 2 11 12 25 14 
19. Onda 18 4 1 13 18 37 13 
20. Mensajero 18 2 3 13 15 32 9 
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: El número de casos detectados puede acercarse al medio millar 

la gripe llega a Alcalá en forma de epidemia 
La gripe acecha a Alcalá. Los últimos datos que tiene en su poder el centro de salud pública del área 3 
y que han sido facilitados a PUERTA DE MADRID por la doctora Maria Jesús Gascón, ya establecen en 
la última semana de diciembre el inicio de la actividad epidémica, al detectarse una incidencia que 
superó los 200 casos por cada 100.000 habitantes, lo que supone que en Alcalá se trataron esa sema
na alrededor de 400 casos de gripe. Pero las cifras parecen haberse disparado en esta primera semana 
del mes de enero y se cree que incluso se ha podido superar el umbral de los 500 casos en la ciudad 
complutense. Se trata de un tipo de gripe que los especialistas definen como muy virulenta, que afec
ta sobre todo a las vías respiratorias pero que también está afectando al estómago en muchos casos. 

La Comunidad de Madrid 
detectó el inicio de la actividad 
epidémica de la gripe en la 
región tras haberse superado 
los doscientos casos por cada 
100.000 habitantes en la últi
ma semana de diciembre, 
según informó la doctora 
Maria Jesús Gascón, jefa de 
sección de prevención y pro
moción del área 3 , quien 
informó de que los datos dis
ponibles en estos momentos 
acerca de la gripe son los de la 
Red de Médicos Centinela de 
toda la comunidad de Madrid, 
"si bien el comportamiento de 
la enfermedad es similar en el 
municipio de Alcalá de Hena
res". Esos más de doscientos 
casos por cada 100.000 habi
tantes (en Alcalá hay empa
dronadas 182.000 personas) 
hacen considerar a las autori
dades sanitarias que con ello 
se supera el nivel base de inci
dencia de esta enfermedad. 

Estos datos han sido recogi
dos por la red de médicos cen
tinelas encargados de la vigi
lancia de la gripe, y que se 
sitúan en el ámbito de la aten
ción primaria. Además, a tra
vés de esta información se ha 
detectado que sólo un 1 por 
ciento de los afectados por gri
pe estaban vacunados contra 
esta enfermedad. 

Ante el inicio de la habitual 
epidemia de gripe que suele 
presentarse todos los años por 
estas fechas, y que en esta 
ocasión tiene un patrón mix
to, ya se han realizado seis 
aislamientos del virus que 
provoca esta patología. 

Por último, la Comunidad 
de Madrid recordó que los sín
tomas habituales que indican 
que se ha contraído esta 
enfermedad son la fiebre , una 
tos repentina, escalofríos , 
debilidad, mialgias. dolores 
musculares y mucosas enro
jecidas. 

El triple de casos 
atendidos por el 061 
El peor día de la gripe fue el 

lunes 7 de enero, al menos 
por los datos de que dispone 
el centro de coordinación del 
servicio de urgencias del 061 
de Madrid que a lo largo de 
ese día en todo el ámbito 
regional, recibió 6.900 avisos 
de atención médica, de los 
que un gran porcentaje se 

,2 de enero de 2002 

La fiebre, la tos y los estornudos 
son los principales síntomas que se detectan en un proceso gripal 

debieron a procesos relacio
nados con gripes y catarros. 
Hasta las 11.30 horas del 
martes 8 de enero el número 
de casos no parecía remitir 
puesto que se habían registra
do un total de 1.830 llamadas, 
también en su mayor parte 
relacionadas con la gripe. 

Lo curioso es que el balance 
viene a superar la media habi
tual de atención de llamadas 
que recibe el servicio de emer
gencias del 061 de Madrid 
diariamente, cuyo promedio 
durante el año 2000 quedó 
fijado en los 2.634 avisos dia
rios, por lo que la incidencia 
de la gripe casi triplicó el 
número de atenciones efec
tuadas por el 061. En este 
caso también se puede esta
blecer que las pautas de com
portamiento de la ciudad de 
Alcalá son muy similares a las 
de la comunidad de Madrid en 
general, lo que significa que 
en estos primeros días des
pués de Navidad el número de 
casos de gripe se pudo tripli
car en Alcalá con respecto a 
las mismas fechas del año 
pasado. 

Consultas 
en el hospital 
Sin embargo en el hospital 

'Príncipe de Asturias' los 
casos atendidos no llegaron a 
triplicarse aunque sí tuvieron 
un espectacular incremento, 
tal y como refirió el director 
gerente, Ángel Sanz, víctima 
también de la gripe. Según él 
"se está atendiendo a bastan
tes más enfermos que el año 
pasado por esta época, 

tomando como punto de 
referencia el 25 de diciembre. 
Los enfermos se quejan de 
problemas respiratorios, 
infecciones de vías respirato
rias. tanto adultos como 
niños. Una parte de estas 
infecciones podrían estar vin
culadas a la incidencia de la 
gripe. Puedo asegurar que las 
atenciones en urgencias para 
adultos y para niños, desde el 
día 24 de diciembre, se ha 
incrementado por encima del 
40%. La posibilidad de que 
haya complicaciones más 
severas es importante en per
sonas de edad, con enferme
dades de base, enfermedades 
crónicas, enfermedades pul
monares, enfermedades cardí
acas, . . . y a los niños muy 
pequeños". 

Según la doctora María 
Jesús Gascón, el inicio de la 
actividad epidémica se fijó en 
la última semana del mes de 
diciembre. En cuanto a la dis
tribución por edades de los 
casos lia sido la siguiente: el 
1 O por ciento de los casos se 
ha dado en menores de 14 
años, el 18 por ciento en el 
grupo de 15 a 24 años; el 42 
por ciento en el grupo de 25 a 
44 años, el 21 por ciento en el 
grupo 45 a 64 años y el 9 por 
ciento en mayores de 64 años. 
La propia doctora Gascón 
reconoció que en cuanto al 
estado vacunal, hasta el 
momento el 99 por ciento de 
los casos se ha dado en perso
nas no vacunadas, y sólo el 1 
por ciento en vacunados. 

De hecho en la penúltima 
semana de diciembre ya se 
apreció un aumento impar-
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tante de los casos de gripe en 
Alcalá, ya que se declararon 
un total de 301 casos, stbien 
la tasa no superó entonces el 
umbral por el que se conside
ra epidemia. Fueron 1 75 
casos por 100.000 habitantes 
cuando ese umbral está en los 
200 casos por 100.000 habi
tantes. 

La importancia 
de la gripe 
La gripe es la enfermedad 

que más bajas laborales cau
sa todos los años. Es dificil 
encontrar a alguien que jamás 
la haya padecido y, sin em
bargo, no existe a día de hoy 
una manera de evitarla con 
certeza. Se trata de una do
lencia muy contagiosa provo
cada por el virus Influenza. 
Este microorganismo provoca 
epidemias de gripe todos los 
años pero, de vez en cuando, 
es el responsable de pande
mias en las que la morbilidad 
y la mortalidad son muy ele
vadas. 

Para que se produzca una 
pandemia es necesario que 
surja un nuevo sub~po de 
virus resistente a toda inmu
nización. En el siglo XX se 
recuerdan tres grandes pan
demias, que se originaron en 
China y se extendieron hacia 
el oeste, desde el resto de Asia 
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María Jesús Gascón, 
jefa de la sección de prevención 

y promoción del Área 3 

hasta América. La primera 
gran pandenúa de este siglo 
que termina fue la llamada 
Gripe Española, que sucedió 
entre los años 1918 y 1919 y 
que se llevó por delante a 20 
núllones de personas en todo 
el mundo. En la temporada 
1957-58 fue la denominada 
Gripe Asiática, que produjo 
70.000 muertes en Estados 
Unidos. La última pandenúa 
conocida fue la Gripe de Hong 
Kong, que causó 40.000 falle
cinúentos en Estados Unidos. 

Pero la medicina también ha 
avanzado mucho durante las 
últimas décadas contra la gri
pe. Las vacunas, anuales, han 
mejorado y , sobre todo, se ha 
generalizado su uso. Actual
mente, en los centros de salud 
se vacuna masivamente a 
todos los grupos de riesgo de 
la enfermedad (ancianos y 
enfermos crónicos, principal
mente), que son los más afec
tados por las complicaciones 
que puede causar la gripe. 

La vacunación es también 
una práctica habitual en las 
empresas. Además, y desde 
hace muy poco tiempo, dos 
nuevos medicamentos han 
mejorado el tratanúento de la 
enfermedad. Se trata del osel
tanúvir y del zananúvir (que se 
vende en España como Relen
za), que han demostrado su 
eficacia, sobre todo en combi
nación con la vacuna y para 
personas con alto riesgo de 
sufrir la enfermedad. 

Los síntomas 
La gripe es, por tanto, una 

enfermedad causada por el 
virus influenza, que supone 
uno de los mayores problemas 
de salud pública del mundo, 
ya que es muy contagiosa y 
provoca epidemias anuales 
con una importante tasa de 
mortalidad, sobre todo en los 
ancianos, debido a las compli
caciones. Aunaue la enferme
dad no causa ·grandes estra-
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La vacunación es la principal prevención para evitar la gripe 

gos entre las personas sanas, 
tiende a complicarse en los 
mayores o en aquellos pacien
tes inmunodeprinúdos. 

Los síntomas más comunes 
de la gripe incluyen la apari
ción brusca de fiebre alta 
(entre 38º y 40º) , que dura 
entre tres y cinco días, cefa
lea, tos, debilidad muscular, 
escalofríos, malestar general y 
ojos llorosos. Muchas veces, 
los médicos tienen problemas 
para identificar la enferme-

dad, ya que sus síntomas son 
comunes a otras dolencias, 
como el resfriado común. 

Medidas para 
evitar la gripe 
Según la doctora María 

Jesús Gascón, la vacunación 
es el mejor medio de que dis
ponemos para prevenir la gri
pe, si bien sólo se reconúenda 
a determinados grupos de 
población conocidos como 
grupos de riesgo y a los que se 

PUBLICACION 
Hasta el día 15 de enero de 2002 y hora de las 13'00 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante procedimiento negocia
do EL SERVICIO DE DESARROLLO DEL PROGRAMA 
DE EDUCACIÓN PARA LA CONVIVENCIA EN INSTITU
TOS DE EDUCACIÓN SECUNDARIA DE ALCALÁ DE 
HENARES DE LA CONCEJALÍA DE JUVENTUD. (Expe
diente nº 2.689). 

Precio tipo: 30.050,61.- euros/año 
(5.000.000.- ptas./año) 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 16 de 
enero de 2002 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 2 de enero de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

Ángel Sanz, 
gerente del hospital 

"Príncipe de Asturias" 

vacunó a lo largo del mes de 
octubre, tal y como publicó 
PUERTA DE MADRID. 

Otras medidas generales 
para evitar la gripe como pro
cesos sinúlares son: 

- Mantener unas pautas 
generales de vida sana, evi
tando que bajen las defensas 
del organismo. 

- Evitar compartir con otras 
personas platos, vasos, útiles 
de aseo o cualquier otro obje
to que pueda haber estado en 
contacto con saliva de otra 
persona. 

- Mantener una alimenta
ción equilibrada, no olvidando 
la fruta natural , rica en vita
minas, y sobre todo los cítri
cos, ricos en vitamina C. 

- Evitar en lo posible el con
sumo de bebidas alcohólicas y 
de tabaco. 

- Protegerse adecuadamente 
frente a los grandes contras
tes de temperatura. Al salir a 
la calle, conviene abrigarse 
bien y respirar por la nariz. 

- Evitar las grandes aglome
raciones de gente y los locales 
poco ventilados. 

- Durante la epidenúa, abs
tenerse en lo posible de acudir 
a los hospitales, salvo que sea 
necesario. Es mejor acudir al 
centro de salud puesto que 
allí el paciente recibirá el trato 
adecuado sin necesidad de 
colapsar las urgencias hospi
talarias. 

- Si a pesar de estas medi
das se contrae la gripe, es 
recomendable guardar reposo 
en cama núentras se tenga fie
bre y beber muchos líquidos 
para evitar la deshidratación, 
especialmente las personas 
mayores. La gripe, si no apa
recen complicaciones, renúte 
en pocos días. 

- Los antibióticos deben em
plearse sólo en situaciones es
peciales o en caso de que apa
rezcan complicaciones bacte
rianas, y siempre bajo indica
ción médica. 
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El monedero euro. 

los convenidores electrónicos han sido también otro de los regalos 
más habituales a panir del 1 de enero 

El euromonedero v el monedero euro fueron 
el regalo de moda de los Reves Magos 
No ha sido un perfume, ni siquiera un juguete para los niños. No estamos hablando de un elec
trodoméstico, ni tampoco de una determinada prenda. El regalo de moda de los Reyes Magos ha 
tenido que ver con la entrada en curso del euro, la nueva moneda europea. Los euroconversores 
electrónicos han hecho furor. Se trata de calculadoras que con una simple operación muestran 
un valor en euros y en pesetas. Pero lo más de moda estas Navidades ha sido el euromonedero, 
un monedero de piel que tiene cinco y seis apartados. Se ha comercializado y se comercializa en 
las tiendas de bolsos y complementos y también en grandes superficies, donde se agotaron. 

El euromonedero es un mo
nedero con cinco y seis aparta
dos para poder separar billetes 
de euros, billetes en pesetas, 
calderilla en euros, calderilla 
en pesetas, y otro departamen
to para los tickets de compra. 
En la calle Libreros 48, en 
frente de la parroquia Santa 
Maria se encuentra una tienda 
que lleva 5 años en funciona
miento y vende bolsos y com
plementos, pero ~u propieta
ria, Sebas Duro Alama, lleva 
trabajando 10 años en la ciu
dad complutense en comercios 
de bolsos y complementos. En 
esta tienda se agotaron los eu
romonederos: "Han tenido una 
demanda tremenda, se nos 
agotaron todos. Si hubiéramos 
tenido más, más hubiéramos 
vendido, ha sido impresionan
te, el auténtico 'boom' de estas 
Navidades. Su precio es de 
2 .500 pesetas", informó la pro
pietaria del comercio a PUER
TA DE MADRID. 

La utilización de este mone
dero es para todas las edades, 
destacando su venta en las 
personas mayores. El euromo
nedero está hecho de piel, a 
gusto del cliente. Los colores 
más vendidos son el marrón y 
el negro (clásicos en cualquier 
cartera) . Destacan en la com
pra de este invento las perso-
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Calculadora que muestra el valor en euros y en pesetas, 
de las que se han vendido miles en Alcalá. 

ROPA 0[ TRABAJO~ 
• SANITARIO • SEGURIDAD J~· 
• HOSTELERÍA • INDUSTRIA 'iº ... ~ 

el Tomás Merino, 5 üunto Puerta del Vado) J ~ • 
Tlf. y FaX: 91 881 16 87 -ALCALA DE HENARES ;\ .. _ ~ 

El euromonedero 

nas mayores, que quizá sean 
las que más dificultad tengan 
a la hora de controlar el cam
bio de euros en pesetas, o al 
revés: "Aunque hemos vendido 
euromonederos para todas las 
edades, las personas mayores 
han resultado los mejores 
clientes", explicó Sebas Duero 
a PUERTA DE MADRID. 

El monedero euro 
tuvo racionamiento 
La otra moda de estas Navi

dades ha sido el monedero 
euro, fabricado por la· Real 
Casa de la Moneda con el fin 
de que los españoles nos fué
ramos adaptando desde el 15 
de diciembre a las nuevas mo
nedas. El monedero euro es 
una bolsa de plástico con un 
total de 43 monedas y valora
das en 12'02 euros que se han 
podido adquirir en los bancos 
al precio de 2.000 pesetas, que 
es el valor de los euros al cam
bio. 

Pero el monedero euro tuvo 
tal éxito que se agotó en mu
chas oficinas bancarias. De 
hecho muchos bancos estable
cieron un racionamiento de los 
monederos euro establecién
dose que sólo se entregaría 
uno por cliente. Una señora 
comentó a PUERTA DE MA
DRID que quería cinco mone
deros: "Mi idea era regalar uno 
a cada nieto, pero en el banco 
sólo me han vendido tres, y eso 
que soy clienta". 

Pues bien, con la nueva mo
neda los regalos más de moda 
han tenido que ver con el euro; 
desde el euroconversor electró
nico, con muchos precios y 
modelos, hasta el monedero de 
euros para conservar una 
muestra de todas las monedas 
completamente nuevas, pa
sando por el euromonedero de 
cuero con varios departamen
tos para guardar esas mone
das. 

PUERTA de Madrid 
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Ciclo de Conlerencias: 

"la Europa social 
en el siglo DI" 

La Unión · Comarcal de 
CC.00. · del corredor del 
Henares y la Fundación Sin
dical de Estudios han orga
nizado un ciclo de conferen
cias bajo el titulo "La Europa 
Social en el siglo XXI", cuya 
presentación, que correrá a 
cargo del secretario general 
de la Unión Comarcal de 
CC.00. del Corredor del 
Henares, Ángel Díaz Cardiel, 
tendrá lugar lugar en el 
salón de actos de CC.00. de 
Alcalá de Henares (Vía Com
plutense, 19). a las 19'00 
horas del dia 14 de enero. 

Seguidamente, Javier Ló
pez, secretario general de 
U.S.M.R. , presentará la pri
mera de las conferencias, "La 
Europa social desde la pers
pectiva síndica!", que pro
nunciará José María Fidalgo, 
secretario general de la Con
federación de CC.00. 

Según CC.00. , "la cons
trucción de la Unión Euro
pea se ha venido realizando 
con los ritmos y las políticas 
que sirven exclusivamente a 
los íntereses del capital pro
ductivo y financiero europeo, 
de espaldas a las aspíracio
nes de los trabajadores y del 
conjunto de los ciudadanos 
de los estados miembros. La 
Unión Europea es ya un 
mercado real: se ha procedi
do al levantamiento de las 
barreras arancelarias, no 
hay fronteras para las mer
cancías ni para los capitales. 

Pero la Europa Social, la 
Europa del pleno empleo, la 
de la reducción de jornada 
para repartir el empleo, se 
construye con la conquista 
del espacio de íntervención 
síndica! europeo y con la 
movilización sostenida en 
ese marco. El objetivo debe
ría ser lograr una Unión 
Europea construida sobre la 
paz, la democracia, los dere
chos fundamentales , la justi
cia social, el pleno empleo y 
la calidad de los empleos, la 
cohesión social y territorial, 
el bienestar, los servicios de 
ínterés general y el modelo 
social europeo. El diálogo 
social y el papel autónomo 
de los ínterlocutores socia
les, íncluyendo su papel 
como correguladores tam
bién en el ámbito europeo, 
junto con el desarrollo de un 
sistema de relaciones labora
les, deben constituír un pilar 
fundamental de la Unión 
Europea". 

PUERTA de Madrid 

JaVier Mazaño Torñjos, licenciado en Biología, 
trabajará un año en la Universidad de ca1nornia 

Concedida a un estudiante 
de la UA la prestigiosa 
beca 11lohn J. Bonica" 
J avier Mazario Torrljos, licenciado en Biología por la Uni
versid ad de Alcalá, h a sido galardon ado con el "John J. 
Bonica Trainee Fellowship ", una beca de investigación pos
doct oral que concede anualmente la Asociación Int erna
c ion al para el Estudio del Dolor (IASP). En este momento, 
Mazario forma parte del equipo del doctor Juan F. Herrero, 
que sigue, en la facultad de Medicina de la UA, varias lineas 
de investigación relacionadas con el dolor. 

Esta prestigiosa beca, con
cedida por primera vez a un 
español, es otorgada anual
mente por la IASP a una sola 
persona para que realice una 
estancia postdoctoral de doce 
meses en alguna institución 
de prestigio, elegida por el pro
pio galardonado. En este caso, 
Mazario permanecerá por 
espacio de un año en la Uni
versidad de Californía (San 
Francisco), donde trabajará a 
las órdenes del doctor Allan 
Basbaum. 

La "John J. Boníca Trainee 
Fellowship" se otorga desde el 
año 98 en memoria del funda
dor de la Asociación Interna
cional para el Estudio del 
Dolor, con el objetivo de apo
yar la ínvestigación básica y 
aplicada en este campo. La 
cuantía de la beca asciende a 
$25.000. 

La Asociación Internacional 
para el Estudio del Dolor es 
una sociedad sin ánímo de 
lucro, de carácter interna
cional y multidisciplinar, dedi
cada a promover la investiga-

ción sobre el dolor y a mejorar 
el cuidado de los pacientes 
que sufren este trastorno. 
Entre sus miembros hay 
médicos, biólogos, dentistas, 
enfermeras, fisioterapeutas y 
otros profesionales de la salud 
que están investigando o que 
tienen interés en el estudio del 
dolor. Actualmente, la IASP 
cuenta con casi 7 .000 miem
bros de 95 países. 

Allan Basbaum dirige el 
departamento de anatomía de 
la Uníversidad de Californía 
(San Francisco) y es especia
lista en los mecanísmos del 
dolor. Esta universidad, una 
de las más prestigiosas de los 
Estados Unídos, posee nueve 
campus repartidos por toda 
Californía. El campus de San 
Francisco es el más pequeño 
en tamaño y número de estu
diantes , lo que no impide que 
sea considerado como uno de 
los centros más prestigiosos a 
nivel mundial en ciencias de la 
salud y en investigación bio
médica. 

Intenta rendir un homenaie a las mujeres 
de Pezuela del siglo pasado 

Se presentó el libro "Muieres de Pezuela" 
El libro "Mujeres de Pezue

la", realizado por el ayunta
miento de esta localidad 
madrileña, fue presentado el 
día 23 de diciembre. 

El libro, integramente for
mado por fotografias sacadas 
de la exposición de la semana 
de la mujer, inaugurada por la 
Dírectora General de la Mujer 
de la Comunidad de Madrid, 
intenta rendír un homenaje a 
las mujeres de Pezuela del 
siglo pasado. En él nos pode
mos encontrar con fotos de 
seis generaciones de mujeres 
que, sin duda, marcan una 
época y una forma de vivír. 

"Mujeres de Pezuela" ha sido 

.Ál_jereJ ~ 
pe~uela 

fmanciado por la Dirección 
General de la Mujer y el Ayun
tamiento de Pezuela de las 
Torres . 

Hasta el 15 de enero 

C1nti1í1 abiena 11 
eu1Sicié1-e 11t1grí1 
esterenaí1icas 

Hasta el día 15 de enero 
de 2002, puede verse en 
Alcalá de Henares la expo
sición de fotografias estere
oscópicas antiguas titulada 
"Una ventana abierta al pa
sado. Eustasio Villanueva, 
fotógrafo de monumentos". 

Lo más destacado de esta 
exposición es la proyección 
de un audiovisual en tres 
dimensiones, donde se ven 
las fotografias en relieve. 
Este audiovisual es el más 
perfecto realizado en Espa
ña con fotografías anti
guas. Las vistas son de los 
años 20 del siglo XX. 

Se han seleccionado 60 
vistas, de un fondo de más 
de 1.000 placas de vidrio. 
Entre las fotografias selec
cionadas destacan 1 O obras 
maestras, dignas de figurar 
en cualquier historia de la 
fotografia española. 

La exposición puede visi
tarse en la Uníversidad Cis
neriana, de Alcalá de Hena
res (PI. de San Diego, junto 
a la plaza de Cervantes). 

Horarios: Martes a vier
nes, de 10 a 14 horas y de 
16 a 19 horas. Sábados- y 
domingos, de 11 a 14'30 
horas. Los lunes permane
cerá cerrada. Entrada gra
tuita. 

ENERO l!dnttgroa 

Día 3 ...... .. .. . 76.789 7-7-9 
Día 4 ........... 5 1.516 6 ....... 
Día 6 .. .. .. ..... 45.498 8 ....,.. 
Día 7 .......... . 0 1.886 0-8-6 
Día 8 .... .....•. 5 1.835 5-8-5 
Día 9 .. ......... 58.951 5-9-1 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1-nf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

12 de enero de 2002 



---- CARHlERA- CINES----
Programación del 11 al 17 de enero de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(e.e. EL VAL) 

Sala 1: "The Hole". (13 
años). Todos los días: 5'30, 
8'000 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Amor ciego". (13 
años) . Todos los días: 5 '30, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sáb. 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "El señor de los 
anillos". (13 años). Todos 
los días: 6'00 y 9'30. 

Sala 4: "Harry Potter y la 
piedra filosofal" . (Tolera
da). Viernes y Sábado: 5'45, 
8'45 y 11 '45. Resto: 5'45 y 
9 '30. 

Sala 5: "A mi madre le 
· gustán las mujeres" . (13 
años). Todos los días: 5 '20, 
7'50 y 10'30. Viernes y Sá
bado, sesión especial: 00'40 

Sala 6: "¿Quién es Cletis 
T.?". (13 años). Todos los 
días: 5 '20, 7'50 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 
--------- @ ---------

MUL TIC INES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "El misterio del 
collar". Laborables: 17' 15, 
19'45 y 22' 15. sábado y 
Domingo: 22'1 5. "Kiriku la 
bruja". Sáb. y Domingo: 20. 
"Cuento de Navidad". Sá
bado y Domingo: 17'30. 

Sala 2: "El señor de los 
anillos" . Todos los días: 
18'00 y 21'30. 

Sala 3: "El único". Todos 
los días: 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 4: "Zoolander". To
dos los días: 17'30, 20' 15 y 
22'30. 

Sala 5: "Bandits". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 
---------@ ---------

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
91883 44 94 

Sala 1: "Harry Potter" . 
Lunes, Martes y Jueves: 19. 
Resto de días: 17'45 y 21. 

Sala 2: "Amelle". Lunes, 
Martes y Jueves: 21. Resto 
días: 20 y 22'15. "Atlantis". 
Lunes, martes y Jueves: 
18'30. Resto Días: 17'45. 

Sala 3: "Ghost World". 
Lunes, Martes y Jueves: 
18'30. Resto de días: 17'45 
Y 20'00. "American Pie-2". 
Lunes Martes y Jueves: 
21'00; Resto de Días: 22'15. 

12 de enero de 2002 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 

"El señor de los anillos". (13 
años). De Lunes a Jueves: 17'30 
y 21'00. Sábados y Festivos: 
15'45, 19'15 y 22'45. Viernes: 
17'30, 21'00 y 00'30. 

.. A mi madre le gustan las 
mujeres". Todos los días: 
18'20, 20'20 y 22'20. Viernes y 
Sábado: 00'25. Sábado y 
Domingo: 16'20. 

"Hijos de un mismo dios". 
(13 años). Todos los días: 18'05, 
20'10 y 22'15. Viernes y Sába
do: 00'30. Sábado y Domingo: 
16'00. 

"Harry Potter". (Tolerada). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. 
Viernes y Sábado: 01'00. Sába
do y Domingo: 16'05. 

"El señor de los anillos". (13 
años) . De Lunes a Viernes: 
18'30 y 22'00. Sábados y Festi
vos: 16'00, 19'30 y 23'00. 

"Spy GBine". (13 años) . To
dos los días: 19'40 y 22'40. 
Viernes y Sábado: 01'05. Sába
do y Domingo: 16'40. 

"American pie-2". (13 años). 
Todos los días: 18'30, 20'45 y 
23'00. Viernes y Sábados: 
01'05. Sáb. y Domingo: 16'15. 

"El mosquetero". (7 años). 
Todos los días: 18'00. Sábado y 
Domingo: 16'00. 

"Juana la loca". (Tolerada). 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'20. Viernes y Sábado: 00'45. 

"Amor ciego". (Pendíente). 
Todos los días: 19'45 y 22'30. 
Viernes y Sábado: 01'00. Sába
do y Domingo: 16'20. 

"La buena guerra". (Pendien
te). Todos los días: 18'10, 20'10 
y 22' 10. Viernes y Sábado: 
00'10. Sáb. y Domingo: 16'10. 

"The Hole". (18 años). Todos 
los días: 18'25, 20'40 y 23'00. 
Viernes y Sábado: 01'10. Sába
do y Domingo: 16'15. 

"El único". (7 años). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 22'00. 
Viernes y Sábado: 00'30. Sába
do y Domingo: 16'15. 

"Atlantis". (Tolerada). Todos 
los días: 18'05. Sábado y 
Domingo: 16'10. 

"Los otros". (13 años). Todos 
los días: 20'10 y 22'15. Viernes y 
Sábado: 00'40. 

"Zoolander". (13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'05 y 
22'05. Viernes y Sábado: 00'05. 
Sábado y Domingo: 16'05. 

"El misterio del collar". (13 
años). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Viernes y Sáb. : 
01'00. Sáb. y Domingo: 16'00. 

"Ni una palabra". (18 años). 
Todos los días: 20'1 5 y 22'35. 
Viernes y Sábados: 00'50. 

"Bandidos". (13 años). Todos 
los días: 19'40 y 22'15. Viernes 
y Sábado: 00'45. Sábado y 
Domingo: 17'00. 

HORARIO DE MISAS (Época de invierno) 
EN LAS PARROQUIAS E IGLESIAS DE llCAlA DE HENDES 

Templos Días laborables Sáb. y Visp. Fest Domi02 y Festiv 
' s. Ildefouo 12 12 
CCJlecio S. Gabriel 12,30 
Comuidad Polaca Erm. Sta Lucía 20,30 12 y 19 

IMM. APll!ltinas) 
Crilto de lm Doctrúlol Viernes 19, 30 19,30 19,30 
Ermita· Virgen del Val 13 
Ermita Sula LKla Olas 13 de cada mes, 

a las 10 . 
HosDital P. Asturias 18 18 12 
Hftlllitit1i110 8,15 y20 8.15: 20v21 ll30; 12; 13 V 19 
MU .. _tiBllS LID1es, 7 ,30; Mt-Viem 8 8 10 
MMBerunlas Viernes 11y18 12 
Carmelitas 1111.ffen 8,15 y 19 8,15 V 19 8,30; 12 V l9,30 
Carmelitas" de Afuera" 9 9 
(Plaza Dodrúoa) 
Clarisas de San Ditto 8 8 9 
Clarisas de Su Juan 
(cerrado par obras) 
Domüücas S. Catalina 8 8 11 
<Emneciaado, 16) 
Mercedariu(Cr Meco) 7,30 7,30 10,45 
CGl!ceo. Sota Unnla 18 18 11.30 
Virgen Loreto (Barr Martes-Jueves 18,30 19,30 12 
"BarberáJI v Collar") 
Parr. del Val (Lope Jueves 19; Viernes 20 20 11,JOy 13 
~roa,12) 

Su Felipe Neri 8; 9y18,30 18,30 y 20,30 11,30; 18,30 y 20,30 
Parroqllia.S.Bartolomé 19 19 9,30; 12y13 
(Pueo CDl'llS) 
Parroquia San Diego 19 19 10; 11; 12; 13 y 19 
<Luis de Torres, 3) 
Parr. S. Fraacisco Asís 9,15y19 9,15y19 10; 11,30; 13 y 19 
lRR Católicol, Uil 
Parr •• San hidro (Dra 19 19 10; 11,15; 12,30; 
de Alcalá s.n 13,30 y 19 
Parr. San José (Rio LID1 9; Mart-Vier 19 19 9,30; 11,30; 13 y 19 
Guadarrama s.n.) 
Parr. San Juan de 9,30 y 19,30 20 10; 11,30; 13 y 20 
Avila nt..wes Mar:os) 
Parr. San Marcos 9,30 y 19 19,30 11y12,30 
(GnaCual) 
Parr San Pedro y 9; IOy 19 19 9,30; 11; 12 ;13; 19 y 20 
Catedral (Stos Niños) 
Parr. De Saata Maria 10 y 19,30 19,30 9,30; 11,30; 12,30 y 
<Beraardas) l9,30 
Parroqm de Saatiago JO y 19,30 10y19,30 10; 11,30;13 y 19 (Torrelaenna) 
Parr. Suto Aagel 19,30 19,30 11,30y13 (L.M. - . ) 
Parr. Vil'l!ea de Belén Mart y Viernes 19 19 11,JOy 13 
Parroquia de Meco 19 12 y 13 
~arroq. de Camarma 19,30 11y12,30 

La[iJPltmlllva 
Jueves, 3 de Enero: 2 - 3 - 10 - 27 - 28 - 42 

C-36 R-7 
Sábado, 5 de Enero: 4 - 9 - 1 7 - 35 - 41 - 43 

C-31 R-6 

Domingo, 6 de Enero: 2 - 4 - 13 - 36 - 41 - 4 7 
C-21 R-7 

Bono(•] Loto 
Lunes, 7 de Enero: 1 7 - 21 - 23 - 32 - 39 - 40 

C-20 R-5 
Martes, 8 de Enero: 3 - 1 o - 13 - 24 - 29 - 39 

C-43 R-2 
Miércoles, 9 de Enero: 5 - 16 - 28 - 35 - 37 - 39 

C-15 R-0 

PUERTA de Madrid 
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A PARTIR 
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1A OE ENER 

Parque comercial 
SIR,, más l8i8S . 

Alcalá de Henares 
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